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Los taxistas imprecaron al concejal de Transportes
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TAXIS: Las licencias de la discordia

ETA tiene

i t A

Escándalo en el 
nene Monicipal

A La sesión fue suspendida temporalmente y después 
la Policía Municipal procedió al desalojo

Caracteres borrascosos cobró ayer el Pleno 
dfl Ayuntamiento de Zaragoza al someterse a 
votación la concesión de nuevas licencias de ta
xi- En ese momento, algunos de los asistentes, 
pertencientes a la patronal del gremio, comen
zaron a increpar duramente al concejal delega
do de Tráfico y Transportes, Luis Gascón, con el 
^e, antes de la reunión plenaria, habían llega
do al acuerdo de que se aplazaría la decisión 
™nicipal sobre el tema. El señor Gascón justi- 
co el incumplimiento del compromiso basán- 

e en que los sindicatos de trabajadores de! 
Vínose habían pronunciado al respecto. Ante 
* ^crespamiento de los gritos -el alcalde dio 

y^’.’^^salojo, que fue ejecutada por la Poli-
® Municipal. Como se recordará, el conten

go» entre los empresarios del taxi y el Ayunta
do sobre la concesión de nuevas licencias 

I A ^qxrellos se oponen— fue resuelto por 
Mr " ^®!^útorial a favor de los taxistas,

V, “juntamiento tiene recurrida la senten- 
onte la Audiencia Nacional.

(Wg.7)

j^^zafagozanos, morosos

80 embargos diarios hace 
Ayuntamiento

X ochenta embargos se 
Ejecijt-^^?? diariamente por la Agen- 

Wuesto, » 'Municipal en concepto de 
__ arbitrios, contribuciones

especiales y sanciones diversas que no fue
ron pagadas en su día por los zaragoza
nos.

(Pág. 8)

~?í¿2jjcituddel arzobispo de Zaragoza 
i® Madre Rafols vuelve 
’ n «causa de los santos»

El proceso 
le le la Or-

Santa 
tan al- 

’*’‘fante ei 40,
Pontificado de’

Pío XII, vuelve al primer 
plano de la actualidad de la 
mano del arzobispo de Zara
goza, Sr. Yanes,que ha soli
citado y obtenido que se 
abra de nuevo el proceso, 
por razones que en esta mis
ma página aduce el arzobis
po de la diócesis cesaraugus-

tana.
La decisión papal ha sido 

comunicada al cardenal pre
fecto de la Sagrada Congre
gación para las causas de los 
santos.

(Continúa en última página)

Saeta
PROPIETARIO; ANGEL G. AGUAYO

Aún no ha 
puesto precio 
a su libertad

al industrial
valenciano
“No sabemos lo que 

pretenden, aunque nos lo 
imaginamos”, ha declara
do José Palacios, porta
voz de la familia de Luis 
Suñer, de cuyo secuestro 
se hizo responsable ayer 
noche ETA político mili
tar. La primera reacción 
de la familia, que recibió 
la noticia oor una llama
da telefónica del director 
de “El Diario Vasco”, 
fue de tranquilidad. “Al 
menos, sabemos ya algo, 
que está bien”, dijo el 
citado portavoz.

(Pág. 2)

Et juex Giovanni D'Urso, liberado 
aper por tas Brigadas Rojas, pudo 
abraxar a las 8,45 a su mujer p sus hi
jas, después de 33 días secuestrado.

El magistrado se encuentra en bue- 
ñas condiciones de saluda tenía aspec
to cansado y to primero que pidió at 
ttegar at Departamento de Poticía fue 
un cigarritto y un café con teche.

En ta tetefoto de «AP/Europa Près», 
et juex, acompañado de su hija, se diri
ge at Departamento de Poticía para 
prestar declaración.

(Pág, 19)

ACADEMIA DE 
CONDUCTORES

Marina Moreno, 6 (chaflán)
Tetéfonos 216423 p 216258 - ZARAGOZA y
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En el plazo de seis meses, 
en las calles vascas

Los «miñones» 
y los miqueletes», 

en el BOE
MADRID, 16 (Logos).— La Policía de la Comuni

dad Autónoma Vasca pasará a desempeñar en un pe
ríodo de tiempo no superior a cinco años todas las fun
ciones que le están reconocidas en el Estatuto de 
Autonomía. A este efecto, en el plazo máximo de seis 
meses comenzará a operar dicha Policía con una 
plantilla inicial, constituida por quinientos hombres, 
aumentando sus efectivos con las dotaciones y com
posición numérica que determine la Junta de Seguri
dad, según dispone un Real Decreto regulador de Mi
ñones y Miqueletes de las diputaciones forales de Ala
va, Guipúzcoa y Vizcaya,

El Real Decreto del 
Ministerio del Interior dis
pone asimismo que a lo 
largo del período de tiem
po mencionado se proce
derá a la delimitación de 
los servicios policiales 
que con carácter exclusi
vo corresponden a los 
Cuerpos y Fuerzas de Se
guridad y a la Policía de 
la Comunidad Autónoma.

LA LARGA CRISIS 
DEL PSA

El Partido Socialista 
de Andalucía pasa en es
tos momentos la crisis 
más aguda de toda su his
toria, una crisis que algu
nos de sus dirigentes tra
tan de minimizar, pero 
que pone en serio peligro 
la integridad de este parti
do, antaño de gran arrai
go popular en el Sur, y 
absolutamente compac
to, y que hoy ha perdido 
pópularidad (los resulta
dos de las últimas eleccio-

que hoy entra en vigor.

nes parciales al Senado 
cantan) y aparece con evi
dentes escisiones en-sus 
líneas de mando y tam
bién en las bases.

A la vista ya la prepa
ración del congreso ordi
nario del PSA a celebrar 
en mayor próximo, y en el 
que se esperan sensibles 
cambios de rumbo opera
tivo en la alta dirección 
del partido (se propone la 
creación de una Presiden
cia que ahora no existe), 
la crisis se agudiza día a 
día con inclinaciones de 
militantes hacia los ban
dos en lucha. Con afán 
conciliador, el diputado 
sevillano, Emilio Pérez 
Ruiz aboga ahora por una 
tercera vía que es la del 
entendimiento, y propone 
a unos y a otros que amai
nen la beligerancia y sus
criban compromisos de 
concordia como única sa
lida viable para recuperar 
la perdida estabilidad po
lítica del partido andaluz.

SODUPE (Vizcaya).- A la izquierda, retrato de José Luis Oliva Hernández, de 36 años de edad. A la derecha, inte
rior del Seat -127 en el que fue hallado su cadáver. (Telefoto Europa Press)

Para ET A

su ULTIMA VICTIMA ERA 
UN «INFILTRADO»

BILBAO, 16, (Logos). — El atenta
do contra el trabajador persianero, Jo
sé Luis Oliva Hernández, muerto en el 
barrio de Sodupe, de Guelies, ha sido 
reivindicado por ETA (m), que acusa 
ai mismo de ser un miembro infiltrado 
en su organización.

José Luis Oliva había sido detenido 
el 6 de marzo del pasado año, por efec
tuar pintadas que contenían expresio
nes calificadas de “injuriosas” contra 
la Guardia Civil. Sin embargo, no se le 
conocía filiación política y en fuentes 
policiales tampoco figuraban antece

dentes por presuntas vinculaciones con 
ETA.
MAS ATENTADOS CONTRA 
IBERDUERO

SAN SEBASTIAN, 16. (Logos). 
Un artefacto explosivo de aproximada
mente medio kilo de peso, fue lanzado 
contra la subestación eléctrica de 
Iberduero, del Barrio de Eguía, que 
produjo daños de escasa consideración.

Varios testigos presenciales han 
afirmado que el lanzamiento del arte
facto se llevó a cabo desde un alto, que 
domina la subestación eléctrica.

RETIENEN DURANTE DOS 
HORAS A LOS CONCEJALES

Durante dos horas han permanecido 
retenidos los miembros de la comisión 
permanente municipal de, Antzuola, 
por unos individuos que les exigís” 
que revocaran un acuerdo adoptado re
cientemente en el sentido de no exten
der ninguna certificación a los morosos 
de los impuestos municipales.

Las personas que les retuvieronson 
miembros de Herri-Batasuna, EMm 
LKI, quienes interrumpieron la sesio 
municipal.

En llamada a un diario de San Sebastián

ETA (p-m) se 
atribuye el secuestro 

del industrial

! AI parecer, se arrojó 
por una ventana

Presunto etarra, 
gravísimo tras intentar 

huir de la Policía
A los detenidos, se les ocupo 
abundante armamento

SAN SEBASTIAN, 16 (Agencias).— ETA político-militar se ha responsabilizado del 
secuestro del industrial valenciano Luis Suñer Sanchis en llamada telefónica recibida a las 
21,45 de ayer noche en el periódico donostiarra “El Diario Vasco”.

En la llamada telefónica recibida en el diario de San Sebastián, una voz de hombre, di
jo: “El señor Suñer está bien. ETA político militar. Por lo demás en estos momentos no 
podemos conectar con la familia hasta dentro de un par de días por lo menos. Digarúe a 
la familia que está bien".

Ya son dos mil los agen
tes de la Policía Nacional, 
Guardia Civil y Cuerpo de 
Seguridad de la Policía/ los 
que "peinan” el País Valen
ciano a la búsqueda del in
dustrial Luis Suñer, y sus 
secuestradores. Las Fuerzas 
de Seguridad han sido refor- 
z^as con un equipo espe
cial antiterrorista de los 
GEO y helicópteros de Trá
fico.

Ayer se reunieron dos ve
ces la Junta de Orden Públi
co forrnada por el goberna
dor civil y los mandos de la 
Policía Nacional y Guardia 
Civil, para elaborar la es
trategia a seguir. Esta con
siste por el momento en ras
trear las cercanías de Alcira 
y las poblaciones turísticas

del litoral valenciano, así co
mo en solicitar la colabora
ción de los ciudadanos.

RESPUESTA AL 
LLAMAMIENTO

El llamamiento que el 
miércoles efectuara el gober
nador civil en este sentido, 
ha sido respondido por mu
chas personas que telefonea
ron a la Policía y a la Guar
dia Civil para indicar sus sos
pechas. Todas las pistas son 
seguidas, puesto que co
mo ha declarado el gober
nador civil, no podemos per
mitirnos el lujo de descartar 
ninguna.

Antes de recibirse la rei
vindicación de ETA-pm„se 
seguían barajando hipótesis

sobre si se trataba de un 
grupo terrorista o de una 
banda de delincuentes pro
fesionales. Algunas llamadas 
a medios de comunicación 
valencianos han reivindica
do el secuestro para toda se
rie de grupos fascistas y 
antifascistas, aunque la Po
licía las ha calibeado de 
bromas macabras. El porta
voz de la familia Suñer, José 
Palacios, efectuó ayer maña
na un llamamiento a los se
cuestradores rogándoles que 
dieran noticias sobre el es
tado del industrial.. Insistió 
especialmente en que ayer 
se celebraba el XVII aniver
sario de la muerte de Luis 
Suñer Pied, hijo del indus
trial. Este llamamiento no 
tuvo respuesta.

PEGADOS AL 
TELEFONO

La familia sigue reunida 
en su domicilio alcireño al 
pie del teléfono. Ni la ma
dre ni hija del señor Suñer 
se han presentado a los me
dios informativos.

En Alcira se han suspen
dido distintas actividades 
deportivas y culturales a ce
lebrar en los próximos días, 
aunque el ambiente laboral 
ha sido normal en todas las 
empresas Suñer.

Los comités han elegi
do unos - representantes 
que están en contacto per
manente con la familia del 
empresario.

Un incendio se produjo 
ayer tarde frente a la fac
toría "Avidesa" donde fue
ra secuestrado Luis Suñer. 
El incendio destruyó com
pletamente una nave donde 
se almacenaban chapas y 
maderas y aunque se pro
dujo de forma casual, los al- 
cireftos lo han sentido como 
una muestra más de la mala 
suerte que pesa sobre esta 
localidad de la ribera valen
ciana.

SAN SEBASTIAN, 16 (Logos).- José Ramón 
xa Urain, presunto miembro de un comando de 
ganización ETA (militar) se encuentra hospita* 
en el centro asistencial de la Cruz Roja de 
tián en estado gravísimo, desde la madrugada de 
en que se personaron en su domicilio de la -jjl 
guipuzcoana de Deva varios miembros de la Po*i
objeto de detenerle. guc

El joven José Ramón Irutxa en el momento c 
llegaron los policías se arrojó por la ventana de 
bitación, yendo a caer sobre un tejadillo junt 
calzada, desde donde resbaló. Como consccucn 
la caída y de los golpes sufridos en ella José y 
Irutxa padece numerosas fracturas, traumatis 
“shock” y su estado, según un parte médico tac 
a media tarde de ayer por el hospital de la Cru 
de San Sebastián, es gravísimo. facili-

En la misma operación policial, y según not 
tada hoy por el Gobierno Civil de Guipúzcoa, 
practicado otras cinco detenciones. Al laof
ellas responden a miembros de un comando 
ganización ETA (militar). , policía

Como consecuencia de estas detenciones, ijalle- 
ha logrado incautarse de cuatro pistolas,una « ju
ta de munición nueve milímetros “Parabellu 
merosos cargadores, varias granadas de mano- 
kilos de goma-2, abundante munición de nuc 
metros “Parabellum” y otros materiales P^ 
cación de explosivos,así como varias oapuchas^^^^
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L- SITUACION^
Intentos de «pací 
ficación» en UCD

Escaso optimismo sobre el devenir económico

Así ven los políticos
11 década de los 80

MADRID, 16.-

L
A atención política sigue centrada, en buena medida, en 
el clima previo a la celebración del congreso centrista de 
Palma de Mallorca. Mientras desde la isla se da cuenta de 
los avances que registran los preparativos “físicos”, y ha 
comenzado a enviarse a cada uno de los mil ochocientos 
compromisarios los billetes de su avión, y la indicación 
del hotel donde se albergarán durante los tres días de las 
sesiones, Madrid sigue siendo un “hervidero”.

Aunque la impresión dominante es que se han rebajado consi- 
derablernente las tensiones después del alza que supuso el “pro
nunciamiento de Landelino Lavilla, y que tiende a prosperar un 
deseo generalizado de arreglo “de la manera que sea”, con todo, 
nadie se atreve a adelantar lo que pudiera suceder en el congreso 
palmesano. “Todo puede ocurrir —decía uno de los personajes 

* que más se están moviendo en los últimos días para tratar de 
‘aplacar” tensiones y aportar remedios. “Pero probablemente sí 

se puede avanzar que se han llegado a ver las orejas al lobo de la 
ruptura, y que hay una evidente marcha atrás en “los más lanza
dos”. Lo cual —añadía— no quiere decir que esté todo resuelto. 
De hecho, nada hay resuelto... absolutamente nada”.

CUATRO PERSONAS PODRIAN REUNIRSE

MADRID, 16 (OTR/Press).— Ayer tarde, y en acto solemne, fue pre
sentido el número extraordinario que la publicación “Dirección y Pro
ceso", que edita la Asociación para el Progreso de la Dirección, dedica 
ah "década de los ochenta”, coincidiendo con los 25años de existen- 
cia de la ADP.

Las firmas invitadas a colaborar en este número podrían componer 
aJ menos un “Gobierno de concentración”. A saber: Antonio Garrigues, 
-presidente de la AP e “introductor” en el número—, Felipe González, 
Jordi Pujol, Eduardo Punset, José Luis Sampedro, Juan José Linz, José 
Luis López Aranguren, Claudio Boada, Manuel Fraga, Fernández Ordó- 
nez, Fuentes Quintana, Carlos Ferrer, Antonio Marzal, Durán Ferrell,

Mar avail...

Para este interlocutor, esa incertidumbre se mantendrá, previsi- 
los acontecimientos del presente blemente, hasta el último momento, “salvo que cuatro o cinco
no abre esperanza alguna a ese personas decidan reunirse y acordar unos mínimos. Esa reunión
général deseo de mejora de la si- ? personas -bastarían cuatro- podría “aplazar” défini- 

tuación económica que se anhela
toda la población y que trata sin embargo, esta personalidad creía poder atisbar una eviden-

de venderse como posible por lo te resistencia por parte de Adolfo Suárez para convocar esa ren
que llamamos convencional men- nión de trabajo apaciguadora. “Tal vez porque, como buen juga
te clase política. Lo que en estos dor de mus, esta prolongando el juego hasta el momento más
años ochenta se va a decidir no oportuno; hasta que el rival pierda la paciencia o le pierdan los
va a ser solo la suerte de la eco- I nervios.” O porque, sencillamente, no está dispuesto a ceder en 
nomía, sino la propia suerte de cuestiones que, inevitablemente, le solicitarían los restantes con-
nuestra naciente democracia". tertulios.

FELIPE GONZALEZ sostie
ne que la "política económica 
no tiene otra alternativa, ante la 

de los ochenta, que acu- 
a la planificación como me- 

'a de responder a las necesida- 
colectivas, limitar las incerti- 

ombres, reducir las desigualda- 
a nivel regional y sectorial, 

Simular el crecimiento de la 
/'•'a y sus distribución más 
^aitaria. Y debe subrayarse 

® a planificación no suprime 
’’’arcado".
01,^f^AGA cree saber 
spru j*”” filosofía a la vez coh- 
2??" y reformista va a do- 
cíBnJ °* ochenta, restable- 
eïn ° ®^“'l'úrios y prudencias, 

tiento, re-

«topÍM
generalmedida 
»er ’ Justicia, ha de vol- 
visari'• ^’’’’nar sobre la impro- 
JS^lL^^^^vencionista". .

fJPERAR 
^jPARALISIS

P'JJQL cree que la dé- 

*’®de en Cataluña
l*®yectA'i?®®”’’®’’ “’’aserie de 

la r* °* sustancialidad
"’•’co catalana en el

y democrático

que marcan la Constitución espa
ñola y las democracias occiden
tales avanzadas. Todo ello en un 
clima de austeridad, de eficacia 
y de buen gobierno".

francisco FERNANDEZ 
ORDOÑEZ expone que "España 
es un país pequeño y frágil que 
tiene que atravesar la crítica dé
cada de 1980 con unidad y deci
sión. Los españoles tenemos que 
superar la actitud negativa o de 
parálisis ante la crisis. Tenemos 
que aceptar unos costes, gastos, 
sacrificios. Tenemos que asumir 
unas exigencias, solidaridad, in
novación, trabajo. No con menos 
libertad, con menos justicia, con 
menos ilusión, sino con más ilu
sión, con más libertad, con más 
justicia y, a pesar de todo, con 
más esperanza.'*

EDUARDO PUNSET consi
dera qúe "sólo existen dos hori
zontes posibles para la economía 
en los próximos cinco años: un 
deterioro gradual para las expec
tativas empresariales y condicio
nes de trabajo que pueden de
sembocar en un estado generali
zado de incertidumbre económi
ca. Muchos sectores del país han 
subestimado el coste social de es
tos ajustes."

ENRIQUE FUENTES QUIN
TANA estima que "la inercia de

SIN «NORTE 
INTERIOR»

SUAREZ DEBERA CEDER

^te la política lingüística de la Generalitat

Miles de profesores 
quieren irse de Barcelona

í* (-Esencias).- 
V ® profesores de 

de bachi- 
salir de 

'^^^0 de próximo con-
í’ciones I
^^’'tionar- Colectivo de
'’'‘'“«cé'Íoní ’’

& ’Sea? b' agrupa-
Hp. informado a

:* *Jni]atpr. f^^^'Parlanle por
‘’^ZacióJ’* •P'^^ítíca de cata- 

está 11^^ enseñanza "«ando a cabo la

Generalitat en perjuicio de la 
mayoría de la población de 
Barcelona que es casteílaWo-' 
parlante.

A juicio de nuestros infor
madores, las autoridades edu
cativas catalanas no están res
petando las obligaciones deri
vadas del principio de bilin
güismo cultural, que en algu
nos caso rechazan, y preten
den la asimilación o integra
ción pura y simple de toda la 
población residente en Gata- 
luña (castellanos, andaluces, 
gallegos, aragoneses, extreme
ños, etc.) a la cultura catalana.

JQSE LUIS SAMPEDRQ di
ce: "Me atrevería a anticipar que 
dentro de tres, cuatro o cinco 
años, estaremos poco más o me
nos donde estamos. No creo que 
haya grandes cambios, pero sí 
creo que hay un cierto margen 
de maniobra, sobre todo en rela
ción con una variable determina
da, que es el acercamiento a Eu
ropa. Esto exige que tengamos 
consciencia de lo que somos, 
porque una de las tragedias de 
esta crisis es que no sabemos lo 
que somos. Hemos perdido nues
tro norte interior".

CARLOS FERRER SALAT 
opina que "aun dentro de las 
sombras que se proyectan sobre., 
nuestro futuro, hay motivos para 
ser optimistas y para ejercer de
empresario 
empresario 
demanda el 
ciedad para 
cada de los

en nuestro país. El 
español necesita y 
apoyo de toda la so
poder finalizar la dé- 
ochenta con mayor

optimismo que el existente al 
iniciarla".

JUAN JQSE LINZ explica 
que, al filo de los 80, España ha 
experimentado dos transforma
ciones fundamentales: unaja de
mocratización; y otra, la transi
ción de un Estado unitario, cen
tralizado, oficialmente monolin- 
güe y en la conciencia de mu
chos españoles nacional y en 
otro semifederal, en otro des
centralizado, multilingue y en 
cierta medida multinacional".

JOSE LUIS LOPEZ ARAN- 
GUREN opina que al no apare
cer dispuesto el hombre actual a 
renunciar, de cuajo, a la moral 
del bienestar, es muy probable 
que, tras el consu mismo cuanti
tativo advendrá, por la fuerza de 
las cosas, y generada por el con
dicionamiento económico, no 
por los púdicos moralistas, una 
nueva época de gusto por el con
sumo cualitativo, por los goces 
elementales, por la recuperación 
del aire limpio, el agua clara, el 
alimento natural, el paisaje tran
quilo.

Entre esas “cesiones”, se insiste en la conveniencia de que el 
candidato a la presidencia del partido —o los candidatos, en el ca
so de que hubiera varios—, acepten ponerse al frente de “su” pro
pia lista de aspirantes a la Ejecutiva, y no se proceda a su elección, 
conforme se establece en los actuales estatutos, en elección sepa
rada e individual. “De lo contrario, podría darse el hecho de que 
Suárez fuera reelegido por una gran diferencia de votos, pero “su” 
lista podna recogen el voto del castigo, del cabreo o de la compe
tencia. Y además, ¿quién estaría dispuesto a encabezar esa “lista 
de Suárez sin Suárez”, que habría de batirse, previsiblemente, con 
la que encabezara Landelino Lavilla, o Femando Alvarez de Mi
randa, en el caso de que éste,como se ha llegado a sugerir, optara 
por retirarse de la pugna?

CUESTIONES “DELICADAS”

En el fondo de la “Operación críticos” se ha querido ver, des
de el primer momento, un propósito “desestabilizador” para la 
figura del actual líder del partido, o cuando menos, un propósito 
de que el II congreso sea ocasión para plantearse la conveniencia 
de discutir si Suárez es el hombre indicado para encabezar el par
tido cuando se trate de determinar las estrategias de las próximas 
elecciones generales de 1983.

Sin embargo, afrontar abiertamente la cuestión parece asunto 
ex tremad amén te complejo y delicado. A esa conclusión puede lle
garse también al leer las respuestas que Fernández Ordóñez, Igna
cio Camuñas, Pío Cabanillas, García Margado, Rafael Arias Salga
do, García Pita y C^vo Ortega dan a la pregunta de si “está vigen
te la fórmula de Suárez”. Hay, en cada caso, “una de cal y otra de 
arena”, y un tacto exquisito en cada contestación.

FERNANDEZ ORDOÑEZ (ministro de Justicia, líder del 
sector socialdemócrata centrista) : “El debate no es Suárez... 

La presidencia del partido está en función del programa que el 
congreso decida y no al revés”.

• ARIAS SALGADO (ministro de la Presidencia, considera
do “hombre de Suárez”): “Suárez es la opción más seria. Su 

candidatura es la mejor de UCD”.

IGNACIO CAMUÑAS (exministro, una de las cabezas libe
rales, integrado en los “críticos”): “Es más importante 

UCD que Suárez. No edificaremos sobre roca segura mientras los 
partidos giren tomo a una persona”.

• CALVO ORTEGA (secretario general de UCD,-considerado 
“hombre de Suárez”): “La fórmula Suárez está vigente. No 

se cuestiona su liderazgo”.

• GARCIA MARGALLO (portavoz del grupo “Jóvenes Tur
cos”, añadido a los críticos): “Hay que cambiar el estilo del 

partido. Se necesita un nuevo estilo para Suárez”.

• GARCIA PITA (jefe del Gabinete Técnico de L. Lavilla y su 
mano derecha): “Hay un modelo agotado por el hastío... 

Ha surgido una acción política improvisada, vacilante...”

PIO CABANILLAS (exministro adjunto al presidente y ex
perto en fugarse de las preguntas comprometidas). Vean 

una muestra, en su respuesta a si “está vigente la fórmula Suárez: 
“Casi nada decisivo pasará en Palma, pero las cosas habrán cam
biado mucho desde febrero en adelante”.

Femando ONEGA
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Hoy lo aprobará el 
Consejo de Ministros

CONFIRMADO: La 
electricidad, un 
20 % más cara

MADRID, 16 (Efe).— El Consejo de Minis
tros de hoy aprobará casi con toda seguridad la 
subida de las tarifas eléctricas en un porcentaje 
en torno al 20 por ciento, según han asegurado 
a <Efe» fuentes gubernamentales.

El Consejo aprobará también la parte de la 
liberalización del sistema financiero cuyo con
tenido debe hacerse por decreto, y una serie de 
reales decretos sobre transferencias a comuni
dades autónomas y preautonómicas.

El Gobierno puede que estudie el plan a me
dio y largo plazo del sector del carbón, previsto 
en el Plan Energético Nacional, así como un 
proyecto de decreto del Ministerio de Hacienda 
sobre fiscalidad de los equipos de fútbol.

El Gabinete ministerial puede aprobar tam
bién algunos nombramientos tras la puesta en 
marcha del estatuto de RTVE,relacionados con 
el posible trasvase de altos cargos a RTVE pro
cedentes de la Secretaría de Estado para la In
formación.

El Ministerio de Economía y Comercio pre
sentía al Consejo una serie de expedientes de in
versiones extranjeras en España para su autori
zación por un importe superior a los mil millo
nes de pesetas.

El Ministerio de Justicia lleva al Consejo pa
ra su remisión al Parlamento el proyecto de Ley 
sobre Derechos y Libertades de los Extranjeros 
en España, que desarrolla el artículo 13 de la 
Constitución en sus apartados 1 y 2.

Yanes, posible 
sucesor deí cardenal

Tarancón
MADRID, 16 (OTR/press).

Hoy se reune la Conferencia epis

copal. Aunque no se tiene noticia 
de que vaya a trascender ninguno de los 

temas que se aborden, sin embargo, es
ta clase de reuniones del órgano colegia
do’de los obispos españole? está inevita
blemente bajo los focos de la próxima 
elección del sucesor, para la presiden
cia del Episcopado Español del cardenal 
Vicente Enrique y Tarancón.

La. serie de candidatos con los que se 
ha especulado se mantienen en su tota
lidad: Delicado, Roca, Jubany, Cirarda... 
y también el arzobispo de Zaragoza y 
"ministro de Educación" de la Iglesia, 
Elias Yanes. De acuerdo con informa
ciones solventes, es precisamente mon
señor Yanes, uno de los que más se están 
moviendo "bajo cuerda" para conseguir 
los votos necesarios para ocupar el car
go. Y se nos asegura que su táctica es la 
de acabar con un cierto halo de progre
sismo que le caracterizó hace algunos 
años, para tratar de atraerse a los secto
res mas conservadores del episcopado.

En concreto, y después de que, en 
1979, fuera el encargado de "pararle los 
pies" adon Marcelo González con oca
sión de la declaración sobre el divorcio, 
y asumir entonces la actitud "liberal" 
que se adoptara, está siendo Elias Ya
nes uno de los más activos antidivor- 

< cistas del momento, y uno de los pro

motores de la tesis de que "era mejor 
el antiguo proyecto del Gobierno", li
beralizado por el ministro Qrdoñez.

PRENSA: LA CRISIS QUE NO CESA

La crisis de la prensa escrita sigue sin 
decaimiento. Al cierre, hace un par de 
semanas, de la revista "Blanco y Negro", 
después de una muy larga historia de 
cita con el lector, han seguido ya el de 
"El Pensamiento Navarro" y las difi
cultades de "Lunes económico". Otra 
revista, también semanal, se ha despedi
do también en las últimas semanas con 
bastante menos ruido ni ecos, tras una 
breve existencia: nos referimos a "Ma- 
gazin semanal", que se ausentó de los 
kioscos con un número extraordinario 
navideño que recogía "las fotos del 
añq^SO".

CRITICAS A LA CAMPAÑA 
PUBLICITARIA DE UCD

En cuanto a los aspectos materiales 
de la preparación del congreso, uno de 
los motivos de broma más frecuentes 
entre los compromisarios centristas que 
acuden a Palma "en plan Rodríguez" o 
que son solteros, es preguntarse por su 
compañero de habitación, dado que, en 
gran número de casos, tendrán que com
partirla con otro correligionario

El reparto de los hoteles reservados 

para el congreso se hace según criterios 
regionales, excepción hecha del Gobier
no, que irá en bloque al mismo hotel, 
el "Son Vida".

Otro aspecto de la organización, la 
campaña de Prensa que se viene reali
zando, está muy lejos de satisfacer a 
gran número de centristas relevantes. 
"Y, ¿cuánto finalmente van a de
cir que es UCD el que está poniendo 
esos eslóganes estúpidos de que "hay 
mucha gente que está luchando por la 
democracia, la libertad, la justicia'.'..?. 
Decía anoche un parlamentario centris
ta a "Off the record", poniendo de re
lieve que había llegado a creer que 
también era parte de la campaña el 
anuncio utilizado por "Diario 16" para 
su actual relanzamiento, "El que da pri
mero y da tres veces": "Creíamos que 
estaban ya advirtiendo sobre los resulta
dos de las terceras elecciones generales, 
después de haber ganado las dos prime
ras", decía eufórico y feliz, aunque fuera 
en broma, nuestro comunicante.

También se ha indicado a "Off the 
record" que se ha otorgado a la cadena. 
Ser el derecho para grabar y comercia
lizar, en cintas casettes de vídeo, todas 
y cada una de las sesiones plenarias del 
congreso. En cambio, dijeron las mismas 
fuentes, parece que está aún por resol
ver el tema demegafonía de la sala que 
habrá de albergar a los congresistas, invi
tados y representantes de la Prensa.

COmEI^CIIglL
AGENCIAS de VIAJE ALBAÑILERIA BELLEZA Y PELUQUERIA

entaban
Agencia de viajes 

GAT 554
Avda. Valencia, 13-19

Teléfono 35 27 12 (4 lineas)
FUENGIROLA (con trans-Pesetas 
porte) ------------
H. At. Eurola, 9 días P.C. 9.600

TORREMOLINOS (con transp.) 
H. Altavista 9 días P.C. 10.200 
H. Nautilus, 9 días P.C. 13.700

BENIOORM (sin transporte)
H. Fenicia, 6 noches P.C. 4.800
H. Titínic, 6 noches P.C. 4.140

LAS PALMAS (con transporte) 
H. César, 7 noches P.C. 20.900

TENERIFE (con transporte) 
H. Franzpérez, 7 noc. P.C. 22.700

EUROPA (con transporte)
Londres, 7 noches A. D. 18.500
París, 7 noches A. O. 13.700
Atenas, 7 noches A. D. 23.550

MOISES 
GARCIA & 

HERMANOS
Avda. San José, 40 - 2.° A 

Zaragoza - 8
Tels. 411266 -415032

Construcción, reparación / reformas 

de:
Chalets, pisos, naves, industriales, 
piscinas, etc.

Cerramientos de terrenos.

/Consúltenos sin compromisof 

Plazo de entrega fijo 

Forma de pago a convenir

TPABLO 
MILLAN

ALTA PELUQUERIA 
MASCULINA Y FEMENINA
Pedro María Ric, 25
Teléfono 21 76 52
7ARAG07A-8

NUEVO SALON EN:
Plaza Ntra. Sra. de las Nieves, 8
Teléfono 32 64 64

ALTA PELUQUERIA
masculina

COCINAS

Wodieo
MUEBLES

DE COCINA
Tenor Fleta, 

núm. 9
Teléfono 21 -9P 7

ZARAGOZA

LIMPIEZAS

jn, rauMuL®
brillos y pulimentos, s.l.

• LIMPIEZA POR CONTRATA 
• PARQUETS

• TRATAMIENTO DE SUELOS

San Vicente Mártir;núm. 30
Teléfono 220575 • Zaragoza

■
MUEBLES
OE COCINA 

¥
Tenor Fleta, 

núm. 9 
Teléfono 21-98-77 

ZARAGOZA
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Tras la reunión de ayer de la Ejecutiva

LA ESTRATEGIA CENTRISTA
EL CONGRESOLISTA PARA

MADRID, 16 (F. L. DE PABLO)

B
lando ingresaban ayer en la reunión del Comité 
Ejecutivo centrista que aprobaría la ponencia’de 
estrategia que se presentará al congreso de Palma 
de Mallorca, la Secretaría de Información del parti

do que dirige Antonio Vázquez, trabajaba a tope para clasifi
car el más de kilo y medio de enmiendas presentadas a las 

veinticuatro ponencias que se discutirán en el Congreso. En
tretanto, Landelino Lavilla, presidente del congreso, no pudo 
asistir a la reunión de la Ejecutiva, ya que acompaña a una 
hija que sufrió una operación ocular en Barcelona. Mañana, 
Lavilla aceptará la escudella catalana que le han ofrecido los 
directores de periódicos de la Ciudad Condal que quieren 
sondear al que aparece como cabeza más caracterizada del 
sector crítico centrista, sobre si formalizará su candidatura a 
la Presidencia del partido.

COINCIDENCIAS
Los otros cinco impulso

res materiales del «Docu
mento de los quinientos» 
-Alzaga, Alvarez de Miran
da, Camuñas, Fontán y He
rrero de Miñón— sí estaban 
en Madrid para acudir a la 
Ejecutiva, aunque la mayo
ría pensaba también asistir a 
lacena que siguió a la confe
rencia en el Siglo XXI del mi
nistro de Transportes, José 
Luis Alvarez. Igual que la 
operación de la hija del se
ñor Lavilla estaba progra
mada hace tiempo, por lo 
Que no puede interpretarse 
como deliberada ausencia 
da Ejecutiva, tampoco se* 

Pjrede imputar la convocato- 
*^'3 de la reunión de ésta co
mo una maniobra para res- 
«r audiencia a José Luis Al- 

cuya conferencia 
o ha pretendido demos- 

jar cómo la democracia es 
mejor sistema para mejo- 

vida del 
ciudadano.

^0 obstante, se espera

anuncio OFICIAL
excmo. ayuntamiento 

la inmortal ciudad 
de ZARAGOZA

Provincia nO. 6 de 9 de 
''’'cial del "Pi Publicado Edicto de aprobación 
de la Cart ■ Especial del Entorno Residencial 
"° 86), Concepción (dentro del Polígo-
’^^0 Por I Proyecto que obra en el expíe, redac- 

b/1070/30*'''°^ Municipales de Arquitectura,

Quieto (JePp, suspenden las licencias en el área 
I® âprob Especial, hasta que se obten-

definitiva y, en todo caso, por el 
os años desde la aprobación inicial.

.^'^“'■dado
^^^'únceleh 2°*^ Exemo Ayuntamiento Pleno, en 

cada el día 11 de Diciembre de 1980.

Q.®*.P®^'®”te se encuentra en plazo de in- 
^cretaríar Sección de Urbanismo, de es- 

a Partir en horas de oficina, durante un
'^^^®iundda ^'Ouiente ai de la publicación arriba 

V i’® 9ue se h
® ectos publico, para general conocimiento

i^agoza, a 10 de Enero de 1981.

el SECRETARIO GENERAL 
XAVIER DE PEDRO Y SAN Gl L

OffílHS

que el ex alcalde de Madrid, 
que en su día se le vio como 
la alternativa de Suárez, se 
defina respecto al congreso 
en la cena a la que han reser
vado plazas numerosos re
presentantes del sector críti
co y del colectivo centrista 
«Blasco de Aíagón», que, 
con los compromisos' madri
leños del equipo del señor 
Alvarez coinciden en enman
dar las diversas ponencias, 
especialmente la de Estatu
tos, con planteamientos que 
difieren de los aprobados en 
su día por la Ejecutiva, en 
cuya reunión de ayer se pro
pondrán a los componentes 
de las mesas de las diferen
tes comisiones.

LAS LISTAS
De entre las más de mil

enmiendas que se han pre
sentado, gran parte de ellas 
se refieren a la ponencia de 
Estatutos. Manuel Fraile Cli- 
villes, redactor de las en
miendas consultadas con el 
equipo del señor Alvarez, 

propone un sistema electoral 
proporcional, con listas ce
rradas, pero no bloqueadas, 
para todos los órganos de 
Gobierno del partido, salvo a 
nivel local, que sugieren lis
tas abiertas. Todas las listas 
serían presentadas por un 
diez por ciento de los com
promisarios que, a su vez, no 
podrían apoyar a otras can
didaturas, como tampoco el 
presidente, ni el secretario 
general.

El reparto de los puestos 
del Comité Ejecutivo y el 
Consejo Político se haría por 
el sistema ITHont. La elec
ción del presidente la man
tienen en votación uninomi- 

Landelino
Lavilla 
puede desvelar
incognitas 
en Barcelona

nal aparte. Los compromisa
rios podrían, bien puntuar en 
cada lista los candidatos que 
elijan, o tachar a los que no 
les interese, tal como propo
nen los que defienden para la 
Ejecutiva un sistema mayo- 
ritario de lista abierta. Siste
ma que —dicen— defenderá 
el «aparato». La ventaja del 
primer método es que racio
naliza las negociaciones pre
vias para presentar una o 
más listas; mientras que en

el segundo, se obliga al com
promisario a pronunciarse 
en el último momento, a la 
vista de la marcha del con
greso, sin que su voto pueda 
ir previamente decidido.

Otra enmienda importan
te que sugiere el señor Fraile 
Clivilles, y que junto a las 
seis o siete variantes que se 
propugnan, dará mucho que 
hablar en el congreso, se re
fiere a la constitución de una 
Comisión Electoral que de
signarían los candidatos a 
las cámaras, presidentes de 
Diputación, y alcaldes de 
ciudades de más de cien mil 
habitantes. Esta comisión 

estará integrada por el presi
dente del partido, secretario 
general, los portavoces de 
las cámaras, y siete miem
bros elegidos por la Ejecuti
va. También es importante 
las incompatibilidades que 
establecen entre la Ejecutiva 
y los ministros. El Consejo 
Político propone que se con
vierta en órgano de control 
de la Ejecutiva, y de la deli
beración y decisión sobre ios 
grandes temas.

Alvarez en el

«LA DEMO 
GRACIA NO 
ES UN LUJO»

MADRID, 16 (Logos).— 
“Frente a los que defendían 
el inmovilismo o la ruptura, 
aparecimos una serie de per
sonas que queríamos preser
var al mismo tiempo la cali
dad de vida, el nivel de bie
nestar de los españoles y 
conseguir la instauración de 
un sistema democrático”, ha 
manifestado José Luis Alva
rez, ministro de Transportes 
y Comunicaciones en la 
conferencia que sobre, “La 
calidad de vida en un siste
ma democrático, ha pronun
ciado en el Club Siglo XXL

Justificó José Luis Alva
rez el coste y los sacrificios 
de la transición porque ins
taurar en España un sistema 
democrático era difícil, pe
ro merecía la pena’ ya que 
“la democracia —dijo— es el 
mejor sistema posible y el 
único adecuado para Espa
ña en esta hora histórica”.

Pasó después a analizar 
los conceptos de democracia . 
y calidad de vida, para mos
trar su desacuerdo con quie
nes pretenden que la demo
cracia ha rebajado determi
nados niveles de bienestar 
ciudadano. El ministro de 
Transportes y Comunicacio
nes subrayó que el bien más 
preciado del hombre es su 
libertad y que, precisamen
te, “la democracia es una 
condición necesaria para ob
tener una mejor calidad de 
vida generalizada, que tiene 
como base el respeto de los 
derechos inherentes a la 
condición de persona huma
na”, “Pero además —agre
gó— el sistema democrático 
tiene dentro de si los recur
sos para hacer más viable y 
eficaz el desarrollo econó
mico de un país, respetando 
las exigencias de la justicia”.

Por todo ello, señaló que la 
democracia no es un lujo 
—<-omo algunos pretenden- 
sino una necesidad, ya que 
es más seguro salir de la cri
sis con lin sistema democrá
tico que con unos interven
cionistas o colectivistas, con 
una economía libre que con 
una de Estado.
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MADRID, 16-

José María CASTAÑOS

»
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HO Y ESPECIALMEMTEMUEBLESAGENCIAS de VIAJE ELECTRONICA
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ca en la chistera o en la manga, y que cuan
do menos lo esperemos saldrá el Suárez ca- 
rísmático capaz de sortear cualquier venda
val. E^to es dramatizar.

Tra

POR CORREO 
LO QUE NOS SOLICITE

COriSTERIA ■ rA«LERlA 
I MATERIAL OE DIBUJO Y

il ■ O" DISPONEMOS 

DE TODA LA GAMA DE TRAMAS 
Y CINTAS PARA LA PREPARACION 
DESUS CIRCUITOS IMPRESOS. 
ASI COMO DE TRAMAS NORMALES 
Y LETRAS. — SOUCITE NUESTRO 
NUEVO CATALOGO DE TRAMAS 
O ELECTRONICA - alfac -

SI VD. RESIDE FUERA 
DE ZARAGOZA. LE ENVIAREMOS
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¡ATENCIONl LABORATORIOS 
DE ELECTRONICA
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ene

En las 
instalaciones 
de propano 
de Ottuella

Había graves 
deficiencias 
técnicas

BILBAO, 16 (Efe).- La ex
plosión del gas propano acumu
lado en la cámara de separación 
entre la planta baja del edificio 
y el suelo, fue la causa del acci
dente en el Colegio Nacional 
"Marcelino Ugalde", de Ortue- 
lla, según se desprende del in
forme elaborado por técnicos 
a petición del Ayuntamiento 
vizcaíno.

EÍ informe, que ha sido pre
sentado a los concejales, padres 
y familiares de las víctimas de la 
explosión, apunta la existencia 
de "graves deficiencias técni
cas" en la instalación del propa
no, tales como el que la cáma
ra de aire, situada entre la plan
ta baja del edificio y el suelo, no 
tuviera ningún tipo de ventila
ción ni una altura regular, lo que 
propiciaba la acumulación del 
gas en los senos del terreno.

Siempre según el citado in
forme, la fuga se produjo en los 
tubos que salían del depósito si
tuado en la carretera cercana al 
colegio, y se desplazó a través de 
la zanja de conducción.

Esta zanja no cumplía la nor
mativa vigente al respecto dado 
que, en lugar de estar sobre un 
lecho de arena seca, y debida
mente protegida por una capa 
de hormigón, se encontraba 
llena con escombros y con va
rias sucesiones de diferentes te
rrenos, lo cual favorecía la oxi
dación de los tubos.

El tubo de conducción, di
ce el informe, presentaba dos 
orificios y estaba completa
mente oxidado.

Buenos días, señor presidente

Desdramatizar

N
O recuerdo uno solo de sus 
más importantes discursos, se
ñor presidente, en el que haya 
faltado la palabra “desdrama
tizar”.

Tuvo su aceptación en aque
llos momentos difíciles en que España no sa
bía dónde iba, y siguió teniéndola cuando las 
diversas crisis nos hacían perder la esperanza 
de que el actual modelo de Estado español 
pudiera ser efectivamente la fórmula exigida 
por esa nueva sociedad que se fue configu
rando en el período de la transición. Inme
diatamente usted utilizaba la palabra mágica 
para quitar hierro y hacer viable lo que los 
demás se empeñaban en hacer imposible. No 
hay que dramatizar, porque se dramatiza en 
la calle, se dramatiza en la política, se drama
tiza en el Congreso, se dramatiza en la Prensa 
y se dramatiza sobre todo en la conviventia 
nacional. Pues bien, existe toda una literatu
ra política en torno al dramatismo de un 
hombre llamado Adolfo Suárez. Se dice con 
excesiva frecuencia que ahora está usted 
arrinconado contra las cuerdas, que luego 
contrataca, que más tarde guarda silencio in
tencionado, que dentro de unos días hablará, 
que es necesario no gastarse en réplicas* o 
contrarréplicas,' que tiene una fórmula mági-

L pago de nuestra balbucienté 
democracia está precisamen
te en el dramatismo que le da
mos a la “personalización” de 
la política. Algo así como si 
usted fuera el Cassius Clay es

pañol que, unas veces a derechazos y otras a 
izquierdazos, tuviera que dejar K.O. a cual
quiera que se atreviera a discutir su lideraz
go. No pertenece esto a una técnica personal, 
individualizada, sino a ese extraño fenómeno 
de la “personalización del poder”. Pocas co
sas hemos dramatizado tanto en los últimos 
días como el congreso de la UCD. Parece que 
allí nos jugamos los españoles todos, seamos 
o no del partido en el poder, nuestro futuro, 
nuestro pan y nuestra sal. Nuestro porvenir 
depende de la “Fórmula Suárez”, y si las co
sas se ponen mal habrá que ir a las elecciones 
anticipadas. Esto es, señor presidente, insi
nuar muy hábilmente no ya el voto sino la 
psicósis del miedo. Esas voces están saliendo 
de personas responsables de lo que se llama 
el “aparato” del partido, y son algo así como 

- una infantería que quisiera ganar una guerra 
antes de que sea declarada.

VIAJES 
MARTHE. S.A.

¡VENGA VD. 
SOLAMENTE 
CON LOS 
ESQUIS. 
EL RESTO 
DEJELO DE 
NUESTRA 
PARTE!

SALIMOS TODOS 
LOS DOMINGOS 
Y FESTIVOS A 
LAS ESTACIONES 
DE ESQUI 
ARAGONESAS. 
CURSILLOS EN 
TODAS LAS 
ESTACIONES DE 
ESPANA Y 
EXTRANJERO, 

¡¡CONSULTENOS!!

viajes 
marthe,s.a

Plaza Ntra. Sra. del Carmen, 5 
Teléfonos: 21-82^8-21-14-89 

21-05-77

ZARAGOZA

ARAGON/expres / 16 enero 1981

OS prohombres ucedistas, de 
los incrustados en la estructu
ra del partido, han manifesta
do que entre las ponencias del 
segundo congreso no existen 
más que dos auténticos caba

llos de batalla: la ponencia de estatutos y la* 
ponencia de la estrategia política. Para ellos 
estas dos son las importantes. Pero yo creo, 
señor presidente , que una ponencia econó
mica, bajo el epígrafe de “cnsis y paro” es 
para el hombre de la calle bastante más im
portante que esas otras dos que tanto drama
tizan y hasta traumatizan los tres mil hom
bres que hoy están instalados en el poder. 

Si se empieza colocando como orden prio
ritario la política de partido y la personali
zación del poder, no es de extrañar que el 
español medio piense que el modelo que se 
le está ofreciendo nace ya muerto por el 
hastío, por el desencanto y por la desilusión.

Un congreso que no sabe colocar la ponencia 
económica en su sitio adecuado es que no se 
da cuenta que el verdadero problema de Es
paña en estos momentos es la política eco
nómica coherente, el control de los desequi
librios sociales, el ataque frontal de los pre
cios, la política básica de empleo, la recon
versión dé nuestra industria, la formación 
profesional de los hombres, y en definitiva 
su modelo de supervivencia en la vida. Que
rría ver a un hombre del “aparato” decir 
que el problema del paro en España es más 
importante que la lucha de las familias polí
ticas. Esto sería desdramatizar.

QUiiiA comEiRiCiia;

Reina Fabiola. 26 
-Tel. 41 6968 

ZARAGOZALUIS FALCON

<

i ESTA PARA AYUDARLE I

Paseo Teruel. 40

Muebles

San Antonio M.* Claref, 40 
(esquina Bretón)

• Variedad de hambur
guesas.

• Platos combinados
• Helados y bebidas

AMPLIO Y CONFORTABLE 
COMEDOR Y BARRA

Pida su especialidad y 
llévela a casa al instante

Organizamos «la fiesta» 
de cumpleaños de su hijo 
con innumerables sorpre

sas!

¡VENGA VD. 
SOLAMENTE CON LOS 
ESQUIS, EL RESTO 
DEJELO DE NUESTRA 
PARTE!***

SALIMOS TODOS 
LOS DOMINGOS 
Y FESTIVOS A 
LAS ESTACIO
NES DE ESQUI 
ARAGONESAS. 
CURSILLOS EN 
TODAS LAS ES

TACIONES DE ESPAÑA V
extranjera

¡¡CONSULTENOS!!
viajes marthe, s. 3.

PLAZA NTRA. SRA. DEL 
Teléfonos: 21.82.88 - 21.05.77 

21.14.89-21.43;^
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Tuvo que ser desalojado con intervención de la Policía Municipal

lirrascasD Plene ew el AviinlamienlD
ZARAGOZA, 16 (ARAGON/expres).— Distintas impli- 

aciones e insultos le fueron ayer aplicados al concejal de 
T!3ñco y Transportes por integrantes del gremio del taxi en 
el üanscurso de la sesión plenaria. Los ánimos se increpa
ron hasta el punto en que el alcalde levantó la sesión al pro- 
ducirse si alboroto y la UVE de la Policía Municipal tuvo 
que intervenir en el desalojo de algunos de los presentes 
en el debate.

B El conflicto se. produjo al votarse 
la concesión de nuevas licencias 
para taxis, contra lo acordado por 
el concejal competente con los patronos

LAS POLEMICAS
LICENCIAS

El origen del problema es 
la concesión de licencias de 
auto-taxi que viene realizan
do el Ayuntamiento desde 
el pasado año de forma se
mestral. La patronal del taxi 
recurrió al acuerdo munici
pal en que se decidió la con
cesión de las referidas licen
cias y la sala de lo Conten
cioso Administrativo de la 
Audiencia Territorial falló 
en contra del acuerdo plena
rio. Ahora se volvía a apro
bar la concesión de una nue
va remesa de licencias para 
los trabajadores del taxi y, 
ante la sentencia de la Au
diencia, la patronal solicita
ba que el expediente queda
ra sobre la mesa a la espera 
del pronunciamiento defini
tivo de la Justicia tras el re
curso planteado por parte 
del Ayuntamiento.

Algunos de los presentes 
nos informaron antes de ini
ciarse la sesión —algunos es
taban en el Ayuntamiento 
desde las cinco de la tarde—, 
<|ue se habían reunido con 
« delegado de Tráfico y 
Transportes, el concejal so- 
jahsta Luis Gascón, y en el 
luese habla llegado al acuer- 

dictamen no se 
iscutina. Todos estaban a 
expectativa de lo que po- 

», 1%"'’' cuando se llega- 
'^j^cusión del punto 

del orden del día.

^^spliegue policial

encoleíí” Consistorial se 
PororM^^ concurrida 
Por P ?^®5'°uales del gremio.
MdniciDa, bue ain«’ ’ prevision de 
56 ocurriera,
*«> cantîrtS’^'®9ado con 
La entraiAefectivos. 
6stuvo AA®? Ayuntamiento 
firos R'"'"
pocos si bien

inicbra^i^^^ ®"*®5 de que 
Podieron^ ’ sesión pública UK: cuantos
das form? D® to- 
d'P’l iS' ’ P°''cia Muni-

d®Salón 
y no permitió la

I y 
1

Numerosos patronos del taxi asistieron alPleno^que se puso al rojo vivo (Foto Calvo Pedros).

entrada de más personas que 
butacas hay, al contrario 
que otras ocasiones en que 
se tolera la presencia de es
pectadores en los pasillos.

Poco antes de llegar al 
polémicp dictamen, el alcal
de levantó la sesión por 
unos minutos que se conver
tían en más de media hora. 
En ese espacio de tiempo se 
llevaron a cabo varias con
versaciones con los portavo- 

" ces de los distintos grupos 
municipales para pulsar la 
opinión de cada parlido con 
representación municipal.

TENSION

anunció que su grupo no po
día votar ni a favor ni en 
contra por considerar que al 
estar pendiente el tema de 
sentencia, era conveniente 
esperar a la misma y no con
ceder más licencias por los 
efectos negativos que esta 
decisión podría tener si el 
pronunciamiento de los Tri
bunales de Justicia decreta
ban la nulidad de este acto. 
Por lo tanto, dijo, UCD se 
abstendría.

EL DESALOJO

EN BREVE
CONFERENCIA DE 
EDUARDO LARREA

A las ocho de la tarde de 
fnsñana, en la sede social de 
la Casa de Calatayud en Za
ragoza, el consejero del cen
tro, Eduardo Larrea Andrés 
disertará sobre “El vino, su 
dios y las tabernas bilbilita- 
nas”.

ACTO RELIGIOSO

Asimismo, a partir de las 
siete de la tarde de mañana, 
en la parroquia de Santa Ge
nta de los PP, Pasionistas de 
Casablanca, tras la celebra
ción de la Misa, se convoca 
por el Centro Diocesano de 
Vocaciones, a religiosos, sa
cerdotes, seglares, jóvenes 
y adultos, para orar al Señor 
por las vocaciones.

PRESENTACION DE 
LIBRO

Ayer era presentado en la 
librería “Muriel" de nuestra 
ciudad, el último texto de 
José Antonio Labordeta 
“Método de Lectura", 
actuando como “director" 
del acto el ex-parlamentario 
aragonés Emilio Gastón.

ACTUACION DE LA 
CORAL ZARAGOZA

.Maella
EXPOSICION 

DE
CERAMICA

Ante la demora en rea
nudarse la sesión, algunos de 
los representantes se pusie
ron nerviosos y empezaron a 
hablar en voz alta y un tan
to encrespada. Sospechaban 
que podría producirse un 
cambio de opiniones entre 
ios miembros de la Corpora
ción, tai y como ocurrió. Ya 
entonces la Policía Munici
pal tuvo que solicitar silen
cio y serenidad, pero según 
pasaban los minutos los 
ánimos se iban soliviantando 
sensiblemente.

Vuelta a comenzar la se
sión, los presentes se calma
ron. Cuando llegó el espera
do dictamen y se vio que na
die solicitaba que quedara 
sobre la mesa„ los taxistas 
empezaron a preocuparse. 
Miguel Merino, portavoz de 
UCD, pidió la palabra y

Inmediatamente después 
fue Isabelo Forcén, el porta
voz del PAR, quien abundó 
en las palabras de su compa
ñero de corporación, seña
lando igualmente que sería 
más prudente esperar la sen
tencia de la Audiencia Na
cional antes de conceder 
nuevas licencias de taxi. An
te las dos intervenciones de 
los concejales señalados, los 
presentes prorrumpieron en 
una larga ovación.

Se dio por debatido el te
ma y se procedió a la vota
ción en la que el PSOE, PCE 
y PTA se pronunciaron a fa
vor del dictamen y UCD y 
PAR se abstuvieron de votar. 
Ante la nueva actitud de la. 
Corporación y en particular 
del delegado de Tráfico y 
Transportes, los taxistas co
menzaron a increpar a Luis 
Gascón recordándole que 
pocas horas antes les había 
prometido que el dictamen

quedaría sobre la mesa. En 
vista que las intervenciones 
de “viva voce" del público 
no cesaban y que ios ánimos 
se iban rápidamente solivian
tando, el alcalde ordenó el 
desalojo de los que gritaban. 
Después de que algunas per
sonas abandonaran la sala y 
que algunos de los presentes 
recomendaran calma, conti» 
nuó el Pleno. Poco después 
éste terminaba mientras que 
los ocupantes de la sala deci
dían permanecer en ella y 
los que se encontraban fuera 
también se negaron a desalo
jar el Ayuntamiento. La 
UVE y policías municipales 
de la sección motorizada 
procedieron al desalojo de 
estos últimos con alguna di
ficultad y posteriormente de 
los encerrados en el Salón 
de Sesiones. En la puerta de 
entrada se concentraron to
dos durante varios minutos.

Varias dotaciones de Po
licía Municipal estaban esta
cionadas en las cercanías del 
Gobierno Civil y desde el in
terior del Ayuntamiento un 
funcionario del Cuerpo Su
perior de Policía siguió en 
todo momento los aconte
cimientos, comunicando 
con el exterior el desarrollo 
de los mismos.

Ante la negativa de los 
taxistas a disolver la espon
tánea concentración, llega
ron a intervenir las dotacio
nes de Policía Nacional, pe
ro sin que se llegaran a pro
ducir ningún tipo de inci-

dentes y poco a poco fue 
despejando la explanada de-, 
lante de la Casa Consistorial.

NO HUBO ACUERDO

Al término del Pleno pe
dimos al concejal de Tráfico 
y Transportes que explicara 
la razón de por qué en el úl
timo momento no se había 
cumplido con los compro
misos contraídos. Nos con
testó que las partes en la 
negociación, además del 
Ayuntamiento, son los sin
dicatos de trabajadores del 
taxi y la patronal. Que si 
bien en un primer momento 
se llegó al acuerdo de dejar 
el dictamen sin discutir ne
gociando previamente una 
serie de condiciones, final
mente los sindicatos alega
ron que no tenían tiempo 
suficiente para convocar uná 
asamblea y aceptar la propo
sición. Ante este hecho y al 
no estar una de las partes de 
acuerdo en que el dictámen 
quedara sobre la mesa, se 
optó por seguir adelante.

También pedimos que 
nos respondiese a la pregun
ta de qué pasaría si la Au
diencia Nacional confirma la 
sentencia dictada por la Te
rritorial y que es contraria a 
este polémico acuerdo mu
nicipal. “Se devolverían las 
licencias, nos contestó el 
concejal, ya que a las perso
nas a las que se las han con
cedido se comprometieron 
en su día a devolverlas si la 
sentencia era desfavorable".

El próximo sábado día 
17, a las 19,30 horas, la Co
ral “Zaragoza” de nuestra 
ciudad, que dirige Lorenzo 
Blanco, ofrecerá un concier
to en el Colegio de la Madre 
María Rosa Molas, sito en 
Vía Ibérica, 25.

Se presenta en esta oca
sión con un interesante pro
grama, en el que se incluyen 
obras de Aula, Olaizola, 
Retana, Casals, etc., bajo la 
dirección de Philippe Gui- 
llop.

Este acto ha sido progra
mado por la Asociación de 
Padres de alumnos de dicho 
Centro Docente, dentro de 
las actividades cultúrales 
que periódicamente organi
za, siendo la entrada libre.

PRESENTACION DE 
“EL DERECHO DE 
ABOLORIO ARAGONES"

^EFARERIA

horan Pdblo r® Asocia-

Si/".’’?»',’;;’
coJ-

*$pecu ’ y

El temporal afecta

al Pilar

Ciclo de conferencias 
sobre las multinacionales

El próximo martes, día 
20, a las ocho de la tarde, y 
en el Salón de Actos del Pa
lacio Provincial, dentro de 
las actividades culturales de 
la Institución “Fernando el 
Católico”, tendrá lugar la' 
presentación del libro: “EL 
DERECHO DEABOLORIO 
ARAGONES”, del doctor 
José Luis Merino y Hernán

dez, vicepresidente de la Cor
poración Provincial y nota
rio.

La presentación de la 
obra correrá a cargo del doc
tor José Luis Lacruz Berde- 
jo, catedrático de Derecho 
Civil que fue de nuestra Uni
versidad, y actualmente en 
la Autónoma de Madrid, y 
de D. Francisco Fernández 
Ordóñez, ministro de Jus
ticia.

El acto será público.

HOGUERA DE SAN 
ANTON EN VENECIA

ZARAGOZA, 16. (ARAGON/expres). — El fuerte vien
to que estos días está haciendo en Zaragoza ha motivado 
que una plancha de hierro del capitel de la torre más alta 
del Pilar esté prácticamente desgajada, a merced del aire.

Este desperfecto se advirtió en la noche del pasado martes. 
Inmediatamente, los Bomberos comprobaron el riesgo y, de 
acuerdo con las autoridades del Cabildo y la colaboración 
de ios agentes de la Policía Municipal, procedieron a vallar 
la casi totalidad de la plaza para evitar males mayores.

Según se ha informado, hasta que no pase el mal tiem- 
por no podrán los obreros reparar el accidente. Finalmen
te, cabe señalar que, entre las múltiples obras que se están 
realizando en la Basílica del Pilar, entra la de la restaura
ción de los capiteles de las cuatro torres.

ZARAGOZA, 16. (ARAGON/expres). — Hoy viernes, a 
ocho de la tarde, se iniciará un nuevo ciclo de conferen-1las ocho de la tarde, se iniciará un nuevo ciclo de conferen

cias del II Curso de la Sección de Estudios Internacionales
de la Real Sociedad Económica Aragonesa de Amigos del 
País, en el Centro de Exposiciones y Congresos de la Caja 
de Ahorros de Zaragoza, Aragón y Rioja, sito en San Ignacio 
de Loyola, 1 0.

En el aula de Derecho Internacional y Relaciones Inter
nacionales intervendrá el profesor Emilio Estrada y de Mi
guel, de la Universidad de Zaragoza, miembro de la Inter
national Law Association, miembro fundador del Instituto 
de Cuestiones Internacionales y secretario general de la Sec
ción de Estudios Internacionales, quien impartirá un ciclo 
de tres conferencias sobre “Las empresas multinacionales", 
con arreglo al siguiente programa: Hoy, día 1 6, “La empre
sa multinacional, como actor de las Relaciones Internacio
nales". El día 21, “Las empresas multinacionales ante el De
recho Internacional”. Y, por último, el día 22, “Las empre
sas multinacionales y el nuevo orden económico internacio- 
nal“. La entrada será pública.

La Asociación de Veci
nos del Barrio de Venecia, 
sita en la calle Granada, 43, 
comunica a todos los veci
nos del Barrio de hoy vier
nes de 8 a 10 de la tarde, 
tendrá lugar la tradicional 
hoguera de San Antón en la 
explanada existente entre 
las calles Ateca y Loarre. Pa
ra todos aquellos vecinos 
que acudan habrá patatas y 
vino.

Este acto entra dentro de 
un programa que la citada 
Asociación ha preparado pa
ra intentar recuperar algunas 
tradiciones populares casi- 
olvidadas.
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Habla el concejal-delegado de la Ejecutiva

Temas 
de debate
El comentario de ayer en La Lonja fue ta ins

talación en el magno edificio de un horrendo 
aparato de calefacción que resultaba chocante ante 

las esbeltas columnas del hoy salón de exposiciones. 
Por si fuera poco, el artilugio produce un ruido in
fernal y para la salida de gases de combustión se le 
ha colocado una chimenea que sale por una ventana 
de la parte posterior de la fachada. Todos se pre
guntaban qué hacía allí aquel chisme. En La Lonja 
hace un frío considerable, es cierto, pero ios méto
dos calefactores deben estar en consonancia o di
simulados para que no desdigan de la categoría 
arquitectónica de la construcción. Allí nadie re
sultó responsable del desaguisado.

Pero por lo menos se fueron proponiendo ideas 
para dotar a La Lonja de un sistema de calefacción 
digno y que no resulte un atentado artístico a ios 
ilustres muros, Hasta el Delegado del Ministerio de 
Cultura, Francisco José Montón, se mostró preocupa
do por el artilugio e incluso vigiló que la chimenea 
para la salida de humos no manchara la fachada pos
terior.

•
 El PSOE todavía no ha respondido a la peti
ción del PCE de llevar a cabo una serie de 

reuniones para afianzar los pactos municipales. El 
PCE,de momento, ha elaborado un "dossier" sobre 
los temas que es necesario tratar, todos ellos de 
materia exclusivamente interna al funcionamiento 

del gobierno del Ayuntamiento y de ciertos 
problemas que se han venido detectando en el 
transcurso de los últimos meses. Parece ser que 
existe la intención de dar publicidad a los temas 
que se van a tratar, siempre y cuando los socialistas 
acepten esta solicitud de diálogo que les proponen 
los todavía compañeros en la coalición municipal.

Un cierto miedo se mascaba ayer por la ma- 
nana ante el desarrollo que pudiera tener el 

Pleno de la Corporación al ir incluido en el orden 
del día el dictamen referido a la concesión de 
nuevas licencias de taxi. Como se sabe, el gremio se 
opone tajantemente a que se aumente la flota de 
vehículos y andan en litigios ante los Tribunales 
con el fin de conseguir la anulación del acuerdo 
municipal. Los profesionales del taxi causan 
mucho respeto en la Casa Consistorial desde que 
en un famoso Pleno a finales de 1979 incluso se 
llegara a las manos—dicen que hasta ios pies— por 
asuntos relacionados con el sector.

•
 Y para San Valero dicen de organizar la fies
ta del roscón por todo lo alto en la mismísi- 

rna Feria de Muestras. Reposteros, hornos, exposi
ciones de dulces roscones para que la gente vea 
cómo se hacen ios sabrosos y populares pasteles el 
día del patrón de la ciudad. Hasta comentan que los 

que lo deseen,puedan utilizar masa y dar forma a 
su propio roscón para comerse después la artesana 
obra. Una fiesta confitera para los golosos y los 
curiosos que de llevarse a cabo, no cabe duda ten
drá un éxito resonado.

EL //]/FILTRADO

El «Hiper» de Utebo

Casi terminado el paso
elevado sobre la autovía

ZARAÍiOZA, 16. ( ARA(iON/expres). Están a pun
to de quedar terminados los trabajos de construcción del 
paso elevado que el “Hiper” de Utebo construye, con ob
jeto de que tanto la entrada como la salida al pueblo de 
Utebo no se vean interferidas por el intenso tráfico de 
ese tramo de la carretera de Logroño.

Como es sabido, la inauguración del polémico “Hiper”, 
primero de Aragón, está prevista para principios de la 
primavera próxima.

Los zaragozanos, morosos

80 embargos diarios 
hace el Ayootamieoto

ZARAGOZA, 16. (AHAGON/expres, por Andy 
LUPE).— Los impagados de los zaragozanos al 
Ayuntamiento suponen una gran cantidad de mi
llones, los cúales sin duda alguna —si se cobrasen 
todos— constituirían una gran inyección de liqui
dez monetaria a las depauperadas arcas municipales 
Lógicamente entonces sería más fácil el acometer 
la gran cantidad de obras municipales, que en defi
nitiva benefician al ciudadano de a pie. Claro que

LOS ZARAGOZANOS, 
REMISOS EN EL PAGO

—La agencia ejecutiva se 
encarga de cobrar todos los 
impuestos, tasas, arbitrios, 
contribuciones especiales, 
sanciones y multas de tráfi
co que en su día no pagó su 
dueño.

— ¿Qué camino se sigue 
hasta tener que dar ese 
paso?

—En principio se notifi
ca por parte del Ayunta
miento al contribuyente en 
un periodo denominado le
galmente voluntario y trans
currido éste, si no se ha he
cho efectivo el pago, se car- 
gari por parte de la Deposi
taría Municipal, los recibos 
correspondientes a la Agen
cia Ejecutiva.

— ¿Y ésta que hace en
tonces para cobrarla?

—Esta lo notifica en pe
riodo de apremio, advirtien
do de-las consecuencias le
gales que pueden producir
se en caso de no efectuar 
el pago; entre ellas está la 
del embargo.

— ¿Qué periodo de tiem
po transcurre entre uno y 
otro hecho?

—Comunicado al contri
buyente el recibo en perio
do de apremio y transcu
rridas veinticuatro horas, la 
Agencia Ejecutiva procede 
a iniciar el expediente de 
embargo individual, efec
tuando el mismo, una vez 
transcurrido un tiempo pru
dencial sin haberse solven
tado la deuda.

— ¿Quién valora los mis
mos?

—Lógicamente un perito 
tasador. Si una vez subasta
dos esos bienes, el importe 
de los mismos es inferior a 
la deuda, se puede embar
gar nuevamente hasta conse
guir el importe total de la 
misma. Respecto al deposi
tario, la legislación marca 
que las veinticuatro horas 
subsiguientes al embargo el 
depositario es el propieta
rio de los bienes; pasadas 
las mismas, lógicamente se 
puede proceder a la extrac
ción de los bienes ingresán
dolos en el depósito muni
cipal.

— ¿Qué personas efectúan 
los mismos?

Son personas que cum
plimentan todos los requisi
tos legales que se exigen pa
ra llevar a efecto los mis
mos, es decir, el agente eje
cutivo o delegados del mis
mo.

OC HENTA EMBARGOS SE 
REALIZAN DIARIAMENTE

¿ Tienen poder para en
trar en el domicilio del con

tribuyente que no paga?
—Por supuesto que sí. 

Antes de efectuar cualquier 
embargo, se solicita del Juz
gado una autorización ex-
presa de entrada a domicilio, 
la cual se acompaña al 
expediente que las perso
nas autorizadas para em
bargar llevan consigo, y 
presentan al ciudadano que 
se le va a efectuar el men
cionado embargo.

— ¿Cuántos se reahzan 
diariamente?

—En la actualidad, se 
vienen reahzando entre se
senta y ochenta embargos, 
lo que no significa que ep 
todos ellos se efectúe la pos- 
terior extracción, debido a 
que en un alto porcentaje 
el contribuyente hace efec
tivo el abono dé los mismos 
antes de llegar a la mencio
nada extracción.

¿Está presente algún 
personal del Ayuntamiento?

No existe obligación le
gal que imponga la presen
cia de dicho personal en las 
diligencias del embargo, aun
que suele estar presente una

no es lógico que otros zaragozanos no paguen los 
recibos municipales y quieran usar de sus servicios 
Ante esta situación, el Ayuntamiento no tiene más 
remedio que echar mano de una Agencia Ejecutiva, 
para de esta manera poder cóbrar una parte délos 
mismos. El concejal delegado de la misma, Antonio 
González Triviño, es quien tiene que supervisar su 
funcionamiento, pues es más compleja de loque 
en un principio parece.

lo que ocurre es que por ló
gica y debido a las grandes 
necesidades de tesorería que 
atraviesan las Entidades Lo
cales, las prioridades se mar
can según la cuantía de la 
deuda.

NO HA HABIDO 
RECLAMACIONES

Hasta la Redacción de 
“A/e” habían llegado que
jas sobre el trato que reci
bían las personas afectadas 
del embargo, por parte de 
los agentes ejecutivos. Es
ta pregunta no podíamos 
dejarla en el tintero.

—Durante el tiempo que 
yo llevo como concejal de
legado de la Agencia Ejecu
tiva, no he recibido ningún 
tipo de reclamaciones pof 
escrito respecto a la misma. 
Sin embargo, creo recordar 
que en un par de ocasiones, 
se me ha llamado por tele
fono por parte de los con
tribuyentes para mostrar 
más que sus quejas por * 
trato recibido, que yo 
tengo la menor nuda, que 
todo momento es de sum 
corrección lograninqW' 
tud que siente el oontn 
yente en algunos casos.P 
ignorancia de si la ag® 
ejecutiva tiene potes»" 
ra embargar y cumple 
los requisitos legales; a 
cosas como le he coj« 
tado en anteriores resp 
tas están perfectam^ 
glamentadas y ?¿cabe 
No obstante, que dudac 
de que el hecho en si 
a cualquier domicilio

La Agencia Ejecutiva apura todos los 
posibles para liquidar impagados

Todos los embargos se realizan con los 
requisitos que señalan las leyes 

pareja de la policía munici
pal.

— ¿Cuándo prescriben los 
recibos impagados?

—Según la legislación vi
gente, la prescripción de los 
mismos es a los cinco años, 
pero cualquier comunica
ción dentro de ese plazo in
terrumpe la prescripción por 
otro periodo igual, o sea, 
otros cinco años. Precisa
mente una de las labores 
fundamentales de la Agen
cia Ejecutiva es evitar me
diante estas notificaciones 
que los recibos prescriban.

— ¿Qué conceptos tienen 
prioridades para embargar?

Legalmente no existe 
ninguna prioridad sobre al
gún determinado concepto;

tuar un. procedini^^lo 
embargo, crea 0'
cierta tensión 
xime actualmente C j^a
do la situación e 
del país. .ce tie”®,

— Finalmente; 
en cuenta el nivel 
contribuyente? ..jí;!*'

-Por supuesto qu je 
nemos que diferen^^^¡j„. 
hecho así lo vemm gaiin 
do al contribuyen^ J jgj y 
gomando de 
medios económKP 
y exclusivamente P Q5,(le* 
sidad- retrasa sus 
contribuyente 
do claros deseos 
sus deudas da ^puest®' 
comprobadas 
de una casi total inso

SGCB2021



/^RAGON/expres /16 enero 1981 ZARAGOZA , ? ________ 9
ZARAGOZA, 16 (ARAGON/ 

exprès, por Félix GARCIA).— 
Con lleno total y absoluto, el 
público abarrotó totalmente la 
sala de conferencias, las escaleras 
de acceso y aun parte del hall de 
entrada, el día 14 terminó el ciclo 
de conferencias sobre "'Problemas 
déla nutrición humana". Un 
ciclo organizado por el Museo e 
Instituto Camón Aznar, obra 
social de la Caja de Ahorros de 
Zaragoza, Aragón y Rioja, siendo el 
ponente el prestigioso científico 
internacional y profesor de 
nuestra Universidad, Francisco 
Grande Covián.

Profesor Grande Covián

íl fülum E5 lie las lenlejas y los garliaiizos
Pocos minutos antes de que diera 

comienzo su última conferencia, la de
dicada al estudio de “El problema de 
la alimentación de la humanidad”, 
“A/e” pudo hablar con Grande Co
vián sobre este tema de tanta trascen
dencia.

faltan datos
DE BUENA CALIDAD

“La dificultad, para abordar el pro
blema de la alimentación de la humani
dad está —empezó diciendo— en tener 
datos de buena calidad. Es obvio que 
muchas de las cosas que se dicen son 
generalidades basadas en datos insu
mientes teniendo, por tanto, un valor 
«mitado. Las estadísticas sobre la pro- 
ucción de alimentos faltan o son im

perfectas en muchos de los países en 
Onde el problema es mayor: los sub- 
esarroUados. Lo mismo ocurre con 

estadísticas de población. Y hay 
na tercera dificultad: que algunas de 

ocupan de estos 
PODlemas tratan de enjuiciar la ali- 

entacion en los países más o menos 
esanollados, con los mismos criterios 

n /^^^omos en los países más de- 
dan donde empleamos stan- 
nps tienen unos enormes márge- 
zar * ^ë^ridad, al objeto de garanti- 
alim^^! mundo tiene bastantes 
to adapta a ellos. Claro, es- 
cuám Primero debemos saber 
pohr ° necesitan los países 
cesiri^^fi en cuenta que sus ne- 
los Pueden ser menores a las de 
todo desarrollados, y después ser 
rempH;° f^^erosos que podamos para 
'^'^ediar la situación”. 

es Ja situación actual? 
pasan hambre en el 

que hay 500 millo-hay 500 mülo-
Dan viene a ser la oc- 

'^31, que Población mundial ac- 
atrihn-k?"®” manifestaciones clíni- 
esta r deficiencias nutritivas. 

®has habría que añadir 
caucac^^^^ están enfermos 

’‘‘fnentariA^^^’^hivas, pero que la mala 
enfpr motivar, que haya 

infecciosas, parasi- 
P’^snu/ii ^^sultado es que en los 

causac , ^^mos del tercer mundo, 
o in r ^‘Jerte se relacionen, di- 

ción en ‘^^^^^«lente, con la nutri- 
sobretodo, 

mfantil. Y el problema 
íl DroEi infantil claro está liga- 
'os ni- de la mala alimentación ■ 

’^”'0 en último, creo que así 
'^ipal es la^Vi^Phos el problema prin- 
^’.'“has en f ha de energía, la falta de 
*®inas. niños es la falta de pro- 

el n ha extra- 
peinas en , 'hiema de la falta de pro- 

que ? Población adulta. Se ha di- 
P’^’^teinas tantas y tantas 
''erdad ’ posiblemente no es

SUFICIENTES ALIMENTOS 
PARA TODOS, PERO ESTAN 
MAL REPARTIDOS

-¿La producción actual de alimen
tos es suficiente para alimentar a la hu
manidad?

—Yo estimo que de cereales, que si
guen siendo la base de la alimentación 
humana, se están produciendo unos 
1.000 millones de toneladas al^ año, po
siblemente un poco más, a partes igua
les entre trigo, arroz y maíz. Aparte de 
esto se producen otros 300 millones de 
toneladas de patata, 170 millones de 
cebada, un poco de avena, unos 60 mi
llones de toneladas de soja, bastantes 
boniatos y bastante manioca (unos 
100 millones de toneladas). Si uno ha
ce el consiguiente cálculo, para la po
blación actual de 4.000 millones de 
personas que hay en el mundo, posi
blemente con esto y muv pocas cosas 
más, habría una dieta alimenticia acep
table para todos. El problema está en 
la distribución, en la organización. Con 
esto volvemos a lo de siempre, que los« La producción de carne es 

antieconómica
500 millones de personas padecen 
deficiencias de nutrición
en el mundo

países que más alimentos necesitan, 
que tienen el mayor ritmo de creci- 
rníento, son los que menos capacida*^ 
técnica tienen y peor organización po
lítica y socio-económica.

-¿Qué perspectivas de cara al futu
ro existen?

—De aquí al año 2000 calculamos 
que la población mundial habrá aumen
tado en un 50 por cien, por tanto, se
remos unos 6.000 millones de habitan
tes. Esto quiere decir que para mante
ner la situación actual, que no es satis
factoria, habrá que aumentar la pro
ducción de alimentos en un 50 por 
cien. Entonces, la cuestión es bien sim
ple: ¿podremos hacerlo o no?

- ¿Cuál es su opinión al respecto?
Por lo que se refiere a los cereales 

creo que van a seguir siendo la base 
fundamental de la alimentación. Por 
consiguiente, la esperanza está en se
guir aumentando la producción de ce
reales. Y esto es posible. La que se ha 
llamado la revolución verde ha dado 
una idea bien clara de lo que se puede 

hacer. En países como la India, que 
eran crónicamente deficitarios, llega
ron en un momento determinado, 
años 72-73, a ser prácticamente auto- 
suficientes. Lo mismo pasó con el 
arroz_en_FiUpinas, etc. Pero inmedia
tamente surge un problema: que las 
nuevas semillas requieren una tecno
logía mucho más refinada, más irriga
ción, pesticidas, insecticidas, etc... y 
más energía. Y el problema ahora se 
complica con esto. El ejemplo de la 
India es muy claro: en el año 72-73 
habían conseguido producir bastante 
trigo y arroz gracias a la introducción 
de las nuevas semillas, pero en cuanto 
empezó la dificultad de la gasolina y el 
aumento de su precio, todo se vino 
abajo y la India tuvo que volver a pe
dir ayuda.

DISMINUIR
EL CONSUMO DE CARNE

— ¿Se pueden seguir sembrando nue
vas extensiones de tierra?

—La puesta en marcha de nuevas 
extensiones de cultivo es posible. Pero 
esto cuesta dinero y tecnología. Es la 

»
misma historia de siempre: los países 
que más lo necesitan son los que me
nos tienen. Otra posibilidad sería la de 
reducir al mínimo la cantidad de ali
mentos que se emplean para la cría de 
animales.

-Podría ampliar esta idea...
—Eso plantea el problema de la dis

minución del consumo de carne. Yo 
creo que esto va a ser inevitable, las ci
fras que tenemos son apabullantes: la 
producción de carne es antieconómi
ca desde el punto de vista de la ener
gía, ya que se necesitan de 6.000 a 
7.000 calorías de trigo para producir 
1.000 de carne, por consiguiente, bas
taría con que se redujese la producción 
de carne, para que hubise excedentes 
para el ser humano. El caso más típico 
de esto es lo ocurrido en los años 72-73 
en la Unión Soviética. Este pais deci
dió que ya era hora de que sus habitan
tes comieran un poco más de carne y 
fomentó esta producción. Por ello tu
vo que empezar a importar trigo de 
una manera salvaje. Esto ha traido con
sigo ((ue; aquí nos cuesta más el pan, 
así como el resto de los países. La úni
ca nación que salió beneficiada con la

medida de la URSS fue Estados Uni
dos ya que gracias a la misma dio sali
da a los stocks que tenía.

— ¿Qué se podrá comer en sustitu
ción de las proteínas de la carne?

—Lo que veo es que vamos a de
pender cada vez más de los cereales y 
vamos a comer menos carne. La pesca 
no parece que .haya perspectivas de 
que la podamos aumentar, si es que no 
disminuye. Como sustitutivo de las 
proteínas de la carne, está la posibili
dad de las leguminosas, las cuales han 
caído en descrédito como alimentos 
populares, pero que, sin embargo, son 
excelentes por sus cualidades nutriti
vas. De cara al futuro tendremos' que 
comer judías, lentejas y garbanzos y 
menos carne.

HASTA EL SIGLO QUE VIENE LA 
SITUACION NO SERA DRAMATICA

— ¿Una dieta de estas características 
será buena?

—Puede ser excelente. Y, natural
mente, no estoy hablando de una dieta 
vegetariana. Se pueden seguir comien
do productos animales, pero en menor 
cantidad. La situación, por otra parte, 
no veo que sea dramática por lo me
nos hasta el siglo que viene. Y tampo
co hay que compadecer a nuestros des
cendientes, ya que los cocineros se las 
ingeniarán para hacer unos platos tan 
delicados como los de ahora.

—Y cuando termine este siglo, ¿qué?
—Efectivamente, el problema es 

qué ocurrirá después. Si no se buscan 
otras fuentes de energía, si los ecolo
gistas siguen vociferando que hay que 
acabar con las centrales nucleares, bue
no, pues ya verán ustedes lo que va a 
pasar: que no habrá una agricultura 
eficaz, al no existir energía para man
tenerla, y que la población mundial se
guirá creciendo, poniéndose los tiem
pos muy difíciles. Pero hasta finales de 
siglo no creo que haya problemas. En 
lo que sí soy pesimista es en que hay 
una serie de países en el mundo que no 
van a poder salir a flote, por mucho 
que se les ayude.

—Finalmente, ¿cree que existe una 
capacidad técnica suficiente para 
aumentar la producción de alimentos?

—Hay que tener en cuenta que en
tre los años 1951 y 1971 Ta produc
ción mundial de alimentos casi se du
plicó. De manera que la capacidad téc
nica sí existe. Por tanto, el problema 
es de organización y de fondos. Creo 
que los gobiernos deberían preocupar
se un poco más por el problema de la 
alimentación, de la producción de ali
mentos. Es muy respetable dejar este 
problema en manos de personas indi
viduales movidas por el lucro, pero es 
preciso empezar a pensar que esto se 
debe hacer compatible con la satis
facción de las necesidades de los indi
viduos, por lo que ya entramos de 
lleno en un problema social y políti
co, del cual sé muy poco.
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VECINOS DE LA JOTA

Su madre no 
era una santa

Era buenfsima y nunca le rezaremos bastante. 
— En vida de la pobre mamá no pensabas igual.

— Pero ai perderla me he dado cuenta de lo mucho 
que me quería.

— Le hiciste vivir una vida de perros y nunca te lo 
perdonaré.

— Es que la tenía tan cerca que no me daba cuenta 
de lo buenísima que era. Y no sabes cuánto lamento 
no haberla querido más.

— Le racionabas hasta el postre y mientras tii te 
comías una naranja entera, a ella y a mí nos dabas 
media pieza de fruta.

—Los dos sufríais diarreas y la fruta os iba fatal. 
Si os hubiera querido mal, os hubiera comprado todos 
los días ciruelas Claudias para que se os fuera la vida 
por el retrete.

— Y quien dice lo del postre, cuenta lo de la comi
da. La matabas de hambre. A ella le gustaban ios 
guisos recios, con mucho mojete, como ella decía, 
y tú todo lo hacías a la plancha o en la sartén.

— Porque es más sana cualquier comida a la plan
cha que ios guisos de cacerola.

— Si por lo menos le hubieras permitido guisar a 
ella, que tanto le gustaba la cocina.

— Tú sabes que no se lo permitía porque un día la 
vi escupir sobre el perol o de un estofado de ternera.

— Eso nunca nF>e lo he creido, porque mamá era 
muy limpia para todo, especialmente para los suelos 
y la cocina.

— Con todos los respetos a su memoria, te diré que 
tenía la manía de peinarse en la cocina y que se sona
ba las narices en la fregadera. Y a mí, esas cosas, siem
pre me dieron mucho asco por muy madre tuya que 
fuera quien las hiciera.

— Creo que estás contándome una madre que yo 
no he tenido. Mamá era, para todo, la p<.rsona más 
limpia que ha existido en el mundo. A mí y a mis tres 
hermanos, y no digamos a mi pobre padre, nos lleva
ba limpios como pinceles. Y en cuanto a su aseo per
sonal, muchas veces la oí decir que se cambiaba de 
pololos dos veces al día. Limpia como ios chorros del 
oro y me da la impresión de que cuando me hablas en 
tal plan de mi madre, estás pensando en la tuya.

— A mamá vas a dejarla en paz, que para nada se 
mete en nuestras vidas. Y respecto a la tuya, te quiero 
recordar que, desde que murió, nada le faltó.

— Eso si que esta bueno.
— Me refiero a que no me dolió el dinero para su 

funeral y que pagué muy a gusto la factura de la fune
raria.

— Y tan a gusto...
— Quiero decir que no me dolió lo que gastamos 

en decirle adiós. Ni me duele subir contigo algunos 
domingos a llevarle unos claveles frescos, cuando a mi 
propio padre no se los llevo.

— ¿Pero cómo vas a llevarle flores a tu padre si 
eres hija de padre desconocido?

— ¿Y qué te hice yo a tí para que ahora me refro
tes por la cara el ser hija de madre soltera?

— Perdona, Luisita, pero es que, como has tenido 
el valor de decir que a tu padre no le llevas claveles 
como a mi madre....

— ¿Y es que es mentira o qué?
— iAy, déjame en paz! Hablemos de otra cosa.
— Precisamente de otra cosa quería hablarte y 

me alegra que me des paso.
— Vamos a ver de qué se trata.
— Como con su fallecimiento ha quedado vacía 

la habitación que ocupaba tu pobre madre, mamá y 
yo hemos decidido, que deje su lóbrego piso y se 
venga a vivir con nosotros. Ganas lo suficiente 
para mantenerla y ya es hora de que mamá deje 
la mala vida que lleva.

— Pero eso es muy peligroso. La cabra, por vieja 
que sea, siempre tira al monte y podríamos tener 
un disgusto con tu madre en nuestra casa.

— Mamá sabe que este hogar es muy respetable 
y no hará en el lo mismo que de su casa.

— Veremos a ver, veremos a ver... Pero tu madre 
no es una santa como lo fue la mía.

Luisa, casada, de 44 años, agredió a su ma
dre, soltera, de sesenta y seis años, cuando ai 
volver a su domicilio, observó que en una de las 
habitaciones se encontraba una extraña pare/a, 
a la que puso inmediatamente en la calle. ¿Hará 
falta decir que la madre de Luisa, se había dedi
cado, de siempre, a admitir parejas en su casa? 
Centro asistencial, parte a la Comisaría y lo que 
pueda venir del juicio de faltas que se celebre.

BfíUHET

"No somos salvajes"
ZARAGOZA, 16 (ARAGON/ex

pres).— Los vecinos del barrio de La 
Jota han venido recibiendo en las 
últimas semanas una carta del alcal
de sobre los destrozos que se han 
detectado en las obras de urbaniza
ción que se llevan a cabo en el refe
rido barrio. La carta en sí consta de 
tres partes. La primera de ellas trata 
de los destrozos; otro párrafo señala 
que si en breve plazo no se solucio
na este problema la continuación de 
las obras sería imposible y, por otra 
parte afirma que la vigilancia no 
ofrecerá frutos concretos “sin la co
laboración de los vecinos de La Jo
ta”.

DESPERFECTOS EXAGERADOS

La Asociación de Vecinos ha 
mostrado su extrañeza por el recibo 
de esta misiva, dado que ellos mis
mos, según nos han comunicado, 
han solicitado repetidas vesces desde el 
pasado verano una entrevista con el 
alcalde. Esta petición, sin embargo, 
no ha tenido los frutos deseados. 
Ahora resulta que en la carta dirigi
da a los vecinos del barrio se afirma 
que “Si los trabajos le ocasionasen 
algún trastorno, le ruego lo ponga 
en mi conocimiento que, con sumo 
gusto, le atenderé e intentaré darle 
solución adecuada”.

Por otra parte, la Asociación de 
Vecinos afirma que si bien es cierto 
que se han producido algunos des
perfectos en las obras, éstos no son 
de la magnitud que se quiere ver. 
Señalan que la empresa contratada 
para la realización de las obras no 
ha levanto ningún almacén para los 
materiales y que estos quedaban en 
las calles. Por eso no era de extrañar 
que se produjeran robos de ciertas 
personas al estar los materiales en 
plena calle y-sin vigilancia.

0 «Nosotros somos los primeros 
interesados en que terminen 
cuanto antes las obras»

UNA ASAMBLEA EL DOMINGO

- En cuanto a la seguridad en las 
obras, la Asociación de Vecinos 
afirma que en muchas ocasiones se 
han quedado en el barrio sin alum
brado público ya que al abrir las 
zanjas se han llevado por delante los 
cables de las farolas; que tampoco 
existe una señalización adecuada de 
las zanjas, hasta el punto que una 
vecina cayó en una de ellas y tuvo 
que ser atendida en Urgencias de la 
Seguridad Social a resulta de las he
ridas.

“Nos están poniendo de salvajes 
—afirma un miembro de la Asocia
ción de Vecinos— y nosotros somos 
los primeros interesados en que se 
terminen cuanto antes las obras. Es
tâmes de acuerdo en colaborar, pe
ro que no se nos pidan labores de 
vigilancia, porque eso no es compe

tencia nuestra. Sise conoce de veci
nos que han realizado destrozos, 
que se les aplique el peso de la ley, 
pero que no se intente responsabili
zar a todo un barrio de actitudes in
dividuales”.

Indican nuestros interlocutores 
que las conversaciones sobre las 
obras habían sido en todo momen
to cordiales con el Ayuntamiento, 
hasta que' punto que se realizó una 
reforma fuera de plazo en la calle 
Baleares a petición de los vecinos, 
pero ahora temen la paralización de 
las obras tal y como se amenaza.

Por úítimo, la Asociación de Ve
cinos ha decidido convocar una 
asamblea el próximo domingo a la 
que se ha invitado al alcalde y al 
concejal de Urbanismo. AUí se acla
rará este espinoso tema y se adopta
rán las medidas que se estimen 
oportunas.

Ramón
Rubial, en

Arag^
DIARIO REGtONAl.

Zaragoza

• Campaña contra el hambre
Sr. Director;

Mi más cordial y atento saludo para 
usted, Sr. Director. Como Presidenta, 
en Zaragoza, de la “Campaña Contra eí 
Hambre” quiero expresarle mi agrade
cimiento por su colaboración en la Cam
paña llevada durante el año 1980.

Al comenzar este nuevo año quiero 
pedir su ayuda que considero muy vaEo- 
sa.

Con el slogan “Compartir sin Fron
teras” querríamos que, usando de todos 
los medios de comunicación y, en con
creto de ARAGON/expres llegase esta 
voz a todos los hombres que aún pueden 
compartir.

Deseo comunicarle que el día 6 de

febrero se ha señalado como Día Nacio
nal del Ayuno Voluntario y el día 8 del 
mismo mes' Jomada Nacional de la 
“Campaña Contra el Hambre”. Así mis
mo, el día 6 de febrero a las 7 de la 
tarde se celebrará una Eucaristía en el 
Templo del Pilar que esperamos presi
da nuestro Arzobispo D. Elias.

Por mi parte en cualquier momento 
podría aportar cuantos detalles conside
re de interés para poder lograr la mejor 
información sobre esta XXH Campaña 
Nacional Contra el Hambre en el Mun
do.

Agradecida le saluda atentamente
Adela PREGUEIRO 

Presidenta de la Campaña Contra el 
Hambre

• Las playas de Chacón
Don Arsenio Marcelo Pérez Marque

ta, nos envía una extensa carta de ale
gatos contra supuestas irregularidades 
en las Playas de Chacón.

El tema es tan complicado y enma
rañado que lo consideramos más propio 
de los organismos oficiales que de la 
prensa.

En la carta, se manejan conceptos, 
promesas, precios y proyectos, que lin
dan con la ciencia-ficción, y contra los 
que nuestro comunicante arremete con 
fuerza.

Don Arsenio Marcelo Perez Mar

queta, termina su extensa carta mani
festando que es inconcebible que la 
Diputación General de Aragón, la Co
misión Provincial de Urbanismo, el 
Ayuntamiento de Caspe, los ministe
rios interesados, así como diversos or
ganismos oficiales no intervengan en el 
problema, para resolver, de una vez para 
siempre las incidencias que se producen 
en el llamado mar de Aragón.

P’n efecto, sería de desear, que de 
una vez y para siempre, se resuelva es
te contencioso que dura ya más de dos 
años.

1 4 ZARAGOZA,
GON/exprès). ' yjsita 
viernes 16 de 
nuestra ciudad el P j,jjL 
del PSOE, Ramon 1 de 
El motivo fundam^coi 
su visita es el jjjtas * 
los militantes so 
Zaragoza y provino -

El programa coflj» y 
comida con 
cargos públicos ^jlr 
do, café dedicado - ^353 
tantes veteranos e g^^^jalis- 
de las Juventudes y
tas y ofrecido >
posteriormente, 
agrupación local y ¡,^11 

donde se data aa 
coloquio.
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SISTEMA DE EXAMEN

este sistema de sacarse el 
carnet, aunque al princi
pio pareciera lo 
contrario».

nero 1981

Como casi todos los sectores

leros 
len

onoce de veci- 
do destrozos, 
peso de la ley, 
e responsabilt- 
le actitudes in-

interlocutores 
nes sobre las 
todo momen- 

^.yuntamiento, 
se realizó una 

IZO en la calle 
le los vecinos, 
aaralización de 
e amenaza, 
iciación de Ve- 
convocar una 
domingo a la 

al alcalde y al 
10. Allí se acia- 
aa y se adopta; 
e se estimen

16.

'n•3^°” «tal *

socialis‘d
oviflóa-

IOS >
jcado

sis %

à
dará unC»"

las auto-escuelas tauibién
están en crisis

ZARAGOZA, 16 (ARAGON/expres).- 
Las auto-escuelas de Zaragoza, al igual que 
sucede en la mayor parte de los sectores eco
nómicos de la provincia, también están pa
sando por una situación de crisis. Una crisis 
que va a motivar que algunas de ellas desa
parezcan no tardando mucho. Sobre la 
problemática concreta de las mismas, «A/e» 
ha dialogado con el vocal de la comisión ges
tora de la Asociación Provincial de Autoes
cuelas de Zaragoza y director de la Autoes
cueia Delta, Alberto Ojinaga.

El señor Ojinaga lo 
primero que ha destacado 
es que «estamos atravesan
do una profunda crisis al 
no existir un alumnado su
ficiente que pretenda la 
obtención .del carnet de 
conducir. Esto trae como 
consecuencia que, en la 
mayoría de las empresas, 
estemos pensando en una 
regulación de la plantilla, 

más, en nuestra pro- 
''"'da ya ha tenido que 
cerrar alguna autoescueia 

rentabili- 
de la empresa y, este 

mismo mes, es casi segu- 
® que cerrarán sus puer- 

? ^res autoescuelas 
mas».

precio' que ofertamos es de 
los más baratos de Euro
pa, por no decir el más ba
rato. No obstante, noso
tros pensamos que el 
problema no es de precio, 
ya que si a una persona 
que le cuesta 30.000 pese
tas sacarse el carnet, le 
pedimos 35.000 a cambio 
de no pasar por ningún 
examen, este alumno 
—estamos seguros— no 
tendría ningún inconve
niente en pagar la última 
cantidad y tener así el car
net asegurado».

motivos que 
..Produciendo esta si-*2« Alberto Ojinaga 

lo- . /riue la mayoría de 

edad .os 18 anos 

cir) nn de condu- 
y, trabajo
5'hilitadn'^^^’ 'rnpo- 

costo amortizar

ha mofi ® j ® desempleo 
dentro 

rnipmí?' ^*9uno de 
de in baya deja-

'’‘'lenipnÍ^^®'^ sueldo, 
Id

dented ”^“'®’‘iva sufi- 
di- 

do ^^nsecución del: X?® conducir».
^mndo^.!“^^ción -sigue' 

%* 3“' "i 
'“ujere/c "i
Fe» saquen el 

1!* último completa, 
? ‘t^baiadn^’^" antes

'««he.
ÏÎ»!» "° *'ene
* '^oche, ’Necesita

la '
del el

S C’ ® y las 
‘-I*® pe-

general.
' Gijinaga, «el

La crisis de las autoes
cuelas también es conse
cuencia de su excesivo nú
mero. «En Zaragoza so
mos más de 70 para una 
población de 600.000 ha
bitantes, por lo que como 
hay unos 200 profesores a 
cada uno le corresponden 
sobre los 3.000 habitan
tes. Pero esta producción 
no es real ya que, en po
tencia, sólo en potencia, 
únicamente nos saldrían 
sobre los 60 alumnos por 
profesor. Por otra parte 
hay que considerar que 
para que una autoescueia 
consiga cubrir gastos, ne
cesita de 75 a 80 alumnos 
por profesor. Estos datos 
son suficientes para valo
rar nuestra situación, una 
situación que va a traer la 
caída de más autoes
cuelas».

A poco que mire los 
precios, cualquier zarago
zano puede observar las 
diferencias de precios que 
existen entre unas y otras 
autoescuelas. Esta cir
cunstancia la explica de la 
siguiente manera Alberto 
Ojinaga. «De los 200 pro
fesores que hay en Zara
goza, no creo que ascien
dan de 40 los que están en 
un régimen laboral de 
empleado.s. La mayor 
parte de ellos son co-pro- 
pietarios de las autoes
cuelas y ellos mismos se 
encargan de fijar ios pre
cios y pagar sus gastos de 
mantenimiento, compra

del vehículo, garages, 
talleres. Seguridad Social, 
etc.».

«Como consecuencia 
—señala— estos señores, 
al tener que hacer estos 
pagos y, además, llevar el 
sueldo a casa, tienen que 
hacerse la competencia 
ellos mismos, llegando, 
incluso, a poner precios 
que no salvan ni sus pro
pios gastos. A veces se da 
el caso curioso de que, 
dentro de la misma auto- 
escuela, cada profesor fija 
unos precios diferentes, a 
causa de la profunda crisis 
que estamos atravesando. 
Como consecuencia, los 
alumnos se cambian de 
profesor nada más que se 
enteran de que hay otro 
que cobra más barato. Es
to, claro, no es enseñanza 
ni es nada».

En el tema de la com
petencia desleal también 
existe otro problema im
portante. «Hay otros pro
fesores que no cotizan a 
ningún organismo, son 
verdaderos intrusos en la 
profesión. Trabajan con 
sus coches sin llegar a 
darse de alta en la Seguri
dad Social. Como cada 
profesor tiene un cupo de 
alumnos por examen, es
tos profesores suelen dejar 
el carnet a alguna autoes
cueia a cambio de una 
cantidad de dinero deter
minada. De esta manera, 
la autoescueia puede pre
sentar a mayor cantidad 
de aspirantes. Estas dos 
facetas de competencia 
desleal propician que se ti
ren los precios, no se den 
unas clases teóricas ade
cuadas, cambios de 
vehículos para el examen, 
etc., de tal forma que, en 
la mayoría de los casos, el 
alumno le sale más caro

El desempleo y que 
los jóvenes no 
encuentran su primer 
trabajo, principales 
causas de esta situación

■

JGAC üN

la obtención delnes paraPara que la situación

Pero de esta situación 
no sólo es culpable el pro
fesor —dice Alberto Oji- 
naga— «sino que también 
tiene su parte el alumno al 
ir buscando esa baratura 
para obtener su carnet de 
conducir. Lo que es cierto 
es que no se pueden dar 
duros a cuatro pesetas, 
por tanto, si el carnet 
cuesta 30.000 pesetas, 
por ejemplo, todo precio 
inferior supone una pérdi
da de dinero y, a corto o 
largo plazo, la desapari
ción de la autoescueia que 
fije unos precios más eco
nómicos».

del sector se clarifique «es 
necesario cortar el instru- 
sismo, a todos los niveles, 
y hacer que sea cumplido el 
reglamento actual (está en 
elaboración un nuevo 
reglamento), controlando 
al máximo futuras apertu
ras de autoescuelas».

Por otra parte, el señor 
Ojinaga destacó que «aun
que no esperamos una su
bida a corto plazo, es muy 
posible que en la primave
ra se estudie esta posibili
dad, debido al argumento 
general de los costos de 
producción (vehículos, ga
solina, aceites, impuesto 
de lujo, etc.)

Finalmente, sobre el 
nuevo sistema de exáme-

carnet de conducir, Alber
to Ojinaga destacó que «la 
preparación en las autoes- 
cuelas competentes, con 
la nueva reglamentación, 
es mucho más eficaz y se 
consigue que los alumnos, 
futuros conductores, sal
gan con unos conocimien
tos aceptables. Recuerdo 
que antes, muchos de 
nuestros alumnos, cuando 
se compraban coche nos 
llamaban para que les sa
cáramos el coche y les 
dieramos unas lecciones 
prácticas para empezar a 
circular, sin embargo, 
ahora esta situación ha 
desaparecido. Los nuevos 
conductores no tienen 
problemas para iniciar la 
circulación con su coche».

Fallo del concurso de 

Redacción sobre: «La pintura 
gótica en la Corona de Aragón»

ZARAGOZA, 16. (ARAGON/expres). — Reunido el 
Jurado del Concurso de Redacción por el Museo Reuni
do de Humanidades “Camón Aznar”, obra social de la 
Caja de Ahorros de Zaragoza, con motivo de la exposi
ción “La Pintura Gótica en la Corona de Aragón”, y al 
que han concurrido más de doscientos trabajos, realiza
dos por escolares de Zaragoza, Huesca y Teruel, fueron 
premiados los artículos presentados por A. P. Zaldívar 
Gracia, Antonio Artigas Gil, María Pilar Royo Naya y 
Fernando González Clavería.

El jurado acordó premiar el colectivo presentado por 
el octavo curso de E. G. B. del Colegio Nacional “Almo
gávares” de Zaragoza, con el título de “Aragón v=sto a 
través de su pintura gótica”

Se hizo constar, asimismo, la alta calidad del conjunto 
de trabajos presentados.

El jurado estuvo formado por Pilar Camón Aznar, Wi- 
freo Rincón, Alfredo Romero y José Luis Morales y Ma
rín, como secretario.

DE ZARAGOZA IRA 
UNA NUTRIDA 
REPRESENTACION
ZARAtíOZA, 16. (ARAGON/expres). — Como co

lofón de las Jornadas de Promoción Cultural que se 
han venido realizando en toda España durante el mes 
de diciembre, los días 14, 15 y 1 6 de los corrientes, se 
celebra en Madrid la anunciada fase interprovincial de 
las citadas jornadas, acudiendo a las mismas una re
presentación de cada una de las provincias que las or
ganizaron.

De Zaragoza asisten 24 personas, representando a 
los adultos que estudiaron la problemática del niño 
partiendo de la Declaración Universal de sus Derechos 

. así como 1 7 escolares de E. G. B. de diversas localida
des, participantes y ganadores en los concursos en su 
día convocados de Redacción y Dibujo, sobre la mis
ma temática.
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Una mejora excepcional para el Alto Aragón

Monrepós, a debate
Fernando Susín, el ingeniero de ('arninos oscense que más profundos 

estudios ha realizado sobre los problemas viales del Alio Aragón y de 
una manera especial sobre la variante de. Monrepós que todavía está en 
debate y cuya realización tiene una excepcional importancia para los 
valles de Tena y de Froto, es el autor de este interesantísimo trabajo en 
el que. analiza las soluciones estudiadas.

El túnel de Viella, en la carretera 
del Valle de Arón, puede ser una 
aleccionadora experiencia

PARECE que el Ministerio de

Obras Públicas y Urbanismo, 
por fin se ha decidido a ejecutar el 
gran eje Norte-Sur de Aragón, que partien
do de Zaragoza, llegaría pasando por 
Sabiñánigo y Jaca, a la frontera fran
cesa en Somport.

Están ya en marcha, con caracte
rísticas de Red Básica Nacional los 
trozos Almudévar-Huesca, Huesca- 
Nueno (subastado), Huesca-Arguis (en 
ejecución), río Guarga-Sabiñanigo (su
bastado), pero queda todavía sin de
cidir el trozo de Arguis al río Guarga 
que parece ofrece más dificultades.

Como se sabe, el Ministerio de 
Obras Públicas y Urbanismo ha hecho, 
mediante, en equipo consultivo (EI- 
SER), un estudio comparativo de cin
co soluciones.

Las dos últimas, la C y la D, son 
las más interesantes porque acortarr 
8 y 10 kilómetros, respectivamente, el 
itinerario, y por ello tienen la gran 
ventaja del ahorro de carburante que 
en las actuales circunstancias, en el 
caso de la solución D (directa), puede 
suponer una economía media de más 
de 50 pesetas.

Pero las soluciones C y D tienen el 
problema de que dentro de unos años, 
15 o 20, pueden tener la necesidad de 
montar una instalación de ventilación 
forzada para evitar la posible contami
nación del ambiente dentro de los tú
neles.

Hasta el momento, el Estado no ha 
hecho ningún túnel que tome a su car
go la ventilación forzada y los gastos 
consiguientes y ha optado por la con
cesión a peaje a empresas privadas. 
Pero el hecho de que no lo haya he
cho hasta ahora, no quiere decir que 
no tenga que hacerlo en el futuro.

Para demostrarlo, sólo tenemos que 
considerar el caso del túnel de Viella 
en la carretera de Lérida al Vahe de 
Arán (N-230). Está emplazado en las 
proximidades de la provincia de 
Huesca. Construido por el Estado, con 
una longitud de más de 5 km. que es 

superior a la proyectada en la solu
ción D, para la variante de Monrepós 
y con una intensidad de circulación 
Ó.M.D.) prevista comparable.

Hay que esperar que si antes no se 
emplean nuevos carburantes para sus
tituir a los derivados del petróleo, en 
un plazo de 15 ó 20 años la contami
nación en ambos túneles hará necesa
ria la instalación de obras y equipos 
de ventilación forzada y mucho más 
en el caso del túnel de Viella, que no 
tiene opción alternativa como exis
tiría en el caso de Monrepós con la ca
rretera actual.

En el primero de los casos consi
derados (Viella), la mejor solución 
será la de hacer una galería paralela 
de ventilación, a todo lo largo del tú
nel, cuyas obras no impedirían la cir
culación en ningún momento. Basta
ría con una sección de galerías de 
ocho o diez m2 inferior al veinte por 
ciento de la sección del túnel actual 
para inyectar aire del exterior no con
taminado.

La adopción de una solución simi
lar a la popuesta por el equipo consul
tivo EISER para los túneles grandes 
de Monrepós, serían, en proporción, 
diez veces más cara.

Hay que considerar que esta solu
ción exigiría construir un túnel parale
lo al existente en Viella con una sec
ción de noventa y cinco m2.

Esta solución más cara es la que se 
ha empleado en la construcción de los 
túneles a peaje que se han concedido 
en España (Guadarrama), que tiene la 
galería de ventilación separada de la 
inferior de circulación por un falso 
techo que obliga a aumentar la sec- 
ciói^casi en el doble.

Creo que existiendo una solución 
diez veces más barata, para lograr 
una ventilación eficiente, sería un des
pilfarro emplearla.

Lo mismo en Viella que en Mon
repós, esa solución que proyectó la 
Jefatura de Obras Públicas de Huesca 
en 1974, simplifica el problqma de la 

variante de Monrepós en el tramo más 
urgente y necesario, hasta el punto de 
que la solución directa, con un túnel 
de longitud inferior a los cinco kiló
metros, es más barata que todas las 
estudiadas por EISER, además de que 
las doscientas cincuenta curvas que 
hoy existen en ese tramo se reducen 
a nueve, con radios superiores a los 
doscientos metros y acortando la ca
rretera en diez kilómetros con la con
siguiente economía de tiempo, moles
tias y carburantes.

En consecuencia, la mejor solución 
para resolver el problema acuciante 
de la variante de Monrepós, sería que 
el MOPU construyese la solución pro
yectada por la Jefatura de Obras Pú
blicas en 1974, con presupuestos de
bidamente actualizados, dejando la 
galería de ventilación para cuando 
realmente haga falta. Como hemos 
dicho antes, si los carburantes deri
vados del petróleo son cada día más 
escasos y caros, posiblemente le eco
nomía mundial tendrá que obtener 
otros sustitutos (hidrógeno, baterías 
eléctricas, etc), no contaminantes, 
en cuyo caso no serían nunca nece
sarias esas instalaciones de ventilación, 
Pero si lo fueran, no cabe duda que du
rante 15 ó 2'0 años de carencia de ven
tilación forzada, los usuarios podrían 
beneficiarse gratuitamente, es decir, 
sin pagar ningún canon o peaje que, 
en el peor de los casos, se reduciría 
a 10 ó 15 pesetas, qu*e serían nece
sarias para pagar los gastos de energía 
que fueran precisos para el suminis
tro de ventilación.

Hay que tener en cuenta que tanto 
en el caso de Viella como de Monre
pós, la obra del túnel con ventilación 
natural estaría ya previamente ejecu
tada y pagada por el Estado.

Pero no creo que en el caso del 
túnel de Viella no sería necesario que 
los usuarios pagasen ningún canon, 
porque al no haber solución alternativa gra

tuita, como exigen las normas vigentes 
en el MOPU, tendría que ser el Estado 
el que se hiciese cargo de los gastos de 
ventilación.

En el caso de los túneles de Monre
pós, existe la solución alternativa que 
es la propia carretera actual, pero por 
analogía y para no establecer discri
minaciones regionales, debería ser el 
Estado el que asumiera los gastos que 
en conjunto no serían elevados.

Suponiendo que a fin de siglo se 
llegase a alcanzar úna circulación 
media (I.D.M.) de dos mil vehículos 
diarios, podría suponer un gasto anual 
de veinte millones de pesetas de incre
mento en los gastos de mantenimiento, 
que en parte sería compensado por 
la ausencia de gastos de vialidad inver
nal, como son los del esparcimiento 
de los anticongelantes y arenas, etc., 
que serían inevitables en las soluciones 
a cielo abierto como en la canetara 
actual para garantizar la seguridad en 
la circulación, que durante el invierno 
sería muy peligrosa en una canetera 
que se quiere incluir en la red básica 
preferente.

De todas las maneras, este gasto su
plementario sería inferior al dos por 
ciento anual del importe total de la 
obra de la solución (D).

Sin embargo, en esta actualización 
podemos ya anticipar el enorme incre
mento que ha tenido en tres años el 
coste de los firmes asfálticos que en los 
nuevos pavimentos reforzados, que se 
construyen pra la red básica preferente 
pueden alcanzar los 15 millones por ki
lómetro, y como las soluciones a cielo 
abierto tienen 10 kilómetros más qu® 
la solución directa de O.P.,la compara
ción económica hará inclinar la balan
za mucho más a ella, tanto en la cons
trucción, como en la conservación.

Fernando SUSIN HERNANDEZ
(Ingeniero de Caminos)

Felipe II

de Sijena
Monasterio»!

ELIPE n participaba en cierta oca
sión en una cacería en los montes 

del señorío de Sijena. Antes de internar
se en los mismos, decidió visitar al Mo
nasterio, de riguroso incógnito.

Cuando la comitiva real llegó al gran 
portalón de este Real Monasterio, se de
tuvo ante la imagen de San Juan Bautis
ta, Patrono del mismo y de la Orden de 
San Juan de Jerusalén, mientras un 
miembro de su séquito, el noble Caba
llero Don Fernando de Toledo, comuni
caba al portero el cleseo de la comitiva 
de visitar la Real Casa. El portero trans
mitió tal deseo a la Priora, la cual mani
festó de inmediato la necesidad de cono
cer la identidad de los visitantes, antes- 
de proceder a la autorización correspon
diente. Como quiera que la Priora cono
ció que Don Femando de l'oledo se en
contraba en las puertas del Monasterio,

manifestó también la satisfacción de po
der saludar a tan dilecto Caballero, pero 
insistió en conocer los nombres de sus 
acompañantes.

El mencionado Caballero comunicó 
de inmediato al Monarca la determina
ción de la Priora y éste, en su deseo rei
terado de p'ásar de incógnito, para no 
alterar lo más mínimo el recogimiento 
de las Religiosas, hizo un gesto a la co
mitiva, la cual partió con el Re-y Felipe 
a los montes de .Sijena, después de de
clarar: ‘La Priora obra bien en observar 
los usos y costumbres del Monasterio. 
Ella tiene razón y no es justo quitársela”

En reiteradas ocasiones, el “Rey pru
dente” pasó muy cerca del Real Monas
terio de Sijena, pero no entró en el mis
mo.

Juan Manufl Palacius SANí’/IEZ

DÀROCA
Fiestas en Used en honor de San Vicente Mártir

DAROCA.- (ARAGON/ 
exprès).— Used, localidad
enclavada 
darocense, 
ximo día

en la comarca 
celebra el pró-

22 festividad de
San Vicente Mártir, sus fies
tas patronales, probablemen-

Se ha programado en 
Used una solemne misa ma
yor, entre otros actos reli
giosos. Entre los profanos, 
actuarán varias orquestas y 
tampoco faltarán los típi
cos y exquisitos roscones

con la que se piensa cost 
las obras y en la 
mos seguros P 
todos los vecinos.

te las primeras fiestas del 
año en todo Aragón. No 
importa que haga frío dhie- 
le, porque el día del Patrón 
todo el pueblo y muchos 
forasteros se unen para hon
rarle y para divertirse tam
bién en las fiestas profanas.

Por cierto que San Vicen
te Mártir es muy venerado 
tanto en España como más 
allá de nuestras fronteras. 
Concretamente en Ambo- 
nnay, al sur de Reims, en la 
Champagne, las fiestas en su 
honor revisten extraordina
ria brillantez. Dentro de 
nuestro país, entre otros 
muchos puntos de su geo
grafía, San Vicente es pa
trón del País Valenciano.

En uno de los rincones 
más pintorescos y típicos 
de la ciudad de Daroca se 
encuentra el pozo de San 
Vicente y a su lado un 
“peirón” dedicado al San
to.

que se elaboran estos días 
en todos los hogares del 
pueblo.

REFORMA DE LA 
IGLESIA PARROQUIAL

La Iglesia Parroquial en 
honor de San Pedro y San 
Pablo, fue construida en 
1427, tiene planta rectan
gular y es de estilo levanti
no. Sobresalen los retablos 
de San Cosme y San Da
mián y varias capillas entre 
las que se cuenta la dedica
da a San Vicente, patrono 
del pueblo.

Se están haciendo ges
tiones para proceder a su 
adecentamiento y pintura, 
pues se encuentra en muy 
deficiente estado. Tenemos 
noticia de que el Palacio 
Arzobispal y algún organis
mo más ayudará y refor
zará la suscripción pública

LuísANGO^

matrimonios
Ja Soltero, abogado de p,en¡r 

buena presencia, P jjjej 
totalmente .L'de 3® 
casarse con señoril 
a 40 años y gar feliz. ALIANZA- 
439797.

Divorciada 
38 años, sin re$««l- 
presencia y PP^®A,ocer to, le gustaría cono 
ballero hasta 50 
matrimoniales.
Tf. 439797.

Director Banca, * jtuJ 
vicios, amante de a |jcitJ 
leza y el deport^, 
señorita formaI, '
trimoniales. ALIA 
439797.
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Los partidos ante la autonomía

Luis Martínez, secretario regional del PCE

lera
uno

no al Gobierno»
sinceramente interesado

vigentes 
;1 Estado 
gastos de

; Monre- 
itiva que 
pero por 
;r discri- 
ía ser el 
istos que

«El protagonismo corresponde 
o los políticos aragoneses

Luis Martínez, que ayer cumplía un' año como 
secretario general del PCE en Aragón, afirma 
que los comunistas ven el futuro autonómico de 
la región con "moderada esperanza". (Foto 

Calvo Pedros)
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ZARAGOZA, 16 (ARAGON/expres).— Cuando 
el lector tenga esta edición de "A/e” en sus manos, 
faltarán pocas horas para que se celebre la tercera 
sesión negociadora de las Bases directrices del Esta
tuto de Autonomía de Aragón. En esas sesiones, 
como ya se ha informado, toman parte los cinco 
partidos con mayor número de votos en la región: 
UCD, PSOE, PAR, PCE y AP. Si días atrás, con 
ocasión de celebrarse la segunda ronda de negocia
ciones, fue el representante aliancista quien venía 
3 las páginas de nuestro periódico a exponer los cri
terios de su partido respecto al tema, siguiendo con 
el orden de menor a mayor, hoy le corresponde al 
PCE desfilar por "A/e”, y lo hace a través de su 
máximo representante político en Aragón: el 
3ctijal secretario general de la organización arago
nesa, Luis Martínez, que precisamente ayer, 
cuando realizábamos la entrevista, cumplía su pri
mer año de ejercicio del cargo.
moderada esperanza
DE FUTURO

~EI pasado 27 de diciem- 
OfírCon ocasión de celebrar- 
* 13 primera sesión dé nego- 
SS"®?. *’ “mesa de

’ Parecía abrirse 
dinámica política ¿a'?”?" ’■aspecto al tema 

‘Cómo afron- 
et¡pÍ» nueva

f3n2f°nH'^® moderada espe- 
defb? 9ue al fi- 

'meranz/'n^^ '’® ^'®"’ ®sa

Il ’ negociacio- 
’ correlación actual

de fuerzas en Aragón no 
es favorable a los intereses 
de los trabajadores. Si ade
más consideramos que en el 
tema autonómico tiene mu
cho que decir, guste o no,.el 
Gobierno de Madrid, y ese 
Gobierno es precisamente 
de carácter popular, las co
sas se nos ponen más cues
ta arriba a los comunistas.

—Pero al margen del Go
bierno de UCD, en este te
ma también juegan un pa
pel importante otras fuer
zas. ¿Cómo valora el PCE 
en Aragón las posiciones 
de éstas hoy?

en
De las que participan 

las negociaciones, el 
PSOE aquí parece estar 

en el asunto, y desde ese 
punto de vista, la colabo
ración con ellos puede dar
se con cierta facilidad. Hay 
que señalar que a nivel na
cional las cosas ya no están 
tan claras, pero vamos a li
mitarnos a Aragón. Respec
to al PAR y Alianza Popu
lar, sobre todo al prime

«Al final del túnel se ve una 
pequeña luz, pero no nos 
confiamos»

ro, a pesar de las grandes 
diferencias de carácter so
cial que nos separan, en 
este tema tenemos puntos 
de contacto grandes, entre 
los que el más destacado es 
tal vez, ahora mismo, la co
mún oposición a que el Go
bierno madrileño adopte 
ningún protagonismo, reser
vando éste para los políticos 
aragoneses.

TEMAS A NEGOCIAR YA

—Vamos a ponernos en la 
hipótesis de que esta tarde 
se entra ya a negociar cues
tiones de índole política, las 
Bases estatutarias propia
mente dichas. En opinión 
del PCE, ¿qué tres aspectos 
deberían ser los primeros 
que se abordasen?

—Bueno, el primero pare
ce lógico que sean las insti

tuciones propias de Aragón. 
Aquí no creo que surjan 
problemas, pues todo el 
mundo parece aceptar co
mo buenas las tres básicas 
de cualquier poder institu
cional: Cámara Legislativa, 
Gobierno y Tribunal de Jus
ticia.

La segunda cuestión a 
discutir debería de ser a 

nuestro juicio, la forma y el 
momento en que esas insti
tuciones se llenan de conte
nido; el cuándo y cómo se 
constituyen oficialmente la 
Cámara Legislativa Aragone
sa, el Gobierno Regional y 
el Tribunal de Justicia de 
Aragón. Nuestro criterio ahí 
está muy claro: -cuanto an
tes, en el mismo momento 
en que se apruebe el Esta
tuto se deberán hacer elec
ciones regionales. A ser po
sible antes del 83; de no po
der ser así, en el mismo mo
mento de las generales. En 
la hipótesis de que el Esta
tuto se aprobase antes del 
83 y hubiera una oposición 
frontal a realizar elecciones 
habrá que negociar el siste
ma de funcionamiento de 
esa Cámara Legislativa y 
quién la compone.

En tercer lugar, parece

claro según el razonamien
to que venimos haciendo, 
que la siguiente cuestión 
sobre la que debemos po
nernos de acuerdo debe
rá de ser el método de elec
ciones. Ahí van a surgir pro
blemas, eso está jclaro. El 
PCE es defensor y parti
dario de la proporcionali
dad pura —“un hombre, un 
voto”—, porque se repre
sentan seres humanos, no 
trozos de territorios. Pero 
como los problemas van a 
venir por parte de UCD-Te- 
ruel, que quiere la igualdad 
pura y simple, nosotros 
ofrecemos como fórmula

de negociación la siguiente: 
articular un método-según 
el cual, el número de esca
ños de Zaragoza provincia 
no sea superior a la suma de 
los correspondientes a Hues
ca y Teruel. Según esta pro
puesta, lo que se negocia
ría sería el método para al
canzar ese principio, pero 
la idea es para nosotros el 
“techo” de concesión má
ximo que estamos dispues
tos a hacer. Si se va más 
allá, nosotros nos desvincu
lamos del Estatuto que salga 
y lo denunciaremos ante los 
ciudadanos por antidemo
crático.
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LA CENTRAL TERMICA DE ALIAGA 
INQUIETUD QUE NO CESA

-^^^CON/expres).— No, no cesa la in- 
futuro de la central térmica de Aliaga. 

R^^'^emos imaginar, que el Instituto 
^'•Dilatar l sus estudios y prospecciones para 

explotaciones carboníferas exis- 
'5*Ddio d ^l'^^dedores de Aliaga. Opinamos que ese 

/ j f^ucerse sobre un amplío radio de acción 
más lejos, de Sudáfrica o de 

®9a el carbón a la central de Andorra.

Una estadística, la de natalidad 
fiel reflejo del drama de Aragón

te tradicional de los turolenses 
para prepararlos. Que no faltará, 
claro.

CON DESTINO A CORDOBA

FUENTE DE CELLA DRAMATICA CONSECUENCIA

carreteras de

la provincia

vi?® Posibilida- 
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SEGUIMOS DE BLANCO

La nieve nos hizo otra visita 
cuando casi no nos habíamos 
despojado de la caída el pasado 
sábado. Las temperaturas son 
bastante bajas alcanzándose 
ayer los ocho grados bajo cero. 
Eil tránsito por la ciudad se hizo 
con alguna dificultad actuando 
con eficacia en muchos puntos 
los servicios municipales.

Esto del frío tiene la ventaja 
de que por lo menos quedaran 
bien curados los jamones, si no 
les falta el necesario oreo y el ar-

Pues si, el cada día más pres
tigiado árbitro de fútbol turolen- 
se, Felipe Benítez, tiene compro
miso de gala el próximo domingo 
pues ha sido designado para ar
bitrar en el Arcángel, el en
cuentro Cordoba-Vall de Uxo. 
Como ya saben, el Córdoba figu
ra en primer lugar de la clasifica
ción y está realizando una estu
penda campaña ya que solo ha 
perdido dos encuentros en los 19 
partidos que lleva ventilados.

Le deseamos al paisano 
mucha suerte y un nuevo éxito 
que sumar a los muchos que está 
consiguiendo.

De la sequía que ha sufrido la 
provincia de Teruel y que sigue 
padeciendo en muchas de sus co
marcas, nos da idea el hecho de 
que la fuente de Celia, el pozo ar
tesiano más importante de Euro
pa como ustedes saben, ha baja
do considerablemente su nivel y 
en los primeros días de este año 
alcanzó casi los topes record. 
Queremos imaginar que las ne
vadas que han caído últimamen
te y las lluvias, que alguna vez 
vendrán, hagan recuperar a la 
fuente niveles satisfactorios. No 
hay que perder la esperanza.

De todas formas, la situación 
actual es gravísima y así hay que 
reconocerlo por mucho optimis
mo que st' quiera poner eti el co
mentario.

Otra dramática consecuencia 
de la emigración acaba de hace- 
se patente con la publicación de 
los índices de natalidad. Según 
esos índices, el de Aragón anda 
por el 12,19 por 1.000, uno de los 
más bajos de España, pero la no
ticia adquiere caracteres dramá
ticos al señalar que Teruel solo 
alcanza el 4,9 por cada mil habi
tantes. Dicho de otra manera 
que durante 1979 solamente na
cieron 656 turolenses. Esta 
estadística impresionante nos da 
clara idea de las gravísimas con
secuencias que la emigración 
—se ha ido la gente joven— ha 
producido en la provincia. 
Mientras tanto ¿qué piensan de 
todo esto los gobernantes de 
Madrid y los políticos de Aragón?

ZARÍKGOZA, 16. (ARA- 
GON/expres). — La Jefatura 
de Carreteras informa que, a 
las 19 horas del día 15 de 
enero de 1981, el estado de 
las carreteras de esta provin
cia, afectadas por las nieves 
y los hielos, era la siguiente:

N-330 Zaragoza a Teruel, 
ABIERTA.

C-211 Molina - Daroca, 
Km. 31 a 50, CERRADA y 
Km. 50 a 61, CADENAS.

C-221 Calatayud - Cari
ñena, Km. 34 y 35 (Puerto 
Aguarón), CERRADA.

Z-150/51 Daroca - Herre
ra, Km. 5 a 15, CADENAS.

Z-412/13/14 Monterde - 
Cubel. CADENAS.

Z-423/424 Cubel - Las Quer
ías, CADENAS.

CASA EMILIO
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ARAGON ARAGON/expres / 16 enero 198]14 huesea
—expres-l Con su presidente al frente PUNTO DE PLUMA

Dimite la Junta Directiva de
la Confederación Empresarial

Huesca ha efectuado importan
tes iniciativas entre las que cabe 
destacar la creación de la Socie
dad de Garantías Recíprocas 
OSCAVAL que unida a sus ho- 
mólogas de otras provincias, 
forma parte de la Confederación 
Española de Garantías Recípro
cas, cuya Presidencia también 
es ostentada por el señor Acín, 
designación que le corresponde

desde que resultara elegido en el 
transcurso de la sesión constitu
tiva, celebrada el 15 de noviem
bre en la sede madrileña de 
CEOE -CEPYME.

La repercusión del cese de 
Luis Acín y su Junta Directiva 
será valorado en el transcurso 
de los próximos días por las di
versas Asociaciones Profesiona
les encuadradas en la Confede

ración. Una vez hecha la com
posición de lugar se convocará 
una nueva asamblea que puede 
desembocar en una crisis defini
tiva del ente empresarial. Sin 
embargo, el propio señor Acín 
ha manifestado que en su opi
nión se trata de una crisis pasa
jera de la que la Confederación 
puede salir perfectamente por 
sus propias fuerzas.

D. Luis García Torrecilla, elegido por votación

NUEVO VICARIO GENERAL 
DE LA DIOCESIS

HUESCA, 16 (ARAGON/ex- 
pres).— La Confederación de 
Empresarios de la Provincia de 
Huesca atraviesa en la actuali
dad una fuerte crisis que ha ter
minado por desembocar en la 
dinrisión de su presidente y de 
toda su Junta Directiva. Se con
firman así los rumores que ve
nían circulando insistentemente 
en las últimas fechas en torno a 
la organización empresarial al- 
toaragonesa.

Fuentes cercanas al señor 
Acín justifican su abandono vo
luntario enraizándolo con los te
mas económicos y la falta de co
laboración de algunas asocia
ciones integradas en la Confede
ración.

Durante el mandato de la 
Junta de Gobierno que ahora ha 
hecho pública su renuncia, la 
máxima entidad empresarial de

Agenda
VIERNES 

DIA 16 
ENERO

SERVICIO DE UR
GENCIA EN LA PRO
VINCIA

JlC»................................. 360240
Sabirtínigo................... 480090
Fraga.............................  471 350
Boltarta.......................... 502012
Tamarite Litera . . . 420077
Graus.............................  540040

HUESCA, 16 (Especial para 
"A/e". Nuevo vicario general 

de la diócesis de San Lorenzo, 
de Huesca: don Luis García 
Torrecilla.

licenciado en Teología, Uni
versidad de Comillas, benefi
ciado de la Real y Parroquial 
Basílica, rector del Semina
rio, etc. etc. Un próximo pa
sado. En la actualidad, en
cargado de la parroquia de la 
Encarnación, redactor jefe de 
"Pueblo de Dios", hoja pa
rroquial diocesana y muchas 
cosas más. De añadidura, hom
bre de confianza del señor 
obispo don Javier Osés. En 
base a esto último, acaba de 
estrenar el cargo de vicario 
general.

Nos recibe con absoluta y 
agradable sencillez a las puer
tas de su nuevo despacho, va
rios lustros ocupados por don 
Ramón Bonet, su antecesor.

El canónigo señor Arnal 
Cavero.. le dice adiós con es
tas palabras:

—Cada día somos menos y 
cada día aumentará su traba
jo, don Luis.

El vicario le responde con 
una sonrisa de- aprobación. Por 
cierto, está muy afónico.

—¿Tanto gritó usted en el 
discurso de toma de posesión 
le dije bromeando.

—No hubo parlamentos.
Ciertamente: ante el señor 

obispo, el provisor, señor Mar
tínez Velilla, y el notario de 
la Curia, don Leandro Olivan, 
se celebró la ceremonia.

Es una gripe que conlleva sin

fiebre alguna. Hablamos.
—Primero, mi pésame por 

la muerte de su señora madre, 
días atrás. Y ahora, la felicita
ción. ¿Acepta las dos cosas?

—Ambas, sí.
—Señor vicario. ¿Llegó a 

conocer su madre la gran no
ticia?

—No, por muy poco.
—¿Se hubiera alegrado?
—Como cualquier madre.
— ¿Y usted? ¿Está satisfe

cho del nombramiento?
—Pues, en gran parte, sí.
—Si no quiere responder a 

alguna de mis preguntas, está 
en su derecho.

—Gracias. Procuraré com
placerle.

—Es que voy a pisar un 
poco fuerte...

—Bueno.
—Por ejemplo: ¿Verdad que 

usted supo la noticia antes de 
que se celebrase la reunión en 
las Misioneras del Pilar, presi
dida por el prelado y asistien
do parte del clero de la dió
cesis?

—Efectiva men te.
—¿Con cuanta antelación?
—Dos días.
—¿Quién se lo dijo?
—El propio don Javier Osés.
— ¿Le vino de nuevo?
—Hasta cierto punto.
—Expliqúese, se lo ruego.
—Había oido voces. Sona

ban tres candidatos.
—Uno de ellos, Luis Gar

cía Torrecilla.
-Sí.
Los otros dos, yo también 

lo sé.

—Me lo imagino.
—¿Dio inmediatamente res

puesta afirmativa al señor obis
po?

-Sí.
— ¿No cab ía otra postura?
—Entiendo que no debía de 

haber otra distinta a la que to
mé.

— ¿Pidió el cargo?
-No.
—Dicen que don Javier le eli

gió a usted porque piensa igual 
que él.

-Perdóneme, pero quedaría 
mejor la frase diciendo que en
tre ambos hay muchos puntos 
en común. Y no olvide usted 
que yo fui elegido por vota
ción.

—A éso iba a referirme aho
ra. Sus votos, ¿fueron, en su 
mayoría, de religiosas más que 
dé sacerdotes?

—El señor obispo me anun
ció que se inclinó la balanza 
a mi favor por decisión del 
clero.

—¿Cuál ha sido la reacción 
de los sacerdotes?

—Hubo pocas protestas, se
ñor.

—Hasta mí llegan las felici
taciones. Si alguno no está 
conforme, no será fácil que me 
lo haga saber. No obstante, yo 
he de trabajar independiente
mente de las reacciones de los 
demás. Cuanto a los votos, re
conozcamos que el clero toda
vía no ha entrado en estos pro
cedimientos tan al uso, hoy.

—¿A quién dio usted su 
voto?

—Se lo diré si no lo publi-

Serenamente
De repente, como un milagro, casi, por lo inusual 

en la televisión resonó nuestro nombre y Espa
ña oyó hablar del Altoaragón con toda crudeza. Esta 

vez no se trataba de reseñar la ilustre visita de turnea 
cualquiera de las estaciones invernales. La voz era 
clara y decidida. Con un "mire usted" por delante 
don Cecilio Serena prestaba otro servicio a su tierra 
(uno de los más grandes si le damos la razón a Marshall 
Mac Luhan: el medio es el mensaje): "Yo —recordó 
textualmente el nuevo magistrado del Supremo tras 
tomar posesión de su cargo— he ejercido casi ininte
rrumpidamente en el Altoaragón. Los casi treinta y 
siete años que llevo. Si he de hablar de mis sentimien
tos en esta mañana, al tomar la posesión y jurar el car
go, pues eran de aturdimiento pero un poco con el 
regusto de culpa por haber dejado allá, zambullidos 
en sus problemas, en su pobreza, en un abandono, en 
el perfecto desconocimiento del que son víctimas des
de aquí, desde Madrid, a unas gentes magníficas, ex
poliadas en sus recursos, en sus expectativas y hasta 
en sus gentes que se ven obligadas a emigrar".

La descripción de la realidad oscense que espetó el 
señor Serena ante el asombro de más de uno, se ajus
ta sin tambaleos a la verdad. Don Cecilio Serena es de 
esa raza de hombre, como el señor López Babierpor 
ejemplo, que no conciben disimulos. Asentados con 
firmeza en el amor a la justicia, ponen el dedo en la 
llaga sin pretenderlo, por hábito. Aunque escueza. 
En tiempo en que la capacidad de maniobra, inclu
so de variabilidad, son prácticas habituales y admira
das en muchos casos, encontrar ejemplares tan des
pegados del artificio francamente conmueve. Tienen 
el carisma de los puros.

El viento mueve la veleta pero no la torre. Sigue 
siendo cierto. ROCATALLADA

CARTELERA
(Viernes, 16)

ODEON. — 7.30 y 10,30. 
Estreno. TAXISTApE SE
ÑORAS. Máximo Val- 
verde, Blanca Estrada, Me
lisa Longo, Karin Well. 
Color. (Mayores de 18 
años).

AVENIDA. — 7,30 y 10,30.

Estreno. A LA CAZA. Al 
Pacino, Paul Sorvino, Ki- 
ren Alien. Color. (M»yo- 
res de 18 años).

OLIMPIA. — 7 y 10,30. Et- 
treno. SU EXCELENCIA 
Mario Moreno “Cintln- 
flas”, Sonia Infante, Gui
llermo Cetina. Color. 
(Todos públicos).

Vehículo de información y solidaridad 
para los hombres del campo

APARECIO
«TIERRAS DE ARAGON»

laragon

FARMACIA DE GUARDIA 
PARA HOY EN HUESCA:

HUESCA: Central, en Melón- 
dez PIdal, 9.

FARMACIAS DE 
GUARDIA EN LA 
PROVINCIA

BARBASTRO: Serebo, en
Paseo del Coso, 8

FRAGA: Rosarlo Navarro, 
en Paseo Barrób, 10

JACA: José María Lacasa, 
en Mayor, 25

MONZON: Laguna, en Gene- 
ralfslmo, 1

SABIÑANIGO: Serra - Yol- 
di, en Gral. Franco, 119

TELEFONOS DE INTERES

Bomberos................... 2 20000
Cruz Roja...................221186
Comisarla Policía . . 221515 
Comisarla Pollera.
(URGENCIAS) . . . 091 

Guardia Civil............... 213093 
Policía Armfiia . . . 225090 
Resid. “S. Jorge" 21 32 40 
Hospital Provincial . 222250 
Clinica Santiago. . . 220600

TAXIS 211862
•• ............... 213530

TAXIS nocturnos ..211 048

Domicilio de HUESCXVex- 
pres: C/. Berenguer, 8. 
tercero.

Tfno de HUESCA/expres: 
213206.

ANTONIO NAVAL, 
PREMIO DEL MOP

El Viejo Mercado, todo un jalón en la historia del urbanismo arqui
tectónico oscense. Ese justamente, “Huesca, desarrollo y urbanismo 
arquitectónico" fue el tema elegido por Antonio Naval, para la tesis.

El MOP acaba de reconocer la valia de su trabajo

Antonio Naval, oscense, co
laborador de nuestro periódico 
(junto a su hermano Joaquín pu
blicó en el número extraordina
rio de San Lorenzo un magnífico 
trabajo titulado <El Coso: seis si
glos de Historia>), acaba de ser 
galardonado con uno de los pre
mios que otorga el Ministerio de 
Obras Públicas y Urbanismo. El 
trabajo por el que Antonio Naval 
se ha hecho merecedor de la 
distinción ministerial lleva por 
título «Huesca, desarrollo y ur
banismo arquitectónico» y se 
trata de un estudio centrado en

dación hasta nuestros días. Pre
sentado como tesis doctoral en 
la Facultad de Filosofía y Letras, 
mereció la calificación de --so
bresaliente cum laude».

Los hermanos Naval, Anto
nio y Joaquín, consiguieron en 
1978 otro premio nacional del 
MOPU por su libro «Huesca en 
el siglo XVIll». En la actualidad, 
Antonio se encuentra en los Es
tados Unidos siguiendo un curso 
sobre Restauración y Conserva
ción de Conjuntos Arquitectóni
cos Urbanos para el que fue be
cado por la Universidad de Co-

oscense oesae su nin-

ca.
—En ese caso, no quiero 

saberlo.
—Unicamente, esto: yo no 

me voté.
—Suficiente. Además, le creo. 

En eso y en todo cuando me 
va diciendo.

—Gracias.
—¿Está dispuesto a nombrar 

secretario del obispado?
—Eso corresponde al pre

lado.
—Bien. No obstante, ¿me 

adelanta algo sobre el particu
lar?

—SÍ, señor. Yo seré el se
cretario, al tiempo que vica
rio.

—Sin dejar, tampoco, la pa
rroquia, la redacción de aquella 
publicación, etc. etc. ¿No es de
masiado?

—Pues, quizá. Tal vez la pa
rroquia, algún día, me ocupe 
menos horas Ahora bien: yo 
necesito el contacto con los fie
les, la labor pastoral y demás, 
aun cuando no dejo de consi
derar que la Vicaría será, des
de ahora, mi principal entrega.

—Usted ha dicho, reciente
mente, que huye de todo relum
brón.

-Sí.
— ¿Sabe si es la primera vez 

que un vicario no pertenece al 
cabildo?

—No lo sé.
— ¿Le hubiera gustado ser 

canónigo?
—Creo que no. Ni entien

do haga mucha falta para 
llevar el cargo.

Sin embargo, me da la 
impresión de que ha empezado 
ya a vestirlo.

Tomás JA IME

ir
'BE

'.p

- n?

nsí ¿

/^4'J

ZARAGOZA, 16. (ARA
GON/expres). — Ha salido 
ya de rotativa el primer nú
mero de su segunda época 
de la publicación "Tierras 
de Aragón", editada por la 
Unión de Agricultores y Ga
naderos de Aragón (UAGA) 
e impresa en los talleres de 
Prensa Aragonesa, S, A.

En el número de diciem
bre puede verse en portada, 
como tema central, el gas 
del Serrablo. En páginas in-

RABL -forhi*-
teriores aparece” ili
ciones referidas a lar 
terna de la ¿ aecr^*^ 
ga entrevista con a 
rio general, y” citado í 
informe sobre e ^art 
del Serrablo, y d’*® jecci» 
culos de opin'O" 
nes fijas. J

En definitiva» ^gveti 
un nuevo e ¡¿p y ,
culo de informa 
daridad pam ,
del campo aragone -
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Sólo quedan algunos focos de resistencia guerrillera

EL SALVADOR: SE
PORTUGAL:

Buenos augurios
MADRID, 16.

El presidente Eanes ha confirmado su confianza 
en el primer ministro Francisco Pinto Balsemao, 
cumpliendo el ritual constitucional derivado de la, 

puesta a disposición del cargo al iniciarse el nuevo 
mandato presidencial.

En la forma y en las palabras del general Ramalho 
Eanes es evidente un propósito de conciliación, que 
hubiera sido muy difícil con el fallecido Sa Carneiro.. 
Propósito que encuentra reflejo coherente en Pinto 
Balsemao. Sin abdicar de las respectivas posiciones, 
es claro que tanto Eanes como Balsemao están dis
puestos a evitar la confrontación institucional entre 
el<3obierno y la Presidencia de la República.

Es muy positivo el paso anunciado por Eanes de 
separar los poderes civiles y militares que hasta ahora 
corifluían en su persona, traspasando la jefatura de las 
Fuerzas Armadas. Sin embargo, al mismo tiempo, el 
presidente Eanes ha recordado los límites de la refor
ma constitucional. Como cabeza del Consejo de la Re
volución, ha dejado bien claro que hay deterrhinadas 
fronteras, cuya custodia le corresponden.

Los análisis políticos consideran que es posible el 
entendimiento entre Eanes y Balsemao. Ambos son 
personajes de inequívoco talante democrático, capa
ces de la discusión y el compromiso, conocedores de 
las realidades geopolíticas de Portugal y profunda
mente patriotas.

A veces, las circunstancias se producen, fruto del 
azar, en sentido claramente positivo para los pueblos. 
Esto ha sucedido en Portugal. Y desde luego hay que 
lamentar la estrechez de miras de unos pocos dipu
tados intransigentes de la CDS,4ncapaces de aceptar 
la mano tendida por el político que concita la más 
amplia adhesión popular en el país vecino: ¿anes. Y 
de esos otros pocos diputados socialistas del entorno 
de amigos de Mario Soares, que igualmente han rega
teado el aplauso a la voluntad conciliadora del presi
dente.

Ramalho Eanes es un gran presidente, un hombre 
de la moderación y un patriota sin mácula.Pinto Bal
semao es un político consciente, sereno, conciliador. 
La etapa que comienza^ lo hace muy prometedora- 
fente para Portugal.

Ricardo BLOM

Reagan ya está en Washington

IMPONE EL EJERCITO
SAN SALVADOR, 16 

(Ricardo MEDINA FER
MIN).— La normalidad en el 
transporte urbano, la aper
tura de todos los comercios 
y la asistencia masiva a los 
centros de trabajo, indican 
el fracaso en su segundo día 
de la “huelga general”, con
vocada por la oposición sal
vadoreña.

Mientras el martes un 
cincuenta por ciento de la 
población trabajadora salva
doreña apoyaba la huelga, el 
miércoles se observó mayor 
presencia de gente en las prin
cipales vías de acceso de la 
capital.

El presidente de la Junta 
de Gobierno, el democrjstia- 
no José Napoleón Duarte, 
dijo en rueda de prensa que 
está claro el fracaso total 
de la “huelga general”, con
vocada por el izquierdista 
Frente Democrático Revolu
cionario.

INVASION MARXISTA

Napoleón Duarte dijo 
que es totalmente falso que 
los ejércitos de Guatemala y 
Honduras ayuden a su Go
bierno en la lucha contra los 
guerrilleros izquierdistas.

Duarte declaró en rueda 
de prensa que en El Salva
dor no hay una guerra civil, 
sino “una invasión geopolí
tica del imperialismo mar- 
xista-leninista sobre el área 
del Caribe”.

“La gente de la guerrilla 
salvadoreña visitó varios paí
ses y recibió apoyo exterior. 
Prueba de ello —continuó 
Duarte— es el armamento 
que utilizan, de fabricación 
rusa, china y cubana. Y por 
si quieren más prueba, ahí 
tienen el desembarco de 
cien guerrilleros extranjeros

ZACATECALUCA (El Salvador). — Guerrilleros izquierdistas registrando a tres civiles, en las Inmedia
ciones de Zacatecaluca en El Salvador. Los guerrilleros están confiscando vehículos privados y utili

zándolos para levantar barricadas. (Telefoto AP/Europa Press)

Para el FDR hay un evidente 
riesgo de internacionalización 

del conflicto
en las playas de El Cuco”.

Duarte también comentó 
las noticias sobre la reanuda
ción de la ayuda militar es
tadounidense a su Gobierno.

“Al fin, aunque tarde, los 
Estados Unidos se decidie
ron”, dijo el presidente,^ 
aclarando enseguida que la 
ayuda norteamericana no es

más que la aprobación de un 
préstamo de noviembre de 
1979 que estaba paralizado.

“Nosotros no hemos reci
bido ni un solo cartucho de 
los Estados Unidos”, aclaró, 
a su vez, el vicepresidente de 
la Junta y comandante del 
Ejército salvadoreño, coro
nel Jaime Abdul Gutiérrez,

en la misma rueda de prensa.

ellos fallaron

“Hemos controlado la si
tuación —agregó—. Ellos 
(los guerrilleros) lo intenta
ron y fallaron. Pero van a in
tentarlo de nuevo. Por eso 
estamos alerta”.

“Vamos a demostrar a la 
guerrilla que no hay solu
ción militar, que la única so
lución es política: las elec
ciones que convocará la Jun
ta de Gobierno para marzo 
de 1982”, dijo el presiden
te.

SE LUCHA EN 
ZARAGOZA

DE CARTER
EL TRISTE ADIOS
9 En su último mensaje como presidente 

hizo un «canto» de los derechos humanos
16 (Rafael RAMOS y 

9ría^rt P^LJROS).— Con la euforia y la ale- 
verfd igual de hace cuatro años,con-
my p 5 en tristeza y melancolía, Jim- 

Estad*'' u* como presidente de

nostálgico adiós al pueblo 
trans o en un emotivo discurso
el directo por televisión a todo

'Si desde la oficina Oval de la Casa Blan

in todavía presidente hablo como si ya no 
concit' desligado de los problemas 
’*0 filo política, con el mismo senti-
der h e idealista con que llegó al po- 
tal V cuatro años. Los Estados Unidos, 

tiempo no hubiera pasado, 
’’’anos Carter de los derechos hu-
’horro H limitación de armamento, del 
diente energía y el respeto al medio am- 

otros sueños imposibles 
El D k cuatro años como presidente. 

Carter ^^'^.f^QUeamericano vio a un Jimmy 
'^®Preco'’?^ fatalista consciente de haber 
’'ícade" •'í? papel ele “Presidente de la 
t|u¡er pero también de que en cual- 

’'° pudo hacer mucho más de lo

A LOS CACAHUETES

Cianea '' '^'Jf'niió todavía ayer en la Casa 
llegada de Ronald y Nancy 

P^'^a el ''^rninente, y todo está preparado 
^®her al hogar de Georgia. Jimmy

ded'ic Estados Unidos,
de nuevo al lyegocio de los caca- 

® enferma madre, y, posi- 
Sil k®' '^®joi'ará las relaciones familiares 
«Tí*"” ®‘"»-

^us amigos, “Jimrny ha reacciona

do bien a la pérdida de la Presidencia, y se 
encuentra relajado, contento de volver a ca
sa, con los suyos”. Pero no cabe duda de que 
en Plains (Georgia). Carter echará de menos 
el avión particular que le desplazaba a cual
quier parie del mundo, los helicópteros que 
le evitaban los atascos de tráfico de Washing
ton, y los fines de semana en el refugio de 
Camp David.

Mientras espera la llegada oficial de Ro
nald Reagan para entregarle el relevo presi
dencial, Carter aprovecha las ventajas de la 
Casa Blanca, da más fiestas y más brillantes 
que nunca, y viaja en aparatos de las Fuerzas 
Aéreas hasta Nueva Orleans para ver en ac
ción a su equipo de fútbol favorito.

“Antes, los desayunos en la Casa Blanca 
consistían tan solo en café con bollos, y nos 
quedábamos con hambre; desde que perdió 
la Presidencia, se come huevos con jamón”, 
han comentado diversos senadores y congre
sistas.

Carter seguirá gozando de la protección 
de los agentes del Servicio Secreto, escribirá 
artículos, pronunciará conferencias, y cobra
rá un jugoso sueldo de ex-presidente.

Pero no se dedicará a la política, y no cri
ticará a futuras Administraciones, tal y como 
hizo con él, por ejemplo, Gerald Ford, en los 
antipáticos días de la batalla electoral.

CONSEJOS A REAGAN

Sin embargo, lanzó dos serios avisos al 
futuro presidente, al insistir en que los Esta
dos Unidos deben continuar la defensa de los 
derechos humanos, inscritos en la Declara
ción de Independencia, y al sostener repeti
damente que la única forma de evitar la tra
gedia nuclear es limitar los arsenales estra
tégicos.

REAGAN,EN WASHINGTON

Jimmy Carter no mencionó en su mensa
je ninguno de los graves problemas inter
nos de los Estados Unidos ni hizo alusión a 
otras crisis internacionales que no fueran 
“los peligros de una hecatombe atómica”.

Tampoco criticó a su rival en las pasadas 
elecciones. Ronald Reagan, a quien ofreció 
su apoyo “en la medida que se lo permitan 
sus convicciones y su conciencia”.

Ronald Reagan y su esposa, Nancy, llega
ron a la capital federal a bordo del avión pre
sidencial “Air Force One”, tras una emotiva 
despedida en California.

Poco después de aterrizar el aparato, el 
presidente electo expresó su “alegría” por 
hallarse en Washington y su voluntad de em
pezar a “luchar con los problemas con los 
que tenemos que enfrentarnos”.

También subrayó que “tenemos la mirada 
puesta en la próxima semana a la toma de 
posesión”, por la que Reagan se convertirá 
en el 40 presidente de los Estados Unidos 
el próximo martes.

el senado confirma a HAIG
El comité de Relaciones Exteriores del 

Senado norteamericano ha confirmado ayer 
jueves al general Alexander Haig como secre
tario de Estado de la Administración Reagan.

Los miembros del Comité votaron 15 a 2 
a favor de la confirmación con las únicas di
sidencias de los senadores demócratas por 
Maryland y Massachussetts, Paul Sarbanes y 
Paul Tsongas.

La confirmación de Alexander Haig pasa
rá ahora al pleno de la Cámara Alta del Con
greso norteamericano, que votará probable
mente el miércoles o jueves de la semana 
que viene.

Según las autoridades sal
vadoreñas, continuaban los 
enfrentamientos entre el 
Ejército y los guerrilleros en 
las localidades de Gotera y 
Suchitoto, y en la playa del 
Cuco, donde desembarcaron 
cien “sandinistas” de los 
que 52 fueron muertos.

El ministro de Defensa, 
coronel Guillermo García, 
afirmó que los combates son 
“duros” en Gotera y que la 
población está incomunica
da. Señaló que irnos 800 
guerrilleros realizan allí ope
raciones militares. También 
en Zaragoza hay enfrenta
mientos, pero en general la 
guerrilla ha perdido todas 
sus posiciones.

PELIGRO DE INTERNA- 
CIONALIZACION

La reanudación de la 
ayuda para-bélica norteame
ricana a la Junta Militar de 
El Salvador podría ser solo 
el primer paso para una 
abierta intervención de las 

■fuerzas armadas estadouni
denses — ha manifestado en 
México un vocero del Fren
te Democrático Revolucio
nario salvadoreño (F.D.R.)—.

Para el F.D.R., que agru
pa a los sindicatos y parti
dos políticos opuestos a la 
Junta Militar salvadoreña, la 
decisión de Washington de 
desbloquear su ayuda cas
trense, amenaza con interna
cionalizar el conflicto salva
doreño. .

“-Primero, las armas; 
después, los marines-”, 
declaraba anoche el secreta
rio general del F.D.R.

SGCB2021



16 INTERNACIONAL ARAGON/expres / 16 enero 198] AD

síblemente

ESPANA
NOCERA

LOS DERECHOS DEL HOMBRE

seguro de que 
cambiará de ae
terna del Orien- 

sea cual sea la

“Estaba 
España no 
titud ep el 
te Medio,

Juan Pablo II
Walesa, una

entrevista histórica
CIUDAD DEL VATICANO, 16 (Reu

nión de agencias).— Los dos polacos más 
famosos en la actualidad, el Papa Juan 
Pablo II y Lech Walesa, tuvieron ayer su 
primer encuentro, calificado como histó
rico por los testigos.

La entrevista tuvo lugar en dos tiem
pos: uno a solas en la Biblioteca privada del 
Pontífice, y otra pública, en la Sala del 
Consistorio del Vaticano, en presencia de 
medio centenar de polacos, encabezados 
por un alto funcionario del Gobierno de 
Varsovia, y de unos 150 representantes de 
la prensa internacional.

Del encuentro privado, solo se supo 
que, antes de entrar en la biblioteca, Wa
lesa se arrodilló ante el Papa y le besó la 
mano.

En la Sala del Consistorio, Walesa, vi-
impresionado; pero sin vaci-

lar en sus palabras;improvisó un discurso 
en el que expuso cómo, para “Solidari
dad”, los "problemas políticos no intere
san como tales”. “Nos interesa —siguió 
diciendo el líder polaco- ios derechos del 
hombre, los derpchos de la sociedad y los 
derechos de la fe”.

Walesa agregó que ese interes por el 
hombre, la sociedad y la fe viene de la 
“milenaria” civilización polaca y con
cluyó; “Si se reconoce como tal, el hom
bre pude ayudar a los demás hombres, co
mo tú nos lo has enseñado,Santo Padre, y 
trataremos de actuar en esa línea”.

En su respuesta, el Papa insisitió en “la 
solidaridad de todos los polacos que se 
ha demostrado especialmente en los mo
mentos difíciles y críticos de nuestra pa
tria”.

Seguidamente, se refirió a la “madu-

«2

El Pontífice alabó la 
apoliticidad de los 
sindicatos polacos

rez” que demostraron los protagonistas,
trabajadores y autoridades, de 
tecimientos polacos del verano 
ño pasados.

Asimismo, el Papa expresó

los acon- 
y el oto-

su satis-
facción por la aprobación oficial, el 10 
de noviembre último, de ios Estatutos 
de “Solidaridad” y dijo que “la creación 
del Sindicato Libre es un acontecimiento 
de gran importancia”.

LA APOLITICIDAD DEL SINDICATO

Tras hablar de la dignidad del trabajo 
y de la misión de los Sindicatos en todos 
los países del mundo,, el Pontífice desta
có la preocupación del nuevo Sindicato 
polaco por “elevar la moral de la socie
dad”, sin oponerse a nadie, con el único fin 
del “bien común”.

Juan Pablo II aprobó explícitamente el 
que “Solidaridad” no tenga “carácter po
lítico”, y se ocupe “de modo exclusivo y 
plenamente autónomo del bien social, del 
trabajo humano y de los hombres del tra
bajo*.'

El pontífice terminó, antes de rezar el 
“Padre nuestro” y cantar un tradicional 
himno patriótico polaco, con la expresión 
de dos votos para “Solidaridad”: que siga 
ejerciendo su actividad y que siga demos
trando a la vez la misma “valentía” y la 
misma “prudencia y moderación”.

Hasta que no se dé solución al problema palestino

NO RECO
A ISRAEL
MADRID, 16

(ARAGON/ex
pres).- España no 
va a reconocer a 
Israel mientras no 
entre en vía de

solución el problema palestino, según parece que ha prome
tido el ministro de Asuntos Exteriores, Pérez Horca, al se
cretario general de la Liga Arabe, Chedii Klibi, quien conclu
yó ayer una visita de dos días a Madrid. El tema del Oriente 
Medio ha sido también el principal de las audiencias del 
huésped árabe con el Rey Juan Carlos y con el presidente 
Suárez.

EL MAYOR ESPECTACULO 
QUE HA OFRECIDO EL CINE

presión que reciba de fuera 
y el ministro Pérez Llorca 
me lo acaba de confirmar”, 
nos ha dicho a los periodis
tas el secretario de la Liga 
Arabe. Según mis. noticias, 
España no esta dispuesta, 
efectivamente, a que ningu
no de los diez estados de la 
Comunidad ponga como 
condición ineludible para 
nuestro ingreso que envie
mos un embajador a Tel 
Aviv. Me consta que el Go
bierno español ha seguido 
con especial atención el 
proceso integrador de Gre
cia, que tampoco mantiene 
relaciones diplomáticas nor
males con el Estado judío. 
No obstante, Madrid con
fía en que para cuando va
yamos a ingresar en la Co- 
rnunidad —cuya fecha no es
tá fijada, pero no es fácil 
que sea antes del 1984— se 
haya llegado ya a un inicio . 
de compromiso en el Orien-

Arabe y Europa. Más ade
lante afirmó que las exce
lentes relaciones de España 
con el Mundo árabe‘ínoi 
son comparables con las que 
mantiene éste con ningún 
otro Estado del mundo”. 
Tuvo sumo tiento en eludir 
cualquier sospecha de que la 
Liga ejerce presiones o trata 
de intimidar al Gobierno de 
Madrid en el candente tema 
de las relaciones entre Espa
ña y Israel. Sabe, sin duda, 
que cualquier asomo de 
“chantaje”, podría tener un 
efecto contraproducente.

nes diplomáticas con Israel 
en 1967 —a diferencia de la 
mayoría de las naciones im
portantes de Europa—cuan
do esta agredió a sus vecinos 
árabes y no enviaremos un 
embajador a Tel Aviv hasta 
que se alcance un principio 
de solución en la crisis, que 
ha de incluir el derecho del 
pueblo palestino a consti
tuir un Estado.

Chedii Klibi ha informa
do ampliamente al Gobier
no español de los prepara
tivos de la próxima cum
bre árabe —dentro de diez 
días en la ciudad saudí de 
Taif—/ donde se abordará 
a fondo el tema palestino. 
El secretario general de la 
Liga ha dado a entender que 
los países árabes no descar
tan el uso del petróleo como 
palanca política en el con
flicto del Oriente Medio.

SIMILITUDES CON LA 
VISITA DE ARAFAT

te Medio que haga posible 
la constitución ~

SESIONES 5-7-y

(TODOS PUBLICOS)

do Palestino.
Chedii Klibi 

su reunión con

de

ha 
los

un Esta-

dicho en
- - periodis

tas que el no reconocimien-
to de Israel le da a España la 
capacidad de coordinar el 
diálogo entre la Comunidad

La visita del secretario 
de la Liga a Madrid tiene un 
significado paralelo al de la 
realizada hace dos años por 
el líder palestino Yassir Ara
fat. Aunque compromete 
menos a la política españo
la cara a las naciones prosio
nistas europeas y a USA, 
pues la Liga Arabe despierta 
menos recelo que la OLP, la 
posición adoptada por Es
paña —cinco días antes de 
la toma de posesión de Rea
gan— const- uye una prue
ba clara .^ue no va a ha
ber cambio de actitud en 
nuestra postura respecto al 
conflicto del Oriente Me
dio: España no tenía relacio-

MDNDD
©>x<|pœ/

EANES CONFIRMA 
A BALSEMAO

LISBOA, 16 (Efe)-El 
presidente de la República 
Portuguesa, General Anto
nio Ramalho Eanes, con
firmó su confianza política 
en el primer ministro, Fran
cisco Pinto Balsemao, que 
había puesto su cargo a dis
posición del jefe de Estado 
después de la reelección de 
este último para un segun
do mandato.

POLONIA; SE AVECI
NAN HUELGAS

VARSOVIA, 16 (Efe).- 
Tras las huelgas de adver
tencia de Rzeszow, el miér
coles, la confrontación en
tre los sindicatos indepen
dientes Solidaridad y el 
Gobierno polaco se ha agu
dizado de manera alarmante.

La Presidencia de Solida
ridad en Gdansk ha ame
nazado con nuevos paros en 
caso de que el Gobierno de
cida tomar represalias con
tra los obreros que no acu
dieron al trabajo el pasado 
sábado, tras el llamamiento 
de esos sindicatos para que 
los trabajadores permane
cieran en su casa.

En la declaración que di
vulgaron los Sindicatos inde
pendientes, se recalcó que 
mientras no se alcanzará un 
acuerdo con el Gobierno, 
“todos los sábados se con
siderarán día de asueto”.

LIBIA-FRANCIA, 
AMENAZAS MUTUAS

PARIS, 16 (Elej.-W; 
cia lanzó una seria aov 
tencia a Libia al «otific 
le que intervendrá mi» 
mente Si las tropas li^ 
incrementan su presencia^^ 
el Chad, destacan aqmJ 
dos los medios de 
ción que se basan en 
tes seguras.

El presidente 
ronel Muamar 
anuncio por su pane 
fuerzo de sus je
cadas en el Chad a cau^ 
otra acción paralela ae 
“tropas colonialistas " , 
sas" en las 
país con el que Libia P 
clamó su fusión. , ¿e

La prensa da cu " ’ 
estas amenazas 
se produjeron a' , 
tiempo que Pans 
suspender recientes 
dos de exploración 
lífera en Libia, con$J«^ 
por el presidente “6 1 ^|g(. 
pañía “Elf Adujja'"® Oh. 
ministro Albín Chaior^

REHENES: SOLUCION 
INMINENTE

ARGEL, 16 (Agencias).— Pese a la falta de 
respuesta oficial de Irán respecto a la última oí 
norteamericana para la liberación de los rehenes, 
medios informados se espera una solución ef 
próximas horas.

Este optimismo se debe a la aprobación en el 
lamento iraní de una ley que permite al GoW 
de Teherán pactar un acuerdo con los 
materia legal o económica, a través de un i” 
dor internacional (Argelia). El principal 
iraní en el asunto de los rehenes, Bezhad^^^ 
manifestó en el “Majlis” (Parlamento) Qoe -j^qs 
biemo quiere resolver el problema en los pr 
dos días, de una forma o de otra: la liberación 
proceso”.

Sin embargo, todavía existen una serie de 
tades: Irán aún no ha tomado una decisión 
a la cantidad de dinero que Estados Unidos n 
cido como garantía de la descongelación ° cues- 
dos persas paralizados en sus bancos desde el 
tro de los rehenes, el 4 de noviembre de 1979^^^^
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M»
FIRMA 
0

’6 (Efe).- El 
Î la República 
Seneral Anío- 
> Eanes, con
fianza política 
ministro, Fran- 
Salsemao, que 
su cargo a dis- 
¡efe de Estado 

reelección de 
)ara un según-

Ilnformación bursátil fa
cilitada por el banco de 
Vitcaya en exclusiva para 
"ARAGON/expres

MADRID

E AVECI- 
AS

A, 16 (Efe).- 
gas de adver- 
íszow, el miér- 
Frontación en- 
:atos indepen- 
laridad y el 
ICO se ha agu- 
lera alarmante, 
icia de Solida- 
ansk ha ame- 
levos paros en 
[ Gobierno de- 
ipresaUas con- 
s que no acu- 
)ajo el pasado 
1 llamamiento 
atos para que 
res permane- 
isa.
ración que di- 
ndicatos inde- 

recalcó que 
e alcanzará un
el Gobierno,, 

bados se con- 
e asueto”.

ilCIA, 
VIUTUAS

(Efe).- Fran- 
a seria advet' 
a al notifíMf’ 
endrá mil»”' 

tropas liw” 
u presenciaif 
acan aquí 
,s de info/””' 
lasan en fue"’

el

fuerzas desj
® ““.f ias 

laralela de 
¡««’♦“PS 

iue Libia pf« 

da cuenta J

nte de 1,^, jijji. 
luitaine ! Chalond^

Sigue el mercado flojo y la 
iísión de ayer resultó una tan
da poco operativa, con dife
rencias suaves, destacando las 
pérdidas que recogen los sec
tores de químicas y bancos in
dustriales y las leves recupera
tiones de monopolios y de 
eléctricas. El cierre de sesión, 
lostenido. Los corros banca- 
nos quizá hayan presentado 
« menor volumen de ofer
tes, produciéndose muchas re
peticiones y como variantes se 
spontó una ganancia dé 2 en
dosen el Popular y bajas de 2 
¡•t Urquijo y 1 en Unión. Li- 
ín mejoría en las eléctricas, 
tonairas suaves y generalizá- 
éís, excepto en unos pocos 
•^otos donde las recupera- 

Mis son mayores. De esta 
taa, Cantábrico ganó 4, Nan- 
’3y Viesgo señaló dinero en 
^¡3de 3. Bajas bastante gene- 

ontre 1 y 2 enteros para 
*tnictoras, no operando Dra-

El alza de monopolios 
^dio a la mejora de 0,75 
“Telefónica, y en el grupo de 
"Mn perdían 2 puntos Ge-

1, Española y Bansaliber 
" Vituperaba 2 Popularinsa. Re- ’ ' 
Wos retrocesos en siderúr- 
JViiy químicas, en este se- 

? e Srupo mencionado algo 
’’ abundante, retrocediendo

Petróleos y 
Jtxplosivos. Indice; 102,50
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Flojedad general BOLSA da MADRID

BARCELONA
La bolsa no ha variado y la 

sesión de ayer resultó floja y 
aburrida, aunque la presión del 
papel resultaba más ligera, pero 
afectando a, la mayor parte de 
los sectores, lo que produce un 
gran número de retrocesos o de 
repeticiones. En bancos, mejo
ras de 3 para Popular e Hispano 
y bajas de 2 en Bilbao, con mu
chas repeticiones en el resto. 
Mal constructoras, donde per
dían 3 Cubiertas y 2,5 Draga
dos, pasando con repeticiones 
las inmobiliarias. Alternativas 
pequeñas para el grupo de 
electricidad, salvo Viesgo que se
ñaló dinero -1-4. Del sector quími 
co, se destacó un avance de 2 
enteros en Cepsa, pero perdían 
1 Aragonesas y .0,75 Cros y 
Explosivos. En los sectores del 
metal y automóvil, escasez de 
operaciones y como positivo un 
aumento de 2 enteros en Tuba- 
cex. El índice perdió 0,35, que
dando en 100,66 y el cierre 
continuaba con la misma tóni
ca.

BILBAO
La ausencia de noticias en

uno y otro sentido hizo como 
en días anteriores que la contra
tación sea de escaso volumen y 
las diferencias en los cambios 
asimismo cortas, como lo de
muestra la variación en el ín - 
dice general de solamente 2 
centésimas. En el corro eléc
trico es de señalar el aumento 
de 8 enteros en Viesgo, sin 
que se pueda facilitar justifi
cación de este incremento. Tam
bién mejoran Reunidas 2 ente
ros y Fecsa e Hidrola 0,50. 
Contrariamente Sevillana per
dió 1 y 0,50 Iberduero y Unión. 
La mayor parte del sector sL 
derúrgico permaneció invariable, 
modificando posiciones solamen
te Auxiliar, que ganó 1 entero. 
En los bancos, el balance fue 
muy equilibrado, aunque el 
conportamiento es desigual. Del 
lado positivo, el Popular avanzó 
3 puntos y 2 el Santander. Del 
lado negativo el Central se de
preció 3 y 1 Banesto, Unión y 
Urquijo. En los monopolios^ 
Telefónica mejoró medio, mien
tras Campsa bajó 3. En las Pa
peleras, el balance es discreta
mente positivo, ganando Nicas 
1 entero, 0,50 Papelera y un

' cuartillo Sefanitro. Pasó inadver
tido el corro de inmobiliarias 
y constructoras, niientras que en 
los restantes valores sólo merece

destacarse las bajas de Savin de 
7,5 y 2,5 en Koipe, En conjun
to, 13 valores suben, 16 bajan y 
18 repiten. Al cierre continuó la 
atonía. Indice; 103,71 (-0,03).

VALENCIA
El mercado se mostró en su 

conjunto desganado, transcu
rriendo la actividad contratado
ra en un ambiente de calma ge
neral. Ello no impide que se 
produzca un cambio de tenden
cia en el grupo eléctrico, que 
registró .ganancias en la mayo-
ría de sus componentes, 
bancos siguió la resistencia 
deterioro, y son 8 los que 
pitieron y además ganan

En 
al

re-
4

Banasto y 2 Hispano. En las 
eléctricas, tendencia alcista ge
neral, ya que solamente repi
tió Penosa y hay mejoras de 
0,50 para Fecsa, Hidrola e 
Iberduero, al tiempo que Se
villana recuperaba 1,75. Buen 
ambiente para Telefónica, que 
operó a 63 con ganancias de 1 
entero y en inversión, hubo 
3 bajas y 2 repeticiones, re
pitiendo también los valores 
del grupo de varios. Ambiente 
encalmado al cierre. Indice: 
102,83 (-1-0,40).

liWCOS

Banco Zaragozano
Banco Exterior............................
Banco Central ............................
Banco Español de Crédito 
Banco Hispano Americano .
Banco de Santander
Banco Popular Español
Banco de Bilbao.........................
Banco de Vizcaya
Banco Industrial de Cataluña
Banco Occidental.......................
Banco Atlántico.......................\
Banco Urquijo.........................
Banco Industrial del Sur.............

ELECTRICAS

Hidro Española . . 
Sevillana...............  
Cantábrico ..........  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero ............. 
E. Reunidas..........  
Unión E. Madrileña 
Penosa..................  
Fecsa Í.OOO..........

Según el ministro Punset

La integración en la CEE exige 
una economía flexible

BARCELONA, 16. (Lo- 
90s). — “El proceso de inte
gración en un área económi
co superior no se agota con 
las modificaciones arancela
rias correspondientes a la 
parte del mismo que define 
la Unión Aduanera, El país 
candidato tiene, además, 
que adaptarse a las reglas del 
juego económicas imperan
tes en el área en la que se in
tegra", ha dicho el minis
tro para las relaciones con 
las Comunidades Europeas, 
Eduardo Punset, en la con

® Gobierno debe adoptar 
i^^^^ategú adecuada

SALAT: «La crisis 
Me durar mucho tiempo» 

¡’'"’sde^Go'k'® (SEN).— “Las dos grandes necesidades en 
"’Iígia de asumir y poner en práctica una es-

a una •“'°" Empresas y del sistema pro- 
*¡’f’$etenn 90e puede durar mucho tiempo, y que 
a ? de la ouenta el sobrevivir”, manifestó el presi- 
ap'®» iTianta^^^’ Ferrer Salat, en el curso de una
’«i»o$. ‘®nida con representantes de los medios infor-

ferencia “Una economía fle
xible para adaptarse al Mer
cado Común”, con la que ha 
quedado inaugurado el cur
so sobre las Comunidades 
Europeas, organizado 
por la consellería de Econo
mía y Finanzas de la Gene- 
ralitat de Cataluña, y la Cá
mara de Comercio, Industria 
y Navegación de Barcelona.

“La experiencia interna
cional de la última década 
—añadió a continuación el 
Sr. Punsent— ha puesto el 
tema de la flexibilidad eco
nómica en ei centro de los 
problemas relativos al fun
cionamiento de los sistemas 
productivos. En España tal 
cuestión subyace a la más 
genérica del papel del sector 
público en la economía. En 
el ámbito internacional—si
guió diciendo el señor mi
nistro—.se encuentra ligada 
a las polémicas que vienen 
surgiendo sobre movimien
tos proteccionistas”.

RESIGNACIONES 
DE RECURSOS

“De manera más concre-

organi- 
que 

conseguir 
n aspectos de-

^9'P^3ndo la

í** P^c-
Y la produc-Î ^l>gísaJTP^^'!''''^ad de 

j,vvuííe del a- "^^'^^icros, que 
sumen-

¡J pi utilice sólo

4» delL ■ ^^orrador y 
Ini'* la ,^P'^'^^''se el aho-

desleal pa-

«• ""--o

^^Y Un ^faunos pa- 
valiente 

"I '^^^tsión por 
de los 
tienen 

tiel actual se-
% Luis Su-

necesidad 
[ Pe las empre-

sas y la posibilidad de generar 
puestos de trabajo, el presiden
te de la CEOE destacó la mar
cha de las medidas urgentes 
para luchar contra el paro pr- 
puestas en su dia por la CEOE: 
hay voluntad de poner en mar
cha el plan energético; en la 
exportación hemos retrocedido 
en algunos aspectos; y en vivien
da, ya se ha puesto en marcha el 
plan de viviendas oficiales.

En su exposición sobre la si
tuación económica general, Car
los Ferrer dijo también que la 
linea de CEOE en el tema labo
ral es la de llevar adelante una 
política de diálogo y negocia
ción que permita salir al pais de 
su situación de crisis y que no 
ejerce discriminación con los 
sindicatos. "El acuerdo marco
—seña/ó— ha tenido un autén
tico beneficiario que ha sido el
pais".

Por su parte, el secretario
general de la CEOE, José Maria 
Cuevas, di/o que "no es de
fendible juridicamente decir que 
elAMI no tenga vigencia^porque. 
no se llegue a un acuerdo en la 
revisión de uno desús capitulas".

ta —dijo después el ministro 
para las Relaciones con las 
Comunidades Europeas—,el 
tema de la flexibilidad eco
nómica resume la problemá-

tica ^ue confronta una eco
nomía en vías de incorpora
ción a un área económica 
superior., como es el caso de 
la economía española con 
respecto a la C.E.E.

“Tal proceso está acom
pañado de importantes re
signaciones de recursos, y 
los ajustes —siguió diciendo 
el mirilstro Punset— serán 
más fáciles, rápidos y menos 
costosos, cuanto mayor sea 
la flexibilidad del sistema 
productivo en su conjunto. 
De manera simultánea, una 
mayor flexibilidad, hace una 
economía más ágil a los 
cambios, más resistente a los 
shocks exógenos que pue
dan producirse y más capaz 
de explotar, de manera ade
cuada, las ventajas económi
cas disponibles en cada mo
mento, entre ellas, las que se 
derivan de la integración 
económica”.

“Por otra parte —dijo pa
ra terminar Eduardo Pun
set—/la salida de una situa
ción de crisis económica 
prolongada se verá posibili
tada por un aumento de la 
flexibilidad, toda vez que 
ésta permitirá un mejor fun
cionamiento de los merca
dos y su tarea de llevar a tér
mino las resignaciones de 
recursos que sean necesarias”

MINERAS

Ponferrada . 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados...............  
Urbis....................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica .......... 
Galerías Preciados 
Campsa...............  
Tabacalera..........  
Unión Fénix . . . 
Seat....................

ayerPrece.

22

65

212 212
240 240
296 296
231 231
247 247
301 301
282 284
257 257
273 273
121 121
118 118
230 —
152 150
221 221

64,75 
58,5 
80,5 
66
54 
58,5 
36,25
60 
52,75
56,75

65,5 
59,25 
88

53,75 
58,25
37,5
60,75 
52,5
57

70
74,5

9
67

61 
277
40

69
72

8,5 
68

87,5 - 86,5
23,75 23,5
24 23

91
22,5 
87
65

62,5 
26

200 
111
366 

16

63,5 
26

199 
113 
369

El consumo energético 
se estabilizó en 1980

MADRID, 16. (Logos). — Por primerá vez en treinta 
años, en 1980. el consumo energético ha permanecido esta
bilizado respecto al año anterior. Sin embargo, las variaciones por 
tipo de energía primaria han sido importantes, según infor
ma el ministro de Industria y Energía.

Cambios de la sesión de 
ayer facilitados por

x^OflJflíX AHORROS
IX ZARAGOZA, ARACOH Y RIOjA

Subsecretario del Ministerio de Industria:

«La gasolina no subirá hasta marzo»
VALENCIA, 1 6. (Efe). — “Hasta el próximo mes de mar

zo no se planteará el tema de si sube o no la gasolina”, ha 
declarado en Valencia el subsecretario del Ministerio de In- 
dustria y Energía, Enrique Aldana.

El señor Aldana llegó el miércoles a Valencia y hasta 
ayer permaneció en la región, visitando la provincia de Cas
tellón para tratar diversos aspectos relacionados con la polí
tica de su departamento. ei subsecretario vino acompaña
do de varios directores generales y otros altos cargos de su 
departamento.

La paridad de la peseta con otras monedas y el precio

que los países productores de petróleo den al barril, son las 
dos variables que el señor Aldana fijó como susceptibles de 
alterar los precios de crudos en el futuro.

Respecto a las reservas energéticas,dijo que “nos mante
nemos en la línea de una reserva de setenta o setenta y tan
tos días y por el momento no creo se vea alterada esta cifra”.

Con relación al plan de reestructuración del sector side
rúrgico nacional, que está estudiando el Gobierno, apun
tó que, tal vez en quince días, se pueda llegar a una solu
ción sobre el tema, “si llegamos a los acuerdos que estamos 
negociando con las centrales sindicales”.

SGCB2021
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Ayer, otra jornada perdida en los Picos de Europa

los oiontaneros siguen a su suerte
SANTANDER, 16 (Logos).- La suerte parece ya es

tar echada para los ocupantes de los sacos de dormir, vi
sibles a cuatrocientos metros de la cumbre de Peña Vieja, 
en el Espolón de los Franceses. Durante todo el día de 
ayer la niebla ha oscurecido el paisaje del Puerto de Ali
ba e impedido que los equipos de rescate retornasen a la 
base de la montaña después de haber pernoctado anoche 
en Espinama y Potes. Para que las dificultades fuesen 
completas, el teleférico de Fuentedé no funciona a causa 
de las embestidas del fuerte noroeste que azota la comar
ca.

Las adversas condiciones, impidieron 
a los hombres y a los helicópteros

UN MILLON DE BOTIN

En

ani

Mientras tanto el heli
cóptero desplazado de 
Madrid permanece en los 
hangares del aeropuerto 
de Parayas a la espera de 
que decrezca la violencia 
del viento que tiene una 
velocidad entre sesenta y 
setenta kilómetros. Para
yas ha estado toda la ma
ñana bajo mínimos y si 
los DC 9 no han tomado 
tierra, mucho menos po
dría despegar el frágil he
licóptero que invirtió dos 
horas y media de venir de 
Madrid y tenía ayer que 
haber situado a los equi
pos de rescate en la cum
bre de Peña Vieja, para 
que descendieran hasta 
más abajo de los Dos 
Gendarmes a fin de cono
cer definitivamente si vi
ven o han perecido los 
dos hombres que el miér
coles no respondieron a 
las voces de quienes in
tentaban auxiliarles y 
crearon con su silencio 
verdadera angustia entre 
ellos.

Antes de que Pérez de 
Tudela y sus acompañan
tes utilizarán el teleférico 
para aproximarse al maci
zo central, habían pene
trado en él tres jóvenes 
pertenecientes a la Escue
la de Alta Montaña de

Cantabria, que después 
de siete horas de durísi
ma ascensión, partiendo 
de Espinama llegaron 
hasta la pared de Peña 
Vieja y descubrieron por 
primera vez los colores 
de los sacos de dormir en 
el Vivac, situado a medio 
camino entre la base y la 
cumbre.

PESIMISMO

A medida que pasan 
las horas, con un pronós
tico meteorológico incier
to, crece el pesimismo 
respecto a que los atrapa
dos puedan haber sobre
vivido al hambre, a hura
canes por encima de 
cien kilómetros hora y a 
temperaturas inferiores 
tal vez a veinte grados ba
jo cero, eUo durante casi 
una semana. Que su pro
gresión hacia la cumbre 
fue muy lenta, posible
mente debido a la cubier
ta de hielo er la pared, se 
deduce del hecho de que 
la tormenta debió sor
prenderles a cuatrocien
tos metros de la base. De
cidieron entonces capear 
allí el temporal. Ello se
ría el sábado pasado. Sie
te días han transcurrido 
desde entonces, por lo

intentar el rescate

Vlcta del “Espolón de los Franceses” en los Picos de Europa, donde se encuentran colgados 
en sus sacos de dormir los montañeros madrileños. A la derecha Ernesto Morales, hermano 

de uno de ellos, durante su participación en las tareas de rescate. (Telefoto Europa Press)

Las previsiones 
continúan favorables

que cabe temer que los 
dos atrapados del Espo
lón hayan podido perecer 
congelados. Hoy puede 
ser el día clave para el 
rescate.

(Logos).— Han aparecido 
sanos y salvos los dos 
montañeros donostiarras 
que se encontraban per
didos desde el pasado

ENCONTRADOS LOS 
DOS MONTAÑEROS 
DONOSTIARRAS, 
PERDIDOS

SAN SEBASTIAN, 16

jueves 
Aralar.

en la Sierra de 
Los iri on tañeros

son Julián Juanema y Mi
guel Arozena. A las seis 
de la mañana había par
tido una expedición de 
búsqueda, cuyos miem
bros han hallado a los

montañeros en un refu
gio para pastores en la 
zona de Igarracha, en el 
límite de las provincias 
de Navarra y Guipúzcoa. 
Los dos montañeros se 
encuentran en perfecto 
estado, aunque fueron 
hallados en una situación 
dramática, al faltarles ya 
los víveres. Habían sido 
vistos por última vez el 
pasado jueves día ocho.

AMAINA EL TEMPORAL
MADRID, 16 (Resumen de Logos y Efe).- Durante las 

últimas veinticuatro horas ha mejorado sensiblemente el 
estado de las comunicaciones, respecto a la situación de los 
días anteriores, en que el temporal había dejado práctica
mente incomunicada a la mitad norte del país.

Por otra parte, también ha mejorado el tiempo. La ten
dencia para las próximas veinticuatro horas es de continuar 
igual.

m Despejadas las comunicaciones 
ferroviarias, pero en Aragón 
continuaron los problemas por carretera

ARAGON SIGUE CON 
PROBLEMAS DE 
COMUNICACIONES

Según informa la Direc
ción General de Carreteras, 
continúan cerrados los itine
rarios siguientes: Burgos- 
Santander (Nacional 623), 
Paramo de Maza y Zona de 
Carrales. Soria-Logroño, Na
cional 111, Piqueras. Valen
cia-Zaragoza por Teruel, 
Nacional 330, los llanos de 
Mainar.

Con cadenas: Madrid-Se- 
govia, nacional 601, Navace- 
rrada. Palencia-Santander, 
Nacional 611, entre Herrera 
de Pisuerga y Pozazal inclui-

y la Nacional 501 entre Avi
la y San Pedro. En Burgos 
la Nacional 234, entre Salas 
y Sarracín. En Castellón, 
Torremiro. En Segovia la Na
cional 110, entre R ibota y 
Cerezo de Arriba y Fuente- 
miralo y Villacastín. En So
ria, Mojón Fardo. En Teruel 
los puertos de Traviesas, Es
quinazo, Sanyus, Baños 
Minguez. En Valencia la Na
cional 330, desde Requena a 
Allora y en Vizcaya el puer
to de Orduña.

cipitación local. Poco nubo
so en las demás regiones.

Día 18. Nuboso en la 
región cantábrica, chubascos 
disperos en Canarias. Poco

LA GUARDIA CIVIL 
PRESTA AYUDA EN 
UN ALUMBRAMIENTO

HOY, LIGERO AUMENTO 
DE TEMPERATURA

nuboso o despejado en 
demás regiones.

LOS cazadores 
ASTURIANOS 
quedaran 
DESBLOQUEADOS

las

do. Huesca, Pirineo aragonés. 
Nacional 330, Somport y 
Comarcal 136, Monrepós y 
Formigal. Barcelona-Valle
de Arán, Nacional 230 des
de Bono hasta la frontera 
francesa incluidos los acce
sos al Túnel de Viella. Co
marcal 142, de Viella a Ba- 
queira. Barcelona-Puigcerdá, 
Nacional 152, entre Ramal 
y término Llibia, incluido 
Tosas.

Otros puertos y tramos 
de carreteras afectados: ce
rrados en Burgos, la Nacio
nal 232 toda ella y la Nacio
nal 120, la Pedraja. Con ca
denas, en Avila, Vaillatoro, 
Tornavacas y Paramera. La 
Nacional 403, en- 
tre Avila y Pajares de Adaja

Para hoy, día 16, el Insti
tuto Meteorológico prevé en 
la región cantábrica y alto 
Ebro, nuboso con alguna 
precipitación débil y disper
sa. Algo nuboso en Galicia, 
Duero, Sistema Central, 
Aragón y Cataluña. En las 
demás regiones peninsulares 
y Baleares poco nuboso. Li
gero aumento de las tempe
raturas. En Canarias interva
los nubosos con alguna pre-

A primeras horas de ayer 
tarde se han reanudado los 
trabajos de retirada de nieve 
en la carretera de acceso a 
Brieva de Cameros en La 
Rioja, donde se encuentran 
bloqueados los cuarenta y 
cinco cazadores asturianos, 
a causa del reciente tempo
ral de nieve.

Para últimas horas se cree 
que queden desbloqueados 
los cazadores asturianos.

Rosario Benigna Alvarez 
Fernández, de 34 años dio 
a luz una niña en un Land 
Rover de la Guardia Civil, 
que acudió a prestar auxilio 
a una familia bloqueada por 
la nieve, en Composagrado, 
a 19 kilómetros de León.

Benigna estaba con su es
poso, Manuel Antonio Mo- 
rán, albañil, refugiada en la 
casa del guarda forestal de 
ICONA.

Cuando eran conducidos 
a la obra hospitalaria de San 
Juan de Dios de León, Rosa-

rio sintió dolores de parto y 
tuvo que ser asistida, en el 
mismo vehículo, por estos 
miembros de la Benemérita.

A la niña le será puesto el 
nombre de María de las Nie
ves y el padre desea que la 
apadrine el guardia civil en 
reconomiento a su humani
tario servicio.
ALUMBRA UNA MUJER 
EN UN PUEBLO 
INCOMUNICADO

La mujer con dolores de 
parto, incomunicada en un 
pueblo de los Aneares (Lu
go) dio a luz anoche —han 
informado a Efe fuentes fi
dedignas.

UN MUERTO POR 
CONGELACION EN JAEN

cipitación local 
las Islas.

Día 17. En 
gión cantábrica 
del Ebro y del

al norte de

Galicia, re- 
y cabeceras 
Duero, muy

nuboso con chubascos que 
durante el día se extenderán 
al Pirineo y de forma débil y 
dispersa al Duero, Sistema 
Central, Aragón y Cataluña. 
En Canarias nuboso al norte 
de las Islas con alguna pre-

Un hombre ha resultado 
muerto por congelación en 
el portal de una casa en rui
na, sita en la calle de Martí
nez Molina de Jaén.

La víctima, Francisco 
Raya Villar, de 43 años, fue 
descubierta por unos niños 
que jugaban en los alrededo
res, quienes dieron aviso a la 
Policía Municipal, la cual se 
personó en el lugar y com
probó que el hombre se en
contraba cadáver, con sínto
mas de intoxicación alcohó
lica y en estado de congela
ción.

PALMA DE MALLORCA. 
16 (Logos).— Casi un millón di 
pesetas se ha llevado de la 
cursal del Banco Hispano Ame 
ricano, ubicado en la calla Mar
qués de la Cenia, un hombre 
que, esgrimiendo una pistola 
intimidó al personal del estable
cimiento obligando a entregarle 
cuanto dinero poseyeran. Se 
dio a la fuga sin dejar rastro.

:

SU

DOS HERMANOS 
MUERTOS Y UNA 
JOVEN MUY GRAVE

PADRON (La Coruña), /5 
(Efe).— Dos hermartos resulta
ron muertos y una joven con he
ridas de pronóstico muy grave 
a consecuencia de un accidente 
de tráfico al entrar en colisión 
frontaimente una furgoneta y 
un camión en las proximidades 
de Padrón.

Los fallecidos son Germán 
Rodríguez Fuentefría, de 20 
años, conductor de la furgoneta, 
y su hermano José Antonio, de 
27. Sufrió heridas muy graves la 
joven Guadalupe Santos Laredo, 
de 16 años.

ASESINADA POR 
INSINUARSE

BONN, 16 (Efe).-Lasatre 
vidas insinuaciones de una mu
chacha de 15 años provocaron 
tal ira en su acompañante de 16, 
que la mató a golpes, dijo ayer 
la Policía de la ciudad alemana 
de Butzbach.

El cuerpo sin vida de la chi
ca fue descubierto semidesnudo 
en un bosque. El asesino, un 
aprendiz de panadero, explicó al 
ser detenido que montó en cóle
ra al ver que la muchacha trila- 
ba de provocarle.

“Yo le dije que ya tenia una 
novia, pero ella empezó a des
nudarse. Me enfadé tanto duele 
di golpes con una madera hasta 
que se cayó”.

RESCATAN TRIPULAN 
TES DE UN AVION 
HOLANDES

EDIMBURGO (Escocia), 
(Efe). - Nueve de los doce tripu
lantes de un avión holandés 
cayó ayer en aguas del Atlétitidt 
Norte, han sido rescatados pot 
helicópteros británicos.

Un portavoz de la 
Británica informó que todos 
bían sido trasladados a un nosp 
tal, aunque se ignora, por al 
mento su estado de salud.

EL CASCO SIGUE 
PARTIENDOSE

BILBAO, 16 (LO9O‘)-'^‘ 
cuatrocientas tonelaóii -uu 
oil almacenadas en lo* -jj- 
de combustible del bu<|U 
rrancado en Santurce de 
ra panameña “Zephyr* 
tivo de preocupación F 
autoridades portuarias 
ya, ante el constante d 
del casco del buque, fl ju 
partiéndose, como consec 
de los embates del fuer 
que azota al Cantábrico. ^ 

El combustible de 
que será extraído er' jpji
amaine el temporal, po ’ 
especializados, para ev 
marea negra en todo 
de Bilbao.

En Madrid JOVEM MUERTA POR 
SOBREDOSIS DE DROGA

MADRID, Î6 (Efe).— Una joven de 
19 años, Monserrat García Ramirez, que 
al parecer ejercía la prostitución para 
adquirir droga, fue encontrada muerta a 
causa de una sobredósis de droga, se
gún informa la Jefatura Superior de Po
licía.

La joven había ido a dormir a la casa 
. donde fue encontrada, invitada por un 

hermano del titular de la vivienda. A su 
lado se encontró una aguja hipodérmica 
y una jeringuilla usada, así como un

c ol frasco de un medicamento, toe 
po tenía señales de numerosos P'^

. ño co”La noche anterior había 
su anfitrión, en diversos estabi®®’ 
tos de bebidas de las calles Capit"” 
y Doctor Fleming, de Madrid.

Monserrat García tenía je- 
antecedentes por fugas de donne* ' 
litos contra la propiedad, toxico 
tráfico de drogas.
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En Madrid

DE BOTIN
• MALLORCA, 
•íi un millón di 
evado de la lu. 
5 Hit papo Amt- 
en la cali» Mir- 
’•a, un hombre 
lo una pistola 
o nal del estable 
Tdo a entregarle 

poseyeran. Se 
dejar rastro.

Niño de dos 
¡ños, muerto 
a golpes por 
su madre

Liberado el juez Giovanni D’Urso ayer mañana en Roma y concluido el 
drama de 33 días, el Gobierno, las "Brigadas Rojas", los defensores de la fir
meza, los diarios y hasta la misma familia del secuestrado, creen haber gana
do una difícil batalla.

MOS 
UNA 
GRAVE

.a Coruñaj, 16 
rmanos resulta
na ¡oven con he- 
tico muy grave 
de un accidente 
trar en colisión 
la furgoneta y 
ts proximidades

js son Germán 
ntefria, de 20 
de la furgoneta, 
osé Antonio, de 
es muy graves le 
Santos Laredo,

MADRID, 16, (Logos). — 
ÍEIniño Tomás Ibáñez Co- 

¡omina, de 2 años de edad, 
falleció ayer en el Hospital 
del Niño Jesús, en donde 
fue Ingresado en la tarde del 
miércoles con fractura de 
crineo y hematomas en ca
ra y cuerpo, producidos a 
consecuencia de una paliza 
propinada por su madre.

Según han informado a 
“Logos” fuentes policiales, 
se ha procedido a la deten
dende la madre del peque
ño, Paloma Colomina Pérez, 
ée 19 años, quien, tras los 
primeros interrogatorios, ha 
reconocido su responsabili
dad en la muerte de su hijo. 
Según su declaraciones, el 
niño lloraba mucho y ella. 
Iras intentar acallarle y no 
poder conseguirlo, comenzó 
agolpearle fuera de sí, aun- 
gue^iempre según su testi
monio— no puede recordar 
bien cómo sucedió todo ni 
i¡ empleó algún objeto con 
dgue le ocasionó tan graves 
heridas.

En el Pórtico de Ottavia, mientras el "127" en el que apareció el juez en
cadenado era subido a un furgón de la Policía, centenares de personas, en 
su mayoría trabajadores que acudían a sus puestos en la fría mañana de 
Roma, también decían: "Hemos vencido".

Una anciana que lloraba dijo a "Efe": "La familia se merecía esto ¡Han 
sufrido tanto!"

Hasta el propio juez secuestrado y condenado a muerte por "Brigadas Ro
jas" ha ganado la misma vida.

Tras Ia liberación, ayer, del juez D’Urso
.aúfK { I tin, „ ■ /

Ganaron las Brigadas Rnjas
POR

Efe).— Las aire 
nes de una mu- 
ños provocaron 

npañante de 16, 
lolpes, dijo ayer 
ciudad alemana

n vida de la chi
to semidesnudo
El asesino, un 

idero, explicó al 
! montó en cóle- 
muchacha trata-

HUERTOS POR 
TOXICACION

iue ya teñí* 
empezó i

idé tanto que le 
la madera hiiü

Juiia Ramos Iglesias, de 
«años y sus cuatro hijos, 
M 7 meses, 3, 4 y 6 años, 
'üpectivamente, fueron en- 
ontrados muertos ayer en 
^úomicilio de la calle San- 

por el padre de fa- 
™a, Adolfo Cerca, al lle- 
¿I éste al mismo, ha sabi- 
* Loaos” de fuentes poli-

■RIPULAN- 
VION

*■35 primeras investigacio-

tJnru intoxicación 
algún pro- 

por la fami- 
cuerpos de los 

presentaban se- Isuna de violencia.

ROMA, 16 (Francis
co RUBIALES).

Los expertos creen que 
“Brigadas Rojas”, la orga
nización terrorista de ex
trema izquierda que le se
cuestró, logró sus princi
pales objetivos: el cierre' 
de la cÿcel de Asinara, la 
más odiada por su dureza; 
más de 50 millones de dó
lares de publicidad gratui
ta durante más de un mes, 
ocupando las primeras pá
ginas de la prensa, y los es
pacios privilegiados en la ra
dio y la televisión.

Los terroristas, además, 
han conseguido algo que pa
ra ellos, duraménte golpea
dos por la policía a lo largo 
de 1980, era fundamental: 
demostrar que no estaban 
derrotados, que la capacidad 
operativa quedaba intacta.

Por último, “Brigadas 
Rojas” consiguió incorpo
rar de algún modo a su cau
sa a los casi mil terroristas 
que se encuentran encerra
dos en las cárceles italianas, 
dándoles incluso participa
ción activa en la operación 
del juez D’Urso.

SATISFACCION EN LOS 
POLITICOS

o (Escocial, 
e los doce tripa- 
ón holandés pat 
tas del Atléntita 

rescatados pot

añicos
- de la MtfKO 
ó que todos ha- 
ados a un hospt 
ñora, por al 
de salud.

hiÑO EN EL 
WlOR DEL

ROBADO

GUE
;e

(LOSO»)' 
neladU «1« ¿ 
en 10» «"«ï 

leí buque 
turce de M« 
ephyr" »<’" 
jación P*’*,. 
uarfae de

“í 5 

jque, que
«‘i» 

leí fuerte «i» 

tdbrico.

‘"J! *1»*MO ¿IDO’ 

todo el P“

(Ef®). - Ha 
U>9«7en”*® vehículo 
ion in • propiedad de

^®’‘<no García, 
io con^'^ dejado el vehícu- 
Mo .'I", "'‘'® de año y 
is Su proximidades

del chico, An- 
Por ¿''’Rodríguez, te-

\'da del niño, en 
'l’ín aS,/* ^’’®re abandona- 

paraje solitario

íA
En el 
os pin®*’’'

stado- co” 
bleci""'"'

nic¡líos% 
cómanla*

ArJi.S^^ZDEQUEI- 

? Perro ’6- (^fe). - 
í” 3nt« '^®^°gido pocos 

una familia

Chan ^'^8’^cisco Javier 
n?^’ años

hík'í’sus'lk®’ *3n descui- 
fif’” maternos,
tillo, 3pado de su domi- 

?Í''8>0s*Íc* tí® 
Ü ^^0 y J®°"*pa«ado por

VaÍkÍ® al Al-
K dormid’ fue 

6n ^1?^ semi-intro- 
í e? ®5car-

ik?*ro m”’.«n ®l vientre 
uSíáS® '« daba calor 

congelara, 
"••nto ra en ese

a niuy baja.

Los más algos dirigentes 
del país expresaron su “sa
tisfacción” por el fin del 
drama del juez y, sin excep
ción, interpretaron como 
una victoria propia, del Es
tado democrático, la con
clusión del secuestro.

Flaminio Piccoli, secre
tario general de la Democra
cia Cristiana italiana, decla
ró: “Cuando vence la vida/ 
vence la democracia”.

Lacónico, el secretario 
general socialista, Bettino 
Craxi, exclamó al conocer 
la liberación del juez: “Bien’*.

El Partido Radical, que 
ha desarrollado una campa
ña intensa para liberar al 
juez, proclamando la nece
sidad de publicar en la pren
sa los comunicados que los 
terroristas exigían como 
condición, estaba eufórico, 
hasta el punto de afirmar: 
“Hemos sido nosotros quie
nes le salvamos”.

El primer ministro, Ar
naldo Forlani, en el debate 
del Parlamento sobre el te
rrorismo, exclamó el miér
coles, poco después de co
nocerse la promesa de li
bertad emitida por los te
rroristas en su comunica
do número “diez”: “Nues
tra política de firmeza ha 
sido justa”.

También Forlani creía 
haber vencido.

La familia del juez, cuyo 
papel fue de enorme impor
tancia a lo largo de los 33 
días de drama, abrazó al 
magistrado ayer poco des
pues de las 09,00 hora lo
cal y española. Fue un en
cuentro emocionante.

La primera palabra del 
juez a su esposa Franca fue: 
“Gracias”,resumiendo así su 
agradecimiento a la labor de 
la mujer, incansable en sus 
ruegos y peticiones, en sus 
mensajes a los terroristas y a 
la prensa italiana.

■

i f

La señora Franca D'Urso, esposa del juez Giovanni D'Urso llega a la Comisaría en la que 
se encuentra su esposo, tras haber sido liberado por las Brigadas Rojas. (Telefoto AP/ 

Europa Press)

Aunque también los políticos y la Prensa 
creen en su victória
EI secuestrado no vio en ningún momento 
a sus raptores

UN PITILLO Y UN 
“CAPUCHINO”

Mientras a pocos metros 
la policía científica analiza
ba el automóvil en el que 
apareció encandeando el 
magistrado, este era recono
cido por un'médico que le 
encontró en perfecto estado 
de salud.

Lo primero que el juez 
pidió a la policía fue un ci
garrillo y un café “capucH'i- 
no” para entrar en calor.

LA POLEMICA DE 
LA PRENSA

La prensa, 
movida por su 

dad y por las

aunque con- 
responsabili- 
tensiones a

que estuvo sometida los 
últimos días, también se 
mostraba satisfecha tras el 
fin del drama del juez que, * 
por una hábil maniobra de 
los terroristas, se convirtió

también en el drama de los 
periodistas.

Los diarios que publica
ron los comunicados de las 
cárceles de Trani y Palmi 
—condición impuesta para la 
liberación del juez—, resal
tan su servicio a favor de la 
vida de un hombre, mientras 
que los que se mantuvieron 
en actitud de resistencia a la 
“propaganda terrorista” 
creen que el juez tuvo que 
ser liberado sin que la pren
sa se arrastrara en la humi
llación.

Pero en el mundo de la 
prensa italiana y tai vez en 
la mundial quedan abiertas 
heridas y una polémica cre
ciente: el papel de los me
dios informativos en lo que 
respecta a la información te
rrorista.

La prensa también cree 
haber vencido en la batalla 
del juez.

¿Quién ha perdido, en-

tonces? Es imposible que 
todos puedan cantar victo
ria sin excepción, decían 
los políticos radicales en 
los pasillos de la Cámara 
de Diputados. Los análisis, 
el conocimiento de las ma
niobras, el interrogatorio del 
juez y la reflexión,darán sin 
duda respuesta a esta incóg
nita en los próximos días.

EL JUEZ CUENTA SU 
LIBERACION

El juez Giovanni D’Urso 
declaró que fue sacado de 
su prisión a las cuatro de la 
madrugada, aproximada
mente, y que después de via
jar en auto durante unas dos 
horas le dejaron abandona
do en pleno centro de Ro
ma. Una hora después llega
ron los agentes y los perio
distas.

En sus primeras decla
raciones, y dando muestra 
de una gran lucidez, el juez

D’Urso dijo al magistrado 
Sica, responsable de la inves
tigación del caso, y al subje
fe de la Policía Romana que 
las condiciones de su prisión 
fueron extraordinariamente 
duras, aunque nunca le fal
taron alimentos bien cocina-. 

< dos.
Jamás vio a sos secuestra

dores, siempre tuvo la cabe
za cubierta por una gruesa 
capucha que, incluso, llega
ba a matizar las voces de los 
que le interrogaban. j

Los médicos le han en
contrado en perfectas con
diciones físicas y mentales, 
sin rastro alguno de narcó
ticos.

El automóvil donde en
contraron al juez, un Fiat I 
127 robado, al que le ha-1 
bían cambiado la matrícu-1 
la, tenía los cristales com
pletamente empañados I 
cuando llegaron los policías i 
y los periodistas.

Fue el propio juez, a pe
sar de encontrarse con los I 
pies atados y envuelto en 
una manta, lo que le impe-i 
día la libertad de movimien-i 
tos, quien levantó el seguro 
de la puerta y permitió el i 
acceso a los guardias. I

En ese momento, llegaba 
otro auto de la policía. Los 
agentes liberaron al juez y le 
preguntaron: “¿Es usted el i 
doctor D’Urso?”. I
_~“Sí. Yo soy”, respon-1 

dió con visible cansancio, 
con la barba larga y el cabe
llo despeinado, como apare-1 
cía en las fotografías distri
buidas por Brigadas Rojas.

Un agente se quitó el 
abrigo y cubrió con él las es- i 
paldas del juez. i

En un auto de la Policía i 
fue rápidamente llevado a i 
la Jefatura Central de la I

’ Policía romana.
En la calle del Pórtico j. 

de Ottavia, al lado de la Si
nagoga, a pocos metros de 
la sede del Ministerio de I 
Gracia y Justicia, donde el 
juez trabajaba, y a menos 
metros todavía del lugar 
donde en 1978 fue encon
trado el cadáver del presi
dente de la Democracia Cris
tiana, Aldo Moro, la gente 
se aglomeró para ver el auto 
donde había sido dejado el 
juez.

Los primeros interroga
torios arrojaron un saldo 
negativo: nadie había visto 
llegar el auto, ni huir a los 
terroristas.

Los estudiantes de un 
instituto cercano dijeron 
que el automóvil ya se en
contraba aparcado, con los 
vidrios empañados, en el 
momento de la entrada, a 
las 07,00 de la mañana.

La historia comenzó a las 
07,38 (hora local y españo
la), cuando un redactor de 
la agencia "Ansa” recibió 
una llamada telefónica anó
nima en la que alguien, que 
se identificó como miem
bro de las Brigadas Rojas, 
dijo: “Hemos dejado a 
D’Urso vivo en un 127 bei
ge, matrícula Roma N-57.211 
en Vía Pórtico de Ottavia, 
en el Guetto Hebreo”.

Diez minutos después, 
el magistrado fue encontra
do.
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Treinta mil religiosos 
hay en España

Descienden
los noviciados

MADRID, 16. (Efe). —Son 30.100 los religiosos españo
les, de congregaciones masculinas, según las últimas estadís
ticas de 1980, repartidos en 89 institutos. De ellos, 70 son 
de vida activa, seis de vida contemplativa y 13 de religiosos 
no sacerdotes.

Número de religiosos: Los institutos que cuentan Con 
más miembros son: los Jesuítas, 3.961 ; los Salesianos, 2.500; 
los Hermanos Maristas, 2.070; los Hermanos de las Escuelas 
Cristianas, 1.870; Franciscanos, 1.845; Claretianos, 1 580; 
Dominicos, 1.520; Agustinos, 1.182; Escolapios, 1.178; Ca
puchinos, 1.095; Carmelitas Descalzos, 1.086; Agustinos 
Recoletos, 1.055.

Desde 1963 se viene observando un descenso en el nú
mero de religiosos, aunque en los últimos años parece 
haber disminuido notablemente. La pérdida en los últi
mos dieciocho años ha sido de 5.812 miembros, el 18,3 por 
ciento.

Vida contemplativa: Los seis institutos de vida contem
plativa. en España son; Benedictinos, con 303 miembros; 
Cartujos, con 191 ; Trapenses, 202; Cistercienses, 39; Jeró
nimos, 29, y HH. de Foucauld, 5. En total: 769.

Novicios religiosos; Son 764, con un descenso de 1.115, 
desde 1963. Los Institutos que tienen el mayor número de 
novicios en España son: Salesianos, 70; Maristas, 63 y Je
suítas, 44. ’ ’

EL DIACONADO PERMANENTE DE
HOMBRES CASADOS

SEVILLA, 16. (Efe). — La Comisión que estudia la ins
titución del diaconado permanente de hombres casados, en 
el Arzobispado de Sevilla, ha aprobado definitivamente el 
documento, que será sometido a la consulta del Consejo del 
Presbiterio para que el cardenal arzobispo pueda tomar una 
decisión sobre su implantación en la Diócesis.

El documento que va a presentarse al Consejo del Pre- 
bisterio, es favorable a la institución del Ministerio Diaco
nal, aunque consciente también de los problemas que im-

Presenta conclusiones sobre la viabilidad práctica en 
la Diócesis, sobre las necesidades y carencias ministeriales

Iglesia de Sevilla, cosas todas que justifican la instaura
ción del Diaconado, y ofrece igualmente propuestas prácti
cas de actuación.

En la Jornada, participa el obispo de Teruel

La Iglesia, preocupada 
por su patrimonio artístico

MA I)RII), 16 (Rogos).— Aunque no existen, de 
momento, problemas de tipo jurídico sobre el pa
trimonio histórico-artístico y documental de la 
Iglesia, existe el temor de que su conservación vaya 
en deterioro por la decadencia que han experimen
tado las enseñanzas de arte sacro en los seminarios 
y por la poca preocupación de los sacerdotes jóve
nes por este tema. Así se ha puesto de manifiesto en 
las distintas ponencias presentadas en la jornada 
que sobre la materia ha organizado el secretariado na
cional de Liturgia.

Monseñor Iguacen, obis
po de Teruel, en su presen
tación de la jomada, señaló 
que el objetivo de la misma 
era encontrar soluciones via
bles a un tema que está sien
do muy estudiado y que, al 
mismo tiempo, es centro de 
discusiones y polémicas. En 
concreto se refirió a los si
guientes puntos: Propiedad 
del Patrimonio Histórico- 
Artístico de la Iglesia, cuya 
socialización pretende el 
PSOE, destino, seguridad, y 
conservación. Si antes, -se
ñaló Monseñor Iguacen—, 
los bienes artísticos de la 
Iglesia estaban amenazados 
por las ventas y enajenacio
nes sin control alguno, aho
ra se están cebando sobre 
ellos los robos. “Sin embar
go, añadió, no hay que mag
nificarlos, como hacen de
terminados medios, pues se 
inscriben en un contexto

más amplio de la seguridad 
del Estado”.

Las ponencias se centra
ron en los museos de la Igle
sia, en la necesidad y su fun
cionalidad, así como en las 
experiencias llevadas a la 
práctica en este campo, 
como sucede en Palencia, el 

'problema de las bibliotecas 
eclesiásticas, su catalogación 
y la puesta al día en el em
pleo de la informática, y la 
conservación y restauración 
del arte religioso.

EL SETENTA POR 
CIENTO,DE LA IGLESIA

Asimismo se analizó el 
sentido del arte religioso y 
los aspectos jurídicos del pa
trimonio histórico-artístico 
y documental de la Iglesia, 
sobre cuya pertenencia no 
parece haber duda, indicó 
el jurista Manuel Molina, 

que señaló como positivo 
el hecho de que, en el 
primer documento de la 
comisión mixta Iglesia-Es
tado sobre la materia, se re
conociera la titularidad jurí
dica de la Iglesia, aunque no 
se menciona para nada la pa
labra propiedad. Pero se la
mentó de que, hasta ahora, 
se desconozca el antepro
yecto de ley sobre el Patri
monio Artístico. En el con
texto de su intervención, se 
refirió a la nueva filosofía 
que debe imperar en la Igle
sia en este campo de la pro
piedad, máxime cuando el 
setenta por ciento de los 
bienes artísticos, entre ellos

•los más representativos (j¡ 
-nuestro patrimonio, son di 
la Iglesia.

Las conclusiones de esti 
jornada serán presentadas) 
la Asamblea Plenaria de los 
Obispos, que en el próximo 
mes de febrero procederá) 
la remodelación de algunas 
comisiones y podría incidir 
de forma particular en este 
campo del patrimonio his
tórico-artístico, tanto en or
den a su conservación como 
en la concienciación pan 
que no se pierda un legado 
religioso y cultural que se 
nos ha transmitido a través 
de generaciones.

Por la muerte de un niño

REUS: DOS MEDICOS 
PROCESADOS

fíEUS (Tarragona), J6.^ , ., J
o o L - lEre). — El Juzgado de Instrucción ni] 

ero z de Reus ha dictado auto de procesamiento contra dosméil'i-i 
enfermera del Hospital Municipal de San Juan porbi»] 

sible responsabilidad en la muerte del niño Carlos Pulido Giménei.
Los ^cultatiuos y la ayudante intervinieron en el pasado mesi¡t\ 

septiembre en la operación quirúrgica y tratamiento del mencionM 
nino, al parecer, la intervención quirúrgica presentó complicadom 
y la madre del niño no pudo encontrar ayuda médica hasta la mm 
na siguiente, en que, tal vez por falta de asistencia, el enfermo» 
CIO.

Tras este hecho tos padres protestaron y la Asociación de Ved
nos del Barrio Juroca, instó al Ayuntamiento para que se realiuo 
una investigación.

Según parece, y aparte de la responsabilidad criminal que pued 
recaer sobre los implicados, se les pide un millón de pesetas e cnh 
uno y otros tres millones af Ayuntamiento como indemnitacióei 
los familiares de la victima.

», IREBSOniRIIL--
? ^^^3^9 cumpañcí La guitarra de Segovia paga

Va de congresos
billete

ANUEL FRA- 
G A, portavoz 
del grupo parla
mentario Coali-_ 
ción Democráti

ca y líder de AP, ha comenzado, 
según el comentarista Federico 
jAbascal, la campaña electoral, en 

su certeza de que habrán de an
ticiparse en su convocatoria a lo 
inicialmente previsto. El líder 
aliancista piensa que la actual 
legislatura no puede llegar a 1983, 
y por ello se prepara cuidadosa
mente para el reto de las urnas. 
De momento, Fraga propugna la 
reforma de la Ley Electoral vigen
te. La actual, fruto de una transi
ción entre Suárez y los sectores 
menos flexibles de las Cortes fran
quistas, incluida AP, volvería a 
originarle un probable fracaso, se
gún el comentarista.

ORDI SOLE TU
RA, parlamentario 
militante del 
PSUC, reflexiona 
sobre el V polémi

co congreso de los comunistas ca
talanes, y sostiene que el hecho de 
que la palabra eurocomunista se 
haya llegado a identificar por al
gunos como sinónimo de una ten
dencia más, es una grave distor
sión de los hechos no siempre de
sinteresada. Insiste, como Carrillo, 
en la necesidad de orientar a to
do el PSUC hacia un congreso ex
traordinario a plazo relativamen
te corto, abrir un debate serio y 
masivo sobre los problemas 
políticos que más preocupan a la 
población, recomponer la direc
ción en torno a López Raimundo 
y Gutiérrez Díaz y rehacer la 
imagen y la moral combativa del 
partido.

NTONIO KINDE- 
LAN, el único re
presentante comu
nista en el Consejo 
de Administración

respecto al concierto económico 
vasco hasta tanto no se conozca 
con exactitud el cupo. Pero es só
lo una reserva. Todo el resto de 
medidas de fondo económico con

de Radio Televisión Española.-sos- 
tiene que la financiación de tele
visión no debe venir ni del canon 
ni de la publicidad, "si somos co
herentes con el carácter de servi
cio público marcado por el Esta
tuto. La financiación de RTVE no 
sólo debe estar como sistema más 
justo y eficaz. El canon sobre la 
TV en color sería actualmente in
justo, pues gravaría a las rentas 
más bajas, las de los que ahora van 
a comprar televisores en color. 
Respecto a la publicidad, añade, 
lo ideal sería suprimirla, al menos 
la de marca, subsistiendo la gené
rica...".

RNEST LLUCH, 
diputado socialista 
catalán, no cree 
que esté en peli
gro, en términos

NDRES SEGO- 
VIA, concertista 
de guitarra, revela 
que en cada uno 
de sus viajes en

generales, la unidad económica de 
España. "Solamente se puede 
abrigar este temor -añade- con

ARLOS ARGOS, 
antiguo colabora
dor de Manuel 
Fraga en Alianza 
Popular, recuerda

zados de nuestra nueva democra
cia. Pone de relieve que el distan- 
ciamiento que se ha registrado en 
los últimos tiempos entre la clase 
política, los partidos y las ins
tituciones del pueblo español, ha 
producido esa tremenda absten
ción en los referéndums autonó
micos, el último de los cuales, el 
gallego, há sido prueba elocuente 
de insuficiente credibilidad en las 
fórmulas autonómicas.

en "Cinco Días" que en este año 
1981 vamos a asistir a los congre
sos de los partidos más caracteri

avión, la guitarra paga y ocupa un 
asiento como cualquier otro viaje
ro. "En mis giras siempre 
acompaña mi secretario, que ad
quiere siempre tres billetes, y las

respecto a los entes autónomos 
han sido tomadas mediante leyes 
orgánicas, y nada hay en ellas que 
pueda originar temor a esa rup
tura. Y, por supuesto, incluyo 
aquí, las competencias sobre las 
Cajas de Ahorro...

azafatas sólo ven dos personas, 
por lo que preguntan por la tere® 
ra, a lo que mi secretario, señalan 
do a la guitarra dice: "Aquí 1®^ 
presento a miss Segovia". Tambia” 
se lamenta el maestro Segovia que 
en los hoteles de Nueva York a 
calefacción este' a tope, con lo dU® Z 
la guitarra sufre muchísimo. / I
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Un ano 
de la 
muerte 

de 
Nicanor
Villalta

I MADRID, 1 6.— En !a 
Liesia de San Nicolás de 

loledo se ha celebrado 
hi)i misa por el alma del 
Le fue matador de toros 
Nicanor Vi'lalta Serres 
(Mmotivo de cumplirse 
(I primer aniversario de 
¡¡muerte del torero ara

gonés.

El acto fue organizado 
por la peña "Amigos de 
Villalta" con la asistencia 
le numerosos aficiona
dos.

MIGUEL MARQUEZ 
VUELVE A 
LOS TOROS

I MALAGA, 16.— El 
Imitador de toros de 
iFuengirola (Málaga), Mi- 
jiuel Marquez, ha decidi- 
líovolver a los toros tras 
hber mantenido-un año 
h inactividad.
I En unas declaraciones 
hue publica el diario 
iW, Miguel Marquez 
hice que la temporada de 
hicanso le ha servido 
hiraver las cosas de otra 

manera y para renovar 
¡US ilusiones, aunque en 

hülidad no las perdió 
hunca.

"Sólo —agrega— que 
«percaté del momento 

Le el que atravesaba y 
iMsideré conveniente 
fíicansari Creo que pue- 
L hacer todavía cosas 
■portantes y estoy dis
puesto a conseguirlas”.

Lady Diana, con un pie 
en la familia Real

pfa en París y pronto en USA

Daií quiere construir 
un cabaito de 35 metros

R a su salud quebrantada, 
Rtnio catalán, sigue pintando

•rsoníS/ 
a terce- 
eñalaii' 
quí 
ambi®” 
via pue

R'b (Uogos).- Después de le enfermedad,
Rs" tres pinturas bajo el titulo de “Matemáti-
Kt muerto", "La apoteosis de Gala" y un 
hueras esposa ; todos ellos depositados en el museo de 

en estos momentos en Pa- 
esposa Gala. Instalados en el Hotel 

knaoreal que ocupara Alfonso XIII al co- 
R "al exilio. A juicio de la prensa parisiense Dalí 
haie Un poco más delgado, más gris, con 

detrás de los lentes que no se quita jamás".

'’"•'«ensional

I ríncu? ’"flulo de la suite 
hüínift'rf’ última obra 

l^’ínas" escuela de 
I ’ll Navidad

'’'’**’w»ensional 
Kenes ' c‘^9’ 
pilor 5g uando el espec- 
P’iQ mucho al 
ruqg ’^i’iítal ve de cara 
Icuadros 
L®’ lie separan 
r '’háqen "’’entras que 

lados se 
formar una 

' Atenas" ^’***> del Botgo"

de Rafael se confunden y las 
llamas del Borgo devoran a 
los filósofos atenienses. Se
gún ha explicado Dalí esta 
obra "expresa mi idea dalia- 
na de los agujeros negros de 
la atrofísica".

Próximamente Dalí irá a 
Estados Unidos a encontrar
se con su amigo Reynols 
Morse, coleccionista y fun-
dador del Museo Dalí de blemas estereoscópicos que
Cleveland que ha sido trans
portado a la Costa Oeste y 
depositado en una Universi
dad. Salvador Dalí viaja 
acompañado de su secreta
rio «Enríe Sabater y Robert 
Descharmes, comentarista 
de su obra, amigo de hace 
tiempo del pintor con quien

le ocupan desde hace más de 
diez años.

Pese a hallarse quebranta
do de salud, el pintor de 
Port.Lligat continúa hacien
do declaraciones auténtica
mente "dalianas". En efecto 
en Paris le ha faltado tiempo 
para anunciar su próximo

Lady Diana 
en la^residencia real británica

Se vislumbra
la futura

rema
de Inglaterra

LONDRES, 16. (Agencias). — Lady Diana 
Spencer se reunió ayer con el príncipe Carlos 
en Sandringham, una de las residencias de la 
reina Isabel II, en Norfolk (este de Inglate
rra), se informa en Londres.

La joven, a la que los rumores describen 
como futura Reinada Inglaterra, pasará tres 
días en la residencia de la Reina

se sabe también que las hermanas y her
mano de Lady Diana han sido invitadas a 
reunirse con la Familia Real en Sandringham 
el próximo fin de semana. Esta invitación ha 
hecho aumentar, en Londres, los rumores de 
un inminente anuncio del noviazgo del Prín
cipe de Gales con Lady Diana.

Lady Diana, de diez y nueve años de edad, 
es la primera vez que va a esa residencia dé 
la Reina Isabel II desde que se vinculase su 
nombre ai del Príncipe de Gales, heredero 
de la corona inglesa.

Lady Diana Spencer nació en Park Hou
se, mansión victoriana que se encuentra en 
dicha localidad inglesa, en Norfolk, y que es 
propiedad de la Soberana británica.

suele conversar sobre proyecto. Se trata depro- un ca-
bailo de treinta y cinco me
tros de largo. Esta escultura 
no podrá ser realizada sin la 
ayuda de complejísimas 
operaciones iTiatemáticas y 
constituirá un homenaje a 
Spinoza que descubrió un 
caballo que no podía ser vis
to más que de un punto 
concreto.

La Televisión
que Viene

MADRID, 16,-

I hay algo en lo que esté de acuerdo toda ia 
opinión pública de este país sin distinciones 
de ideologías ni creencias, es en aceptar por 
absoluta convicción propia que, lo que habi- 
tuaimente ofrece televisión, no merece nin
gún tipo de calificativo favorable, salvo esas 
rarísimas excepciones que de vez en cuando 

se producen.
La televisión que tenemos no distrae, ni informa, 

ni sirve para dar unos contenidos culturales acepta
bles, ni nada de nada. Es una auténtica lástima. Profe
sionales con solvencia los hay, pero parece que exis
ten fallos e interferencias que impiden que los españo
les tengamos un medio de comunicación audiovisual 
que por derecho nos corresponde. Hay una importan
te, y alarmante a la vez, crisis de ideas, la producción 
propia está desde hace tiempo bajo mínimos y cada 
día con mayor fuerza la palabra Televisión Española 
va siendo sinónimo de corrupción, coste, desbarajus- 

• te y despilfarro. Bonito panorama.
Lejos de lanzarse, como parecen hacer algunos, en 

desaforada lucha contra televisión sin admitir solucio
nes de ningún tipo, hay una postura sensata y cohe
rente que tiene su lugar en estos momentos en los que 
vientos nuevos parecen soplar en nuestro panorama 
televisivo. Ahora, más que nunca, y quizá por última 
vez, hay que dejar abierta la puerta a la esperanza e 
intentar realizar una crítica seria que permita la cons
trucción de unos cimientos básicos sobre los que pue
da asentarse la televisión del futuro.

Un voto de confianza claro parece habérsele otor
gado al nuevo director general, por parte de amplios 
sectores de la sociedad española. Las esperanzas pare
cen concitarse con fuerza sobre la capacidad de reno
vación que Fernando Castedo y su equipo puedan te
ner para ofrecer a partir de ahora una programación 
televisiva que se mire sin-rubor y que cuente con unos 
contenidos interesantes y de un nivel de calidad acep
table por todos. Al mismo tiempo se tendrá que re
componer la imagen del medio en la que se refiere a 
los aspectos administrativos, pero eso ya es harina de 
otro costal.

CUMPLIR OBJETIVOS

Algo tan aparentemente sencillo como lograr que 
un programa informativo informe, que un espacio cul
tural eduque, o que cualquier realización destinada al 
entretenimiento distraiga: es lo que a partir de este 
momento se le va a pedir al nuevo eqúipo rector de 
los destinos de nuestra televisión estatal.

En el terreno cultural hay muchos aspectos que cu
brir urgentemente. Se echan en falta programas vivos 
que hagan de la cultura algo más dinámico que lo que 
hasta ahora se ofrece. Hay que pulir algunos espacios 
existentes y condenar al ostracismo a otros que no 
poseen la calidad mínima para aparecer por la peque
ña pantalla. Hacen falta medios e ideas para que la 
cultura en este país cuente con el decidido impulso de 
televisión y la colaboración entre ambas realidades sea 
lo más fructífera posible.

Se esperan obras de teatro grabadas en el mismo 
escenario donde son representadas para ofrecerlas con 
posterioridad a su explotación comercial. Se reclaman 
películas interesantes que puedan acceder a la panta
lla doméstica nada más terminar su licencia de exhi
bición. Los jóvenes realizadores españoles, que han 
dado muestra cobrada de su talento, se sentirían real
mente felices si, al igual que ocurre en casi todos los 
países, se estableciera un sistema de cooperación 
entre la industria cinematográfica y el organismo tele
visivo. Y así podríamos seguir hasta el infinito por
que, desgraciadamente esta todo por hacer. O casi to
do, que para el caso es lo mismo.

Las expectativas son grandes en cuanto a la tele
visión que puede venir, máxime cuando los canales 
privados parece que van a ser una realidad no dema
siado lejana. Con la aparición de emisoras de televi
sión que respondan a intereses comerciales vendrá 
también el factor competencia, que es un sano ejer
cicio para no dormirse en unos laareles que hoy inclu
so son inexistentes. ,

El futuro dirá. En cualquier, caso la televisión pri
vada es todo un reto, que pronto tendrá realidades 
palpables. El camino audiovisual en España parece 
empezar ahora.

Antonio SAN JOSE
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El I u<bol Lsperanxa

Liga Nacional de Fútbol Juvenil
Otros dos «derbys»

Helios - Calasonz 
y Aragón - 

St. Casablanca
El domingo se reanuda la Li

ga después de este parénte
sis de dos jornadas para celebrar 

partidos suspendidos, aunque la 
verdadera realidad se encuentra 
en ese torneo que jugó la selec
ción nacional en Moscú y por im- 
posició de los clubs, léase el Real 
Madrid.

Tan sólo hubo un partido en 
nuestra ciudad la pasada sema
na, se trataba del <derby> 
Calasanz- Stadium Casablanca, 
donde ios amarillos aun jugando 
mal ganaron a los verderoles, 
quienes realizaron el peor partido 
fuera de sus instalaciones, en un 
encuentro realmente malo que 
aburrió a los pocos espectadores 
que en <Escoiapios> se dieron ci
ta. Dos puntos más para el 
equipo de Antonio Molinos, que 
le aúpan en la clasificación, 
mientras que los de Alastuey si
guen sin puntuar fuera de sus la
res.

EL ZARAGOZA ES EL UNICO 
VIAJERO

si tenemos en cuenta que el CIDE 
no va muy boyante que digamos 
y aumentar su cuenta de negati
vos puede resultarle peligroso, 
sin embargo apuntamos el triun
fo zaragocista.

PRIMER «DERBY»: HELIOS- 
CALASANZ

A partir de las 11,30 en las 
instalaciones del C.N. Helios, los

El Zaragoza de Carlos Ca- 
saús es el único equipo que viaja 
en esta jornada, dado que los 
otros cuatro conjuntos se enfren
tan entre sí, desplazándose en es
ta ocasión al campo del CIDE. El 
pronóstico lógicamente es favo
rable al equipo blanquillo, pero 
todos sabemos lo que pesa el am
biente en esos campos, máxime

Pedro Moreno, ef intemacionai juvenO del Zaragatas que tan deatacada ac- 
tuación lía tenido con la aelección en Moacú, ha aido llamado por Manolo Villa- 
nova para incorporárae al primer equipo. ¿Lo veremos frente al Murcia?

(Foto Calvo Pedros).

LA PROXIMA JORNADA EN LAS CATEGORIAS INFERIORES

SE REANUDA LA COMPETICIÓN
ARAGON-CALASANZ Y ZARAGOZA-CALASANZ
PARTIDOS DE LA JORNADA

Repartidos aparecen los pronósticos para los encuentros a celebrarse 
dentro de lo-que será la primera jornada del año 81 en la máxima 
categoría del fútbol infantil, porque la victorias locales y forasteras deben 
venir repartidas tres a tres en los seis partidos a disputar. Dentro de las 
primeras estarán los Boscos-Balsas E.V., Ebro-Amistad y St. Venecia-El 
Salvador, aunque en Salesianos y en el Stadium, los avispas y jesuítas 
parten con alguna posibilidad de forzar las igualadas. Y por contra en las 
segundas deben estar los enfrentamientos Marianistas-Sto. Dgo. de Si
los, Sto. Dgo. Juv.-Zaragoza y un Aragón-Calasanz, en el que por ser 
partido de la jornada, nos apuntaremos a un X2, en previsión de lo que 
los aragonesistas sean capaces.

SEGUNDA INFANTIL

Sin embargo en segunda división las posibilidades para puntuar los 
equipos visitantes en cualquiera de los dos grupos serán mínimas. Y sólo 
los encuentros Valdefierro- Sta. Isabel y San José Atc.-Montecarlo, los 
forasteros parten como claros favoritos, mientras que en otros dos.

• La Selección Infantil empezó 
a trabajar

Oscar Fie, como nuevo seleccionador infantil, ha comentado ya a trabajar con 
un grupo de chicos de cara a ese campeonato de España de selecciones Infantb 

momento, y hasta tanto se resuelva el duro Calasant~Zaragoxa en Prime’ 
Infantd, estd viendo evolucionar a io más selecto de la categoria, exceptúan* 

do los dos clubs antes cHados. La foto está tomada en el campo federativo de 
^£t Picarral». donde se viene reatisando los entrenamientos en su fase previa.

(Foto Calvo Pedros)

E« la foto v^mos al C.D. Cldo en su visita a la Ciudad Deportiva, donde fue 
derrotado por el Zaragosa por 3-t. En su terrenos será más d^cil rival.

(Foto Calvo Pedros).

de Rafa Tejedor recibirán a un 
Calasanz dispuesto a puntuar. 
Todavía recuerdan los calasan- 
cios el partido que realizó el con
junto heliófilo en «Escolapios» en 
la primera vuelta, donde consi
guió imponerse por 2-3, ahora, 
los de Antonio Molinos tratarán 
dp sacarse la espinsa haciendo 
otro tanto, pero los locales son 
duros de pelar en su terreno. 
Emoción asegurada y resultado 
incierto, como todo partido de ri
validad.

SEGUNDO «DERBY»: 
ARAGON-ST. CASABLANCA

También se dio resultado fa
vorable al equipo visitante por 0- 
1 en el partido de ida, jugado en 
las instalaciones stadiunistas, 
ahora, a partir de las 11,30 en la 
Ciudad Deportiva el Aragón deu. 
Paco Corpas se enfrentará con el 
Stadium Casablanca. El partido 
es mucho más dramático que el 
anterior, dado que el Aragón pa
sa por una situación delicada y 
aumentar su cuenta de negativos 
podría ser peligroso, por otro la
do, el equipo de Angel Alastuey 
necesita imperiosamente puntuar 
para conservar alguna esperan
za. También este encuentro es 
para los tres signos, aunque tiene 
un ligero color local.

Luis GAYA

Montearagón-Rayo Portillo y Çisneros-Dominicos, las máximas posibili
dades son para la equis, aunque se deje entrever el dos. Por otra parte da
remos el apelativo de partido de la jornada, dentro de los doce partidos a 
disputarse en segunda infantil, al enfrentamiento que protagonizarán 
St. Casablanca y Oliver.

PRIMERA ALEVIN

Más igualada que en infantiles se presenta esta,jornada en la primera 
alevin. Si tenemos en cuenta que varios partidos pretenden acogerse a 
dos signos. En primer lugar aparece la terna compuesta por Amistad-El 
Salvador, Marianistas-Moncayo y Ebro-Boscos, donde todos los pronun
ciamientos son para victorias forasteras, aunque los de la Ciudad Depor
tiva no deben dejar pasar su última oportunidad clara de puntuar, y Ma- 
rianistas y arlequinados pretenderán sumar algún nuevo punto que apo
ye sus esperanzas de salvación, por lo que en estos tres partidos tmabién 
podría aparecer la equis. Después están dos encuentros, Zaragoza- 
Calasanz y Sto. Dgo. de Silos-Helios, donde zaragocistas y silistas son fa
voritos, pero los calasancios en este partido de Ja jornada no nos 
extrañaría nada que consiguiesen algo positivo, y que los heliófilos repi
tieran el resultado de la primera vuelta. Y por fin nos queda el At. 
Escalerillas-St. Casablanca, donde los estadiunistas parten a priori con 
mayores posibilidades.

TERCERA INFANTIL

En el grupo primero todas las victorias deben de ser locales, menos en 
el caso del Ciudadela-At. Escalerillas, donde cualquiera de los tres signos 
puede ser válido.

Por contra en el grupo segundo hay mayoría de triunfos forasteros, 
aunque El Salvador y Moncayo deban vencer a Lajot^i y San Eugenio en 
sus campos .y merezcan mención especial el encuentro a disputar entre 
St. Casablanca y Fleta por el liderato.

Y en el grupo tercero todo se reparte, pues las victorias de uno y otro 
lado así lo indican. Destacaremos en e'hte grupo el partido La Jota «A»-La 
Cauuja.

SEGUNDA ALEVIN

También en el grupo primero de esta segunda alevín las cosas están 
difíciles y los triunfos se reparten,' destacando un Berdala-Helios por la 
igualdad existente.

segundo, parece ser que los visitantes cuentan < on mayo
res posibilidades, aunque en algunos de los encuentros las cosas están 

igualadas, como en el caso del que destacamos, San José Ale.-Sto. 
Dgo. de Silos. •

También en el grupo tercero las cosas están muy igualadas, y aunque 
tenemos a los locales con más posibilidades, San Eugenio y St. Venecia 
deben vencer a domicilio, mientras que el partido estrella será en esta 
ocasión el Sp. Dclicias-Sto. Dgo. Juv. Y por fin, en el grupo.cuarto, los 
triunfos locales deben ser mayoría, aún teniendo en cuenta que Tudor y- 
Cristo Rey, deben puntuar en sus desplazamientos.

Andrés RAMIREZ

til próximo sábado, en nuestra dudaj

II Reunión Nacional 
de Atletismo

El campo a través para escolares v 
las obras del Pabellón de Deportes

ARA el próximo sába
do, y a partir de las 

seis de la tarde, tendrá lugar 
la ‘'Reunión Nacional de At
letismo”, en donde van a 
enfrentarse las grandes figu
ras nacionales.

El Palacio de Deportes 
será el escenario de esta im
portante competición nacio
nal. El celebrar esta reunión 
en nuestra ciudad se debe a 
que el año pasado el C. N. 
Helios organizó una compe
tición internacional, prueba 
que este año no podía orga
nizar, y como ya figuraba en 
el Calendario de la Nacional, 
ésta encargó a la Zaragozana 
su organización.

Se espera contar con la 
presencia de Isidro Horni
llos —recordman nacional, 
Antonio Páez, campeón de 
Europa pista cubierta, Fer
nando Cerrada, Roger Oriol, 
Ramón Cid Martín Vera, 
Montserrat Pujol, y demás 
figuras del atletismo nacio
nal. El orden de pruebas se
rá el siguiente:

18,00; Pértiga masculina.
18,30; 400 m. I. mase. 

Semif. longitud mase.
18,45; 400 m.l. fem.Se

mifinales.
19,00: 50 m. V. fem. Se

mifinales.- Peso masculino.
19,10: 50 m. I. mascul. 

Semifinales.
19,20: 50 m. I. fem.. Se

mifinales.
19,30; 1.500 m. i. mase. 

Altura fem.
19,40; 800 m.l. mase. 

Triple masculino.
19,50; 1.500 m. I. fem.
20,05: 50 m, I. 

Final - Peso femenino
20,10; 50 m, I. 

Final.

mase.,

fem

20,20: 3.000 m. I. mase.
20,35: 400 mase. Final.
20,40: 400 fem. Final.
20,50: 50 m. v. fem. Fi

nal.

PROXIMAS 
ACTIVIDADES

Para el próximo mes de 
febrero la Federaeión Zara
gozana tiene eneomendada 
la organizaeión del Campeo
nato Naeional Absoluto, a 
eelebrar los días 7 y 8. Así 
eomo para los días 28 de fe
brero y 1 de marzo los Cam
peonatos Junior, y los Cam
peonatos Juveniles, los días 
7 y 8 de marzo.

Respeeto a la pista de at
letismo de la Universidad 
Laboral, se confía en que 
tartán podrá colocarse a 
principios del próximo mes, 
y su inauguración está pen
sada para mediados de mar
zo. Gracias a las gestiones 
del presidente de la Federa
ción Zaragozana, señor Po
mar, ante los organismos 
oficiales y deportivos de 
Madrid, la nueva pista de 
Zaragoza será la única de Es
paña que va a contar con 
torre fija de foto-film. Den
tro de unos meses podremos 
disfrutar de unas instalacio
nes que se han conseguido, 
aunque en un primer mo
mento existiera pesimismo, 
respecto al resultado final, 
un poco más de un año lle
va Pomar al frente de su 
junta, y la labor ha sido 
extraordinaria.

CAMPEONATOS 
ESCOLARES DE 
CAMPO A TRAVES

También, mañana sábado 
día 17, se celebrará en el 
Parque Primo de Rivera (zo
na del Rincón de Goyajjj 
las 1,1 horas, el Campeonato i 
Provincial Escolar de Campo 
a Través. i

Podrán participar en el i 
mismo todos los equipos de' 
Centros Docentes de Zara
goza y provincia que lo de-.

Cada equipo estará tor-' 
mado por cinco atletas, pur- 
tuando los cuatro prlmeroi; 
clasificados.

Celebrado el Campeo ^ 
to Provincial se 
la proclamación de los 
rrespondientes caf^P®"", 
provinciales escolares cíe 
da categoría, así como 
entrega de trofeos.

Los campeones enW : 
tegoría de cadete, : ’ 
masculino como 
obtendrán el derecho a 
ticipar en el Campeo"^^ 
España, que se celebÿ 
día 7 de febrero de 190'' 
Granada. I

PALACIO DE 
DEPORTES

Tenemos en el P^pi.¡ 
una fuente de brreíl® 
tantes, las obras de ar^- 
^ue ya está ap2%,,j 
presupuesto por 
jo- que iban a co«nj«^j 
principios de a''o¿|(joala> 
san hasta marzo, de» jæ, 
cantidad de 
rácter nacional q^^ jjd, ¡ 
celebrar en nuestra

Esperemos 
la obra vaya e" 
arreglos comiencen^ 
primavera, aunque 
nada raro, que P" 
ces surja alguna , 
ción y las obras 
del Palacio se 
aquella frase 
“Dura más que le 
P’lar”-

b.ha***^

F. GIL STAUFFER
c deSi tiene mobiliario delicado y objetos 

utilice nuestra organización. Somos espe^^j^j 
tas en mudanzas nacionales e internad^ 

por ^erra, mar y aire 

GUARDAMUEBLÉS^
Gran Vía, 36 -:- Teléfonos 223910

SGCB2021



inero 1981 ARAGON/expres /16 enero 1981 DEPORTES 23
tra dudad

-lonal aragocistal Villanova sólo tiene una duda: la de quién 
será el sustituto de Víctor

g VUELVE CAMUS
ZARAGOZA, 16 

(ARAGON/exprès, 
por José Luis ERCI- 
LLA).

A YER, por la tarde, 
en La Romareda se

Frente al Murcia van a repetir suerte 
Zubeldía, Oñaederra y Zayas

TOS 
ÍDE 
RAVES

mañana sábado 
celebrará en el 
> de Rivera (zo- 
>n de Goya), a 
el Campeonato 
colar de Campe

articipar en el 
Ids equipos de 

entes de Zafe- 
ncla que lo de-, 

ipo estará lor
eo atletas, poo- 
uatro primero!

el Campeo^- 
se procederá a 

•ón de '0’ 2 
¡s campeones 
íscolares de ce- 

así como aie

jones enlace 
cadete, top*’ 

,mo femenj 
derecho a P’ 

Dampeonato’ 
se celebrará el 
.rodel”''"

celebró el anunciado par
tido de entrenamiento, 
enfrentándose dos forma
ciones zaragocistas con
tra el Calatayud. Hubo 
pocos goles —tres uno 
fue él resultado— pero la 
confrontación, de dos 
tiempos de cuarenta mi
nutos cada uno, sirvió de 
base a Manolo Villanova 
para ir preparando ese 
partido contra el Murcia 
que tampoco se espera 
sea nada fácil.

Casajús, que todavía 
no está totalmente re- 
puuesto de su afección 
qripal, acudió al campo 
municipal y entrenó, en 
solitario, muy suavemen
te. Desde luego no va a 
jugar el domingo y será 
Camus el que, cumplida 
la sanción, vuelva a la ti
tularidad.

Villanova tiene prácti
camente perfilado el equi
po. Sólo tiene una duda: 
*3 de quie'n será el susti
tuto del sancionado Víc
tor. ¿Belanche, Trobbia- 
ci-? A lo mejor ninguno 
de los dos. Pero podemos 
adelantar que el once ini-

Hoy, entrenamiento, y mañana, baño 
y masaje,' lista y concentración

cial, con esa única incóg
nita apuntada, será el si
guiente: Zubeldía; Oñae- 
derrá. Camus, Zayas, Ca
suco; Pérez Aguerri, Güe- 
rri, "X"; Alonso, Amo
rrortu y Modesto.

Como ya es sabido el 
encuentro Zaragoza-Mur- 

• cia será dirigido por el 
colegiado gallego García 
de Loza que dirigió preci
samente este mismo cho- 
que,en La Condomina, en 
la tercera jornada del ac
tual campeonato de Liga. 
Desde entonces, en esta
temporada, García 
Loza no había vuelto 
arbitrar ai Zaragoza.

RECORDANDO EL 
PASADO MURCIA- 
ZAR AGOZA

de 
a

Como ya hemos dicho 
el Zaragoza jugó en La 
Condomina en la tercera 
jornada de la actual Liga 
donde venció por un gol

a cero con lo que siguió 
manteniendo su imbati- 
bilidad, el primer puesto 
de la clasificiación y su 
portería a cero goles. En 
aquella ocasión García de 
Loza, aunque los aficio
nados murcianos recla
maron algún penalty en 
el área blanquilla, estuvo 
bien y fue un juez justo.

El gol del Zaragoza lo 
marcó ; "Pichi" Alonso, 
tras jugada de "Chema" 
Amorrortu, cuando sólo 
faltaban dos minutos pa
ra que se cumpliese el 
tiempo reglamentario. 
Les fueron mostradas tar
jetas amarillas a Picazo, 
Camus y Víctor.

En aquella ocasión, el 
21 de septiembre de 
1980, el Murcia jugó 
mucho, pero el Zaragoza 
hizo un partido muy prác
tico, superando a los "pi
mentoneros". Después de 
este triunfo los entonces 
"guerreros" de Villanova

figuraban los primeros de 
la tabla, con très partidos 
disputados, tres victorias, 
cuatro goles a favor, cero 
en contra, seis puntos y 
cuatro positivos. Le se
guían en la clasificación 
con .cinco puntos, pero 
con un solo positivo Gi- 
jón y Atlético de Madrid, 
i Qué tiempos aquellos!

En La Condomina el 
Zaragoza presentó la si
guiente alineación; Irazus- 
ta; Benedé, Camus, Salva
tierra, Casuco; Pérez 
Aguerri, Amorrortu, Víc
tor (India); Alonso, Trob- 
biani (Belanche) y Mo
desto.

HOY
ENTRENAMIENTO 
Y MAÑANA BAÑO 
Y MASAJE

Los componentes de 
la plantilla blanquilla en
trenarán hoy viernes, por 
la tarde, en La Romareda

en el 

bras de arra,

y mañana sábado 
mañana tendrán

por la 
sesión

de baño y masaje y los

convocados se concentra
rán por la tarde en el ho
tel de costumbre.

Jwncq Internacional 
i^nino de Kansas City

TRIUNFO DE 
martina NAVRATILOVA

Martina Navratilova

ESQUI Dedicada únicamente a la Fórmula - 1

Í<irne?i ®9«strados en el 
«¡node?'®-"’®'®"®'

se disputa
dólsM. eon 150.000

(EE.UU.) venció a Anne 
Smith (EE.UU.), por 6-3 y 
6-1.

Concurso 
de Saltos 

de Sapporo 
SAPPORO (Japón), 16. 

(Efe). — El noruego Ole
Brenseth 
concurso

se adjudicó un
internacional de

PRESENTACION OE iiGRAND PRIX 
INTERNACIONAL», EN ZARAGOZA

rnacl*’"^

índ“® " enton-

‘eje laso^f

E.NAVA’”

LéS

«""’A

Andrea Jaeger (EE.UU.) 
a Candy Reynolds (EE UU.), 
por 6-3 y 6-1.

CONNORS DERROTO 
A VILAS

NUEVA YORK, 16 (Efe). 
El norteamericano Jimmy 
Connors venció al argentino 
Guillermo Vilas, en partido 
jugado en el "Madison Squa
re Garden" de Nueva York, 
correspondiente a la primera 
jornada del "Masters" de 
Tenis.

Connors se impuso a Vi- 
las por seis-dos, cuatro-seis 
y seis-céro.

DERROTA 
DE McENROt

saltos con esquí disputado 
ayer en el trampolín de 90., 
metros de psta estación in-' 
vernal, imponiéndose al fin
landés Jouko Toermaene, 
ganador de la Medalla de 
Oro, en la competición de' 
90 metros de los Juegos 
Olímpicos de Lake Placid, 
en 1980, que quedó tercero.

La clasificación quedó 
así:

1. Ole Brenseth (Norue
ga), 234,8 puntos (99 y 108 
métros).

2. .Masahiro Akimoto (Ja
pón), 225,6 puntos (98 y 106)i,

3. Jouko Toermaene (Fin
landia) 224,7 (96 y 104,5).

4. Manfred Steiner (Aus
tria), 219,5 (95 y 105).

5. Hirokazu Yagi (Japón), 
213,6 (95,5 y 101).

6. Andreas Felder (Aus
tria), 203,3 (86 y 106).

7. Jari Puikkonen (Fin
landia), 199,5 (89 y 98,5).

8. Kazuhiro Akimoto Ja
pón), 198,8 (92 y 97,5).

N un céntrico hotel de 
nuestra ciudad, la Edi

torial Ediciones Ochenta, 
presentó en nuestra ciudad 
la revista Grand-Prix, única 
revista de España dedicada 
exclusivamente a la F - 1.

El acto lo presidió el re
presentante del Ayunta
miento, señor Soriano, y el 
presidente de la Federación 
Zaragozana de Automovilis
mo.
Luis Ramón Criado Pou 

—director de la edición espa
ñola— comentó que se había 
elegido nuestra ciudad para 
presentar el lanzamiento de 
su número extraordinario, 
por ser esta capital de una 
región con una gran tradi
ción deportivo - automovilís 
tica, célebre en España por 
la. organización del Gran 
Premio de Alcañiz, hoy la
mentablemente desapareci
do.

En este número extra se 
hace un resumen de la tem
porada pasada y ofrece un 
avance del Carnpeonato del 
Mundo, que comenzará el 
próximo día 22, en Argen
tina. Además de temas co-

mo una entrevista a Enzo 
Ferrari, el "veto" en Francia 
a Goodyear, el director de la 
escudería Williams se con
fiesa y un amplio comenta
rio sobre los “turbos" para 
la presente temporada.

La revista Grand - Prix 
internacional, se edita en 
seis idiomas, estando ade-

más pénsado su publicación 
en-árabe, japonés y portu
gués. La edición española se 
vende en casi todo Hispano
américa.

Esta revista se pone exac
tamente a la venta, diez días 
después de cada carrera del 
Mundial F - 1.

E. N.

BALONCESTO

De forma repentina

MURIO CAEIRO

El norteamericano John 
McEnroe ha causado la pri
mera gran sorpresa del 
"Masters" de Tenis, al per
der ante su compatriota Ge
ne Mayer.

Mayer se impuso a McEn
roe, por seis-tres, seis-siete y 
seis-dos.

El Real Madrid
venció al TSKA de Moscú
MADRID, 16 (Efe).— 

Por 104 puntos a 80, el Real 
Madrid venció al TSKA, de 
Moscú, en partido de la ter
cera ronda de la fase final 
por la Copa de Europa de 
Clubs Campeones de Liga de

Baloncesto^ disputado ano
che en el pabellón dé la 
Ciudad Deportiva madridis- 
ta.

Al finalizar la primera 
parte, el Real Madrid lleva
ba ventaja de 50-38.

VILLAGARCIA DE AROSA (Pontevedra), 16. 
(Efe). — Alrededor de las cinco y media de la tarde 
del miércoles, cuando se disponía a trasladarse al es
tadio de "La Lomba”, donde-iba a dirigir un entrena
miento de la plantilla del Club Arosa, falleció de ma
nera repentina, el técnico del conjunto arosista, José 
Valentín Caeiro Igos, que contaba 56 años.

José Caeiro sufrió un infarto de miocardio del que 
no pudo recuperarse.

Había nacido en el País Vasco y su vida deportiVá 
como jugador de fútbol había transcurrido en la Real 
Sociedad, Racing de Ferrol, Valencia y equipos fran
ceses. Como entrenador preparó diversos clubs, entre 
ellos al Racing de Ferrol, Pontevedra, Ponferradina y 
desde el comienzo de la actual temporada ai Arosa vi- 
llagarciano, en el que estaba realizando una magnífica 
labor de promoción de Jos jóvenes valores de la cante
ra y colocando al equipo en los puestos que puedeh 
dar opción al ascenso a Segunda División “B".

Cuando los jugadores de la plantilla del Arosa lle
garon al estadio de “La Lomba” y se enteraron de la 
triste noticia, se registraron escenas de gran emoción, 
que se repetían a medida que iban llegando otros ju
gadores, asi como los directivos del Arosa y grupos 
de aficionados.
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EL SOL sale a las 7,36 y se pone a 
las 17,14 (hora solar).

LA LUNA sale a las 14,00 y se po
ne a las 3,30 (hora solar).

Cupón pro-ciegos 
de ayer II© €¡|(ji© dlte©ííi

feiMtar a

quienes lleven los 
nombres de Fulgen
cio y Priscila, que 
hoy celebran su ono
mástica.

La cocina 
de Adriana
ENSALADA DE 
CEBOLLAS Y 
PATATAS

Modo de hacer
lo:

En el horno, se 
ponen a asar unas 
patatas y otras 
tantas cebollas.

Ya asadas y 
blanditas, se les 
quita la piel y se 
aderezan. Para co
merlas calientes, 
con aceite, sal y 
vinagre.

PROSIGUE LA 
INESTABILIDAD
El tiempo será hoy muy nuboso, con 

chubascos en Galicia, región Cantábrica y 
Cabecera del Ebro, que serán de nieve en 
los sistemas montañosos, según el Instituto 
Nacional de Meteorología.

El cielo estará parcialmente cubierto, 
con riesgo de alguna precipitación aislada 
en el Alto Duero, Sistema Central, resto del 
Ebro, Cataluña, Baleares y Norte de Cana
rias. Poco nuboso en las demás regiones.

Los vientos soplarán fuertes dél Noroeste 
en la vertiente Cantábrica y en el norte del 
litoral mediterráneo. Las temperaturas se
guirán sin grandes cambios.

Del refranero
* A máquina vieja, mucho 

unto y poco uso.

* A mayor hermosura, ma
yor cordura.

* El criado y el oficial, ha
ciendo lo que les mandan 
no harán mal.

* Amigo que me pediste, 
de mi amor te despediste,

* Amistad, con todos; con- 
, fianza, con pocos.
* A mi enemigo libre Dios 

de pleitos, y a mí, dé él 
y de ellos.

CRUCICRAMA
HORIZONTALES 1234 56789

1. Hacer urbano y socia
ble a alguien.- 2. Cada una 
de las partes laterales de la 
cabeza, entre la frente y la 
oreja. En Grecia, división 
territorial que comprendía 
varias provincias.- 3. Hijo 
del hijo o de la hija.- 4. Gol
pe fuerte del tambor. Mono 
platirrino. Río de Escocia.- 
5. De estatura elevada, 
femenino. Dañino.- 6. Loca
lidad de la provincia de Cá- 
ceres.- 7. Tratamiento in
gles. Nombre de letra.- 8. 
Acción de animar.- 9. Nom
bre de mujer. Burro.

VERTICALES

1. En Argentina, especie 
de sandalia. Gracia, donai
re.- 2. Medida japonesa de 
longitud. Relativo a los Al
pes.- 3. Arbol leguminoso. 
Sitio en que se guardan los 
toros antes de lidiarse.- 4.

Dar fragancia de anís. Matrí
cula de Málaga.- 5. Locali
dad de la provincia de Viz-

seándola.- 8. Si'mbolo del 
americio. Ala móvil de los '

_ aviones.- 9. Gastado. Hijo 
caya. Astilla resinosa.- 6. de Anio.
Interna. Quia.- 7. Zoológico. 
Desluzcáis una cosa mano-

SOLUCION AL CRUCIGRAMA
•OU3 opioy '6 -’upjaiv ‘uiv '8 -'siarv ’ooz 

‘L -’BO •eiuiiui /g --eai •B3 "n -g --e^ 'jésiuv 
-‘IMOi-uaa'e -'ouidiv '¡tí ‘2 -'íes 'B^nsn 'l 'A

•ousv 'Bio"! '6 -'uopetuiuv '8 '3
■J'.S Y -■afBpod '9 -’oiBiAj 'b^iv '9 -'PV ’¡BS bi
■| "opiN 'fl ■£ -'ouioN 'uaig -g --jBziUBqjn ‘ L 'H

Parti Negar votanda
ÍB-057 ZAZ/MAD. sal. 08,05 Ue. 08,45 

Diario, excepto domingos.
lB-059 ZAZ/MAD. sal. 22,40 lie. 23,20. 

Diario, excepto sábados.
lB-05 6 MAD/ZAZ sal. 07,15 üe.08,00 

Diario, excepto domingos.
lB-058 MAD/ZAZ sal. 19,25 Üe.20,10 

Diario, excepto sábados.
lB-748 ZAZ/BCN sal. 08,40 Ue.09,20 

Diario, excepto domingos.
lB-749. 3CN/ZAZ sal. 21,15 Ue.21,55 

Diario, excepto sábados.

EfemérMes
1556.— El emperador 

Carlos I cede al Príncipe 
Felipe (futuro Felipe II) 
la Corona de Castilla y 
Aragón con todas sus de
pendencias.

1606.— Muere en Ron
da (Málaga) Baltasar de 
Alcázar, poeta satírico 
de agudo ingenio y con 
dominio de la métrica.

1756.— Federico el 
Grande, de Prusia, firma 
con Inglaterra el conve
nio de Westminster, pri
mer P9SO para lo que se 
llamaría “Guerra de los 
Siete años”.

1850.— Nacimiento 
del escritor francés Luis 
María Julián Viaud, más 
conocido por el seudóni
mo de Pierre Loti.

1»883.— Fallece en Bar
celona Antonio Ldpez y 
Ldpez, primer marqués 
de Comillas.

1891 .— Es vencida la 
última sublevación de los 
indios Sioux.

1905 .— Nace -en Ma
drid el compositor espa
ñol Ernesto Halffter, dis
cípulo predilecto de Fa
lla.

1906 .— Comienzo de 
la Conferencia de Alge- 
çiras sobre el Reino de 
Marruecos y en la que 
intervienen España, Fran
cia, Alemania e Inglate
rra.

1911.— Nacimiento 
del ex-presidente de Chi
le Eduardo Frei.

1915 .— Revolución en 
México: el general Alvaro 
Obregón entra en la capi
tal con sus fuerzas.

1919 .— La asamblea 
constituyente de Polonie 
confirma a Paderewsky 
como jefe del Gobierno.

1920 .— Entra en vigor 
en Estados Unidos la 
"Ley Seca” por la que se 
prohibía la venta y con
sumo de bebidas alcohó
licas.

1929.— A la altura de 
Hong-Kong se hunde el 
transatlántico chino “Hsin 
Wanh”, pereciendo cerca 
de 400 personas.

1950.— Fallece el in
dustrial y financiero ale
mán Gustavo Krupp.

1979,- El Sha Moha
mmed Reza Pahievi aban
dona Irán y se exilia.

FARMACIAS DE SERVICIO DIA Y NOCHE

Avda. de Madrid, 50 Moreo.
Fuenciara, 2 Lasala
Oviedo (Torrero - Paz), 179 Hornero 
San Juan de la Cruz, 23 Claverfa.

Albareda (Edif. Ebrosa), 21 Bernal
Reina Fabiola, 17 Bengoa.
Salamanca (Esq. Santander), 15 Sancho
Valle de Broto (Balsas E. Viejo?, 15 Larraz.

FARMACIAS ABIERTAS HASTA LAS
10 DE LA NOCHE, EXCEPTO DE 13,30 a 16,30
<JUE PERMANECERAN CERRADAS

NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando directa
mente al Telf. 257253.

DIA 16 DE ENERO

ARIES: (21 marzo - 20 abril)
Favorable para las tareas intelectuales. Sus 
socios cooperaran con usted. Los amigos 

^1^ pueden serle muy útiles. Los-problemas de 
salud de su esposa o compañera serán trata
dos más fácilmente.

TAURO: (21 abril - 20 mayo)

Podrá incrementar sus beneficios y su salud 
mejorará.

GEMINIS: (21 mayo - 21 junio)

Lleve adelante sus proyectos. Muy favorable 
para que se dedique a las empresas creativas 
Serán útiles los consejos profesionales. Día 
feliz y apasionante en el amor.

CANCER: (22 junio - 21 julio)

Favorable para trabajar desde un segundo 
plano y para los pactos privados. Bueno para 

W obtener una información,que le será de utili
dad para comprender algunos problemas 
domésticos.

LEO: (22 julio 22 agosto)

Buen día para los negocios; será fácil aumen- 
* tar los beneficios. Los proyectos intelectua- ya|^D les pueden hacerse más lucrativos. Serán 

de gran ayuda los conocimientos de los ami
gos.

VIRGO: (23 agosto - 22 septiembre)

■ Día afortunado para los negocios. Los bene- 
ficios obtenidos pueden solucionar algunos 

^1^ problemas económicos. È1 trabajo personal. 
será importante.

LIBRA: (23 septiembre - 22 octubre)

Tiene la posibilidad de encontrar nuevos ro- 
I manees. Los problemas de salud no le cau- 

sarán excesivos quebraderos de cabeza. Los 
• • consejos de profesionales le serán de gran 

ayuda.
ESCORPION: (23 octubre - 22 noviembre)

La colaboración de los familiares será muy 
beneficiosa en vistas a reducir los gastos do- 

"tURí, mésticos. Las personas que trabajan en un 
segundo plano serán de gran ayuda.

SAGITARIO: (23 noviembre - 21 diciembre)

Ideal para trabajar en equipo. Las actividades 
sociales le permitirán establecer nuevos con- 
tactos. Los problemas de los amigos tendrán 
una fácil solución.

CAPRICORNIO: (22 diciembre - 19 enero)

Realice un último esfuerzo en los negocios. 
Puede tener buena suerte. Atienda sus pro
blemas de'salud.

ACUARIO: (20 enero - 18 febrero)
Día especialmente bueno para que se concen
tre en las actividades creativas. Puede con
seguir la ay-uda de un profesional. Los pro
blemas de los ancianos se podrán resolver 
fácilmente. Un buen día para iniciar un ro
mance. La especulación le puede propor
cionar algunos beneficios.

PISCIS: (19 febrero - 20 marzo)
Importante la colaboración de su 
Los banqueros le prestarán atención r 
estarán bien dispuestos. Favorable 
empresas compartidas con socios.

'i

Aeropuerto; 3490^0 
Asistencia a c 

221070. ^2222
Bomberos: 4422^ 
Casa de Socorro.
Comisaría de
Guardia Civil: 218»’ 
Policía Municipal: 03^ 
Rente; 214266 ..u
Seguridad Social: 2 
Telegramas; 22200 
Tráfico; 217138 
Auxilio en Carretef^.

Averías; Alumbrado públi
co; 223357. Agua: 227738

Bancos de Sangre y Plasma: 
Seguridad Social: 355700. Fa
cultad de Medicina: 224921. 
Hosjiital Provincial: 221965.

Información del estado de 
las carreteras y puertos de mon
taña: 91-2545005 y 91-2531600

Maternidad: Diputación Pro- 
vinciaf: 2 293 00. Seguridad So-- 
cial: 355700.

Radio Taxi; 427362.
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POMARON

Esta tarde el Cineclub
Gandaya -tan bene- 

miríto, tan oportuno- rin- 
homenaje a José Luis 

loimrón. Consiste el bo- 
maje en la proyección de 
B selección de sus pelí- 
o¿¡s independientes: “El 
Rey”, "Paralelas”, "El pi- 
ador de sombras", "La ce
día y la llama”, "La bata
na" y "Este mundo mara- 
Aso”. La selección, he
cha por Alberto Sánchez 
Uán, sintetiza bastante 
han el espíritu y las inquie- 
hiAes cinematográficas de 
iu realizador. Un hombre 
millo, artista, inteligente 
çue, en aquellos años de 
penurias -los cincuenta y 
sesenta- logró crear un cine 
mble y tierno, repleto de 
iumor y de sentido. Cine 
imólito a veces, como por 
ejemplo "El pisador de som- 
fe", o repleto de segundas 
intenciones, como "El Rey” 

nosotros, que seguimos 
muy de cerca las actividades 
^(matográficas de José 

admirábamos en él 
su rara. disposición pa- 

u sintetizar una historia 
fn un reducido número de 
Pisnos; Ja rapidez de los 
^^s; la abierta comuni- 

establecida con sus 
«oradores durante la 
j’^dón. Podríamos de-

DAVID NIVEN

(lu pantalla)
»

1- Id película
concluida en la mente. 

jwJ^jaba rápido. Era par- 
4 IB*'' ^^P^rcaciones. Rápido 
i .; a decidir. Dejaba libre 

■‘Guiara, que dominaba a 
^^^riección. Sus guiones 

^^^iGsis curiosas del te- 
en ^^^boraba, rápido, 

a escenario de rodaje.
* P^’^l^^dad de sus 

h^cía entrar 
. uacíón a los actores. 
sofrT^®”' maravillo- 
'^ajarcon Pomarón.

„„ jas veces he visto a 
c ;^óre tan ilusionado 
tontr;ik^"'® ^^^^o en- 
Parn (■} idóneo
a Su entusiasmo 

Y antes 
^^^oria se enfria- 

^iuicií estaba ya con-

"’«lateur'’ ñamaba
Lo ' histo-

Ç ''^’^d^deros
d Concurso Na-

‘^Que I ^^^^’^^^^ona^pues- 
en ^^^oulas premia- 

automá-

''“"ai de
Un venía

para el 
■ omarón logró

íim P^^oiados pal- 
ínio '^^liosos pre-

^Púhli. ofrece
> exigente,

obra

eJ k rnerecido y

^^teítar

El joven actor norteameri
cano JOSEPH BOTTONS, 
que recientemente interpretó 

«El vuelo del cóndor», al lado 
de David Carradine, hará de 
nuevo de piloto, en esta oca
sión como tripulante de una 
avioneta dedicada al rescate 
de prisioneros en un país afri
cano. Por el momento la cita
da película no tiene título, pero 
el rodaje comenzará a me
diados del mes de marzo de 
1981.

La ópera-rock EVITA, inspi
rada en la vida de la que fiie 
Primera Dama argentina Eva 
Duarte de Perón, ha lanzado' 
en Europa la moda Evita de 
peinados. Concretamente un 
peluquero español de fama in
ternacional, Rvphert, ha sido 
su creador.

El genial cómico norte
americano DIC VAN DYKE, me
tido en los últimos tiempos a 
labores benéficas, prepara un 
nuevo «show» televisivo, (¡Y 
van...!). En esta ocasión, sin 
embargo, contará con la cola
boración de los niños de un co
legio de huérfanos a los que 
quiere ayudar económicamen
te para que puedan asumir las 
obras de ampliación de la resi
dencia en la que viven y en la 
que están acogidos más de un 
centenar.

Y hablando de obras bené
ficas: la gran actriz sueca LIV 
ULLMAN, que viaja constante
mente de un lado a otro del 
mundo como «embajadora vo
lante» de la UNICEF, ha puesto 

de manifiesto su deseo de pro
ducir una película infantil cuya 
recaudación vaya integramen-. 
te destinada a la organización 
benéfica con la que colabora.

La bellísima JENNIFER 
O'NEILL acaba de rechazar un 
importante contrato cinema
tográfico, debido a que en una 
secuencia tenía que rodar unas 
escenas de lesbianiámo: «No 
soy una puritana, pero de sólo 
pensar que tengo que besar y 
acariciar eróticamente a una 
mujer, se me revuelve el estó
mago».

El famoso realizador cine
matográfico francés FRANCOIS 
TRUFFAUT («Los cuatrocientos 
golpes», «Jqles et Jim», «La piel 
suave», «Farenheit 451», «Be
sos robados»...) es además un 
excelente actor como ha de
mostrado sobradamente en 
films como «El pequeño salva
je» o «Encuentros en la tercera 
fase». Truffaut trabajará en un 
importante papel a primeros 
de año bajo la dirección de su 
colega y amigo Ettore Eccola.

UXUREN HU-TTON, que sur
gió a la popularidad por su film 
«American gigolo» tras haber 
pasado con anterioridad por el 
mundo dé la alta costura, 
rueda «El Zorro», junto al actor 
George Hamilton. Lauren 
tiene grandes proyectos cine
matográficos y es muy posible 
que, también, haya una serie 
televisiva en la que le han ofre
cido un importante papel.

El veterano DAVib NIVEN, 
que en los últimos meses andu-

Margaux Hemingway, actriz y modelo cotizada (Efe)

JOSEPH BOTTONS, otro vez piloto en 
un film

LIV ULMAN, embojodoro volante de 
lo UNICEF

JENNIFER O'NEIL, «No» o un film por sus 
escenas escabrosas

FRANCOIS TRUFFAUT, actor uno vez más 
con Ettore Eccola

DAVID NIVEN, retorno al cine tras una 
grave enfermedad que le hizo temer lo peor

BARBARA MINTY, viudo de Steve McQueen, 
uno}) o un libro sobre los últimos momentos 
del actor

vo bastante delicado de salud, 
se ha restablecido por comple
to. David, que había manifes
tado que abandonaba el cine 
de una manera definitiva, ha 
recapacitado y ha dado 
marcha atrás. Ya tiene un film 
a rodar en Suiza...

La siempre atractiva y ju
venil ANGIE DICKINSON («La 
mujer policía» de la TV) co
menzará para el próximo mes 
de febrero un film teniendo co
mo compañero al gran actor 
inglés Peter Ustinov. La cinta 
es del género de aventuras y en 
ella nos encontraremos con 
una Angie sofisticada y agresi- 
va, metida en problemas.

BARBARA MINTY, viuda del 
recientemente fallecido actor 
norteamericano Steve McQue
en, ha rechazado el escribir un 
libro sobre los últimos momen
tos del astro: «Sería recordar 

lo mucho que sufrí, y eso no 
me agrada», manifestó.

La actriz y modelo MAR
GAUX HEMINGWAY cobrará cer
ca de 1.000.900 de dólares por 
la realización de varios «spots» 
publicitarios sobre una conoci
da firma automovilística norte
americana. No hay duda de 
que Margaux gana en la publi
cidad lo que, indiscutiblemen
te, no le pagan en el cine.

Como cierre de nuestros 
«Personajes que son noticia:^ 
diremos que JANET LEIGH, la 
gran actriz que un día estuvo 
casada con Tony Curtis, re
aparecerá artísticamente en el 
film «Un dulce recuerdo». Ja
net llevaba algún tiempo apar
tada de las tareas cinema
tográficas.

Paola PIEMONTE
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TEATROS

PRINCIPAL- Noche 10,45. 
BALLET CONTEM- 
PORANI de Barcelona 
¡TRES ULTIMOS 
DIAS! Domingo,DES
PEDIDA.

CINES DE ESTÍtENa

ACTUAUDADES.- 5,15 
7,15-9,15 y 11. (May. 
16). 4A semana. HI
JOS DE PAPA. Irene 
Gutiérrez Caba, José 
Bódalo.

ARAGON.- 5-7-9-11. 
(Todos públicos). EL 
PEQUEÑO LORD. Ri
cky Schroder, Alec 
Guinness.

ARGENSOLA- 5-7-9-11 
(May 16). UNO ROJO, 
DIVISION DE CHO
QUE. Un filme de Sa
muel Fuller, con Lee 
Marvin, Mark Hamill.

CERVANTES.-4,45-6,45 
9 y 11. (May. 16). 
Quinta semana. EL 
RESPLANDOR. Jack 
Nicholson, Shelley 
Duvall,

COLISEO.- 5-7-9 y 11. 
(May. 16). Segunda 
semana HUMANOÏ
DES DEL ABISMO. 
Doug McClure. Ann 
Turkel.

COSO.- 5-7-9 y 11. (To
dos púUicos). Cuarta 
semana. Parchís en: 
LA GUERRA DE 
LOS NIÑOS. Manuel 
Alexandre, Rodrigo 
Valdecanto.

DON QUIJOTE.- 5-7-9- 
11. (May. 16). EL LI- 
GUERO MAGICO. 
Andrés Pajares, Adria
na Vega.

ELISEOS.- 5-7-9 y 11. 
(May. 18). Segunda 
semana. LA PROFE
SORA ENSEÑA EN 
CASA Edwige Fe
nech, Renzo Montag- 
nant

FLETA- 5-7-9 y IL 
(Todos públicos). 
Cuarta semana. ATE
RRIZA COMO PUE
DAS, con Robert 
Hays, Jerry Zucker.

GOYA- 4,45-7,15 y 
10,30. (Todos públi
cos). Quinta semana. 
GRANUJAS A TODO 

-RITMO. John Belushi, 
Dan Aykroyd.

IRIS.- 5-7-9 y 11. (May. 
16). 123. semana. CON 
EL CULO AL AIRE. 
Ovidi Montllor, Eva 
León. Ultimos días.

MOLA- 5-7-9-11. (To
dos públicos). ES PE
LIGROSO CASARSE 
A LOS 60. Por el ge
nial Paco Martínez So
ria y Julita Martínez. 
Technicolor.

MULTICINES BUÑUEL 
4.— SALA 1, Matinal 
11,30 -4,45-6,45-8,45 
y 11. (May. 18). EL 
BUZON DEL PLA
CER. Con Julie Breck 
y Peter Burton.

MULTICINES BUÑUEL. 
4.— SALA 2. Matinal, 
11,30-5-7,30 y 10,30 
(May. 18). ALGUIEN 
VOLO SOBRE EL 
NIDO DEL CUCO. 
Con Jack Nicholson.

MULTICINES BUÑUEL. 
4.— SALÀ 3. Matinal, 
11,30-5-7-9-11. (May. 
18). LA VIDA DE 
BRIAN, según Monty 
Python.

MULTICINES BUÑUEL 
Sala 4. Matinal 11,30- 
5-7-9-11 (Mayores 18 
años). JUEGOS DE 
VERANO. Un film de 
Ingmar Bergman.

PALACIO.- 5-7-9-11. 
(May. 18). LA LOCU
RA AMERICANA 
(PARTE II). ¡Verídi
ca! Las escenas más 
crudas y realistas ja
más vistas en la panta
lla.

PALAFOX.- 4,45-6,45 
9 y 11. (Todos públi
cos). Cuarta semana. 
SUPERMAN n (LA 
AVENTURA CONTI
NUA). Christopher 
Reeve, Gene Hackman, 
Margot Kidder.

PAX.— 5-7-9. Todos pú
blicos. “FLASH GOR
DON”. En continua
ción de estreno. Sam J. 
Jones, Ornella Mutt 
Technicolor.

REX.- 5-7-9-11. (May 16) 
YO HICE A ROQUE 
III. Fernando Esteso, 
Andrés Pajares.

VICTORIA.- 5-7-9 y 11 
(May. 18). Gasificada 
“S”. Tercera semana. 
MUJER DE NOCHE. 
Lorraine de Selle, Otel- 
lo Belardi.

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN.- 5-7-9-11. 
(May. 18). EL EXPRE.
SO DE MEDIANO
CHE. Brad Davis, Ran
dy Quaid.

MADRID.- Sala 1. 5-7-9 
11. (May. 18). Clasifi
cada “S”. PROSTITU
CION AL DESNUDO.

MADRID.- Sala 2.- 5-7- 
9-11. (Mayores de 18 
años y de 14 acompa
ñados). SILLAS DE 
MONTAR CALIEN
TES. Gene Wilder. Ma
deline Kahn.

NORTE.- 5-7-9-11. (Ma
yores 18) Gasificada 
“S”. EMMANUELLE EN 
LAS NOCHES POR- 
NO DEL MUNDO. 
Laura Gemser.

PARIS.- 5-7-9 y 11. 
(May. 18). HOLO
CAUSTO 2000. Kirk 
Douglas, Agustina Bd-

ROXY.-5-7-9. (May. 18) 
EL EXPRESO DE ME
DIANOCHE. Brad Da- 
vis, Randy Quaid.

SALAMANCA.-5.7-9 y 
11. (Mayores de 14 
años). QUE NO PARE 
LA MUSICA. Villagp 
People y Valerie Perri- 
ni.

VENECIA. - 5 - 7 - 9 y 
11. (Mayores de 14 
años). QUE NO PARE 
LA MUSICA. Villagt* 
People y Valerie Perri- 
ni.

Manolo Otero y la canción standard

"Soy un cantante caro»

El por muchos conoci

do como “El Bello 
Otero”, Manolo Otero, can

tante y actor, no se encuen
tra, al parecer, cómodo en 
España, y por eso está deci
dido a cruzar otra vez el 
charco, haciendo sus Ameri
cas, allá donde a los cantan
tes los promocionan de otra 
manera. Y así ha sido como,* 
a su paso por Barcelona, la 
ciudad que según él mejor 
entendió su arte, ha hecho 
unas sustanciosas declaracio
nes a los periodistas, a quie
nes les ha dicho cosas así...'

—Ahora me dedico, casi 
exclusivamente, a trabajar 
en el exterior y a hacerlo di
rectamente. Así entiendo 
que es como se aprende, co
mo se hace un artista y co
mo se coge un público.

BINGOS
(Abiertos desde 5 tarde)

CLUB CICLISTA 
IBERIA

San Antonio M^. Ga- 
ret, 27

MOTO CLUB DE 
ARAGON

Venecia, 17 (Torrero)

ASTORGA'S

Jueves, viernes y sábado, 
de 3 a 5 de la tarde. Café 
musical, con intervención de 
artistas. Entrada gratuita. 
Todos los días sesión de dis
coteca, tarde y noche. San 
Juan de la Cruz, 13.

CHARLESTON
AÑOS 20

DESI’IJES DE Sil BODA 
baile en CIÍABLESTDN. 
Extraordinariamente refor-

—Naturalmente que no 
descarto alguna gala en Es
paña, siempre que la paguen 
bien. Soy un cantante caro 
y de élite. Ya no quiero vol
ver a saber nada de eso que 
aquí llamamos bolos y que 
consiste en cantar, mientras 
oyes hablar a la gente que 
no te escucha, hueles a chu
rros y ves la noria.

—Sí, considero que estóy 
haciendo canción standar y 
no me molesta que así se di
ga. Es más; considero que- 
esa es mi meta. Cuando lle
gas a ciertos niveles, es me
jor que la gente lo conozca, 
aunque corras el riesgo de 
que te encasillen.

—Quiero conseguir un pú
blico que me vea en directo 
y lo estoy logrando. Cada 
actuación mía es mejor que 
la anterior y noto cómo pro
greso. Cada día aprendo más 
cosas.

—Puede que en la cotiza
ción española haya descen
dido un tanto, no lo niego, 
pero es que ahora no traba
jo aquí tanto como antes. 
Hace tres años decidí ir a 
trabajar a Norteamérica, 
donde se trabaja diferente. 
Sus planteamientos del mun
do del espectáculo no tienen 
cojnparación con los de aquí.

Hay que recordar que ellos 
inventaron todo esto y no es 
extraño que sean los mejo
res.

—Sobre cine, puedo decir 
que me siguen llamando pa
ra hacer películas, pero no 
veo oportunidad que me in
terese. Aquí en el cine, te 
pagan muy poco y te exigen 
mucho. Tienes que levantar
te muy temprano, asistir a 
muy pesadas sesiones de ma
quillaje y luego, cuando lle-

pera, ruedas un pequeño 
plano. Y eso yo no lo sopor
to. En el cine yo no estoy a 
gusto; es algo tan mecánico 
como grabar un disco. De-

IGUANA

CADA TARDE

CAM NOCHE

"EL PAPAGAYO ' DISCOTECA GALO

prêtas.

Juventud, ritmos 
Precios jovenes, 
Vedruna, 44. I®*® 
217052.

Elegante. Selecto. Distinto. 
“La diferencia es su ambien
te”. San Ignacio de Loyola, 
13. Teléfono 214856.

GALLERY 2

Si busca tranquilidad y reser
vado ambiente, t*^uemos lo 
que usted desea. Linán, 8, 
(detrás de Telefónica. San 
Vicente de Paúl) rdéfono 
2')| ltd».

■ «Aquí, en el cine, té pegón R 
poco y te exigen mucho»

■ «No me arrepiento de lo hecho, 
aun sabiendo que no era boenoi

«Sé que nunca se cambia y i|0» 
se muere como se nace»

fue alcanzada. , ...
-En EE.UU. difcWÍ 

al artista de escenario 
cantante de discos, 
ya estoy más maduro., 
en el fondo soy el m 

vas horas y más horas de es- 'Sé que nunca se eam 
que se muere como se 
Lo que sucede es que. 
tras pasa la viela, * 
miendo papeles y

Ambiente agradable y reno
vado. Música para todos los 
gustos y excelente servicio. 
Abierta tarde y noche las 
vísperas de 'fiestas y por la 
tarde los días festivos. San 
Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 354979 y 357038.

GRAWER CLUB
t^óinoílo, personal y diferen
te. (;alle Moncayo. CASE-

pendes totalmente de M 
gran equipo y no te reate 

-También quiero aclaj 
que nunca me arrepiento 
lo hecho. Sé que loquen 
no era bueno, que se ou 
ba, descaradamente, m 
mercialidad. Y esosi QU^ 
consiguió, o sea,que b

18(X)

Recuerde los éxitos 
viva los actuales Y 
los futuros vtejaiwo 
de la música. Cava 1

SrORK club

Tarde especial 
che discoteca-club 
de la madrugada. Ce « 
sical, Independencia, 
léfono 214804.
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QUERIDOS «TELEPACIENTES»

MO W «
PRIMERA CADENA

t ST AMOS ya a viernes 
y el fin de semana se 

¡cerca, aunque pocos viajes 
¡e pueden hacer con el tiem- 
¡10 que tenemos actualmente, 
¡obre todo mientras supon
te un riesgo el ir a la monta- 
b¡ Y luego no poder volver 
(I lunes a tiempo para reem- 
prender la tarea diaria del 
inbajo de cada cual. Asi 
es que si se quedan en ca
si,tendrán oportunidad en el 
i¡i¡ de hoy de ver los siguien
tes espacios: en la sobreme
sa "Regional Simultáneo"; 
"Gente hoy”; "Telediario", 
primera edición; y "Cosas”, 
especio "magazine”, que en- 
ue otras cosas nos dará in- 
íqmación sobre el estado de 
tes carreteras, los sitios más 
¡decuados para ir; secciones 
de caza, pesca, moda, belleza, 
presentada esta última por 
Isabel Bauzá y algunos con
cursos y actuaciones musica
les, todo ello presentado por 
Ménica Randall, desde Barce
lona; y Marisa Abad y Joa
quín Prat desde Madrid.

pero 
trajes 
trico, 
tetera

deben de pedir los 
a un artista excén- 
que ha perdido la
que le regaló su

Por la tarde los espacios 
inhntiles, que hoy serán: 
"Aventuras de Guillermo", 
ton la titulada "Gana Viole- 
ü", en la que Guil/ermo y 
¡es proscritos quieren repre
sentar una obra histórica;

tia, que es la única capaz 
de financiar una exposición 
de sus cuadros. Guillermo 
piensa que si encuentran la 
tetera,, conseguirá los trajes 
y representar la obra. Y des
pués "Los MValton”, con el 
telefilm: "La mentira": Ben 
lleva en el coche de John-Boy 
a una compañera de colegio, 
sin pedir permiso a su her
mano. Un accidente hace 
que Ben se meta en un lio, 
dei que no podrá salir sin 
comprometer a su amiga, 
que tiene un padre de lo 
más severo. "El libro gor
do de Petete" cerrará la 
emisión infantil y dará pa
so a "Más vale prevenir", que 
cierra el programa de tarde 
con un espacio dedicado a 
"El asma".

Por la noche: la segunda 
edición de "Telediario”; y 
"Teatro en el mundo", con 
la obra "Salomé”, original 
de Oscar lA/ilde, de la que 
hablaremos en otro de los 
apartados de esta sección 
de hoy.

/sabe/ Bauzá, presentadora de /a página de be//eza en "COSAS".

* /í ?

che" y "Po/ideportivo", am
bos con información de ac-
tua/idad, naciona/ e inter-

En cuanto a/ UHF, dará 
comienzo su emisión por /a 
tarde con "Redacción de no

nacional el primero; y de
portiva el segundo. Y en la 
emisión de noche: "Cine 
club", con la pelicula "/\la- 
ce una canción", de la que

nos ocupamos en el último 
de los apartados del dia de 
hoy; y "La danza" con "Ba
llet de Antonio del Castillo", 
que pondrá en escena "To
cata y fuga" de Bach; "Con
cierto", de Vivaldi; y "Fan
tasia", de Surinach.

SORTEO DE ENERO
MEDIO MILLON
DE PESETAS

Ha resultad P

Mcn añada a su sueldo un extra de 
2^10 MILLON, con su nómina domiciliada en la
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/4,00
Programa Regional sf 

multáneo.
/4,30
Gente hoy.
/5,00
Primera edición.
/5,30 
Cosas.

. /9,05
Las aventuras 

Guillermo. "Gama 
leta".

/9,30
Los aVa/ton. 

mentira ".

de 
vio-

"La

20,25
Aáás vale 

"El asma".
2/,00 
Telediarlo, 

edición.
2/,30 
Estudio /.

prevenir.

SegurKia

E/ teatro
en el mundo. "Salomé". 

23,30
Ultimas noticias.
23,50
Buenas noches.
23,53
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
/9,47
Redacción de no

che.
20,35
Po/ideportivo.
2/,00
Largometraje. "/\/a- 

ce una canción".

22,55
La danza. "Ballet 

Antonio del Castillo".
23,25
Buenas noches.

23,28
Despedida y cierre.

«SALOME», DE OSCAR WILDE
L espacio dramático 
de la Primera Cadena 

que se emite esta noche y 
que lleva por título “Teatro 
en el mundo”, ofrecerá la 
puesta en escena de la obra 
original deOscarWilde,“Sa
lomé”.

Oscar Wilde nació en 
Dublin en 1854 y murió 
en París en 1900. Estu
dió en Oxford y desde 
muy joven se distinguió 
por su talento y por la 
forma mordaz que tuvo 
de fustigar a una sociedad 
británica de su época, que 
después se cebó en él, cuan
do sus debilidades queda
ron al descubierto. Cultivó 
casi todo los géneros litera
rios; pero su éxito le vino 
después de la muerte, cuan
do al fin se reconoció el 
valor de su obra.

Salomé, la bella hija de 
Filipo y Herodias, hijastra 
de Herodes, tetrarca de Ju
dea, oye la voz del profeta 
Jokanaan desde el fondo 
de la prisión donde lo han 
metido, y desde donde pre
dice grandes males para la 
familia del tetrarca. Salo
mé, por medio de un cria
do sirio, se hace presen
tar al profeta, del que 
queda enamorada de un

modo fulminante. El la 
rechaza y la maldice; por 
eso, cuando Herodes le pi
de que baile, ella le recla
ma como premio la cabe
za del profeta, cuyos labios 
fríos besa. Esto desencade
na los furiosos celos de He
rodes, que da tugar a la 
tragedia final y profetiza
da por Jokanaan.

Esta obra fué escrita 
por Wilde para Sarah Ber-
nhardt en 
riormente

francés. Poste- 
fué traducida

al inglés y a todos los idio
mas cultos.

En esta obra se inspiró 
el músico Richard Strauss 
para componer la ópera del 
mismo título.

La versión teatral que 
veremos esta noche es una 
producción británica; rea
lizada por William C. Faure;
y protagonizada por Jana 
Cilliers, David Horner, lan 
Steadman, Molly Seftel, 
John Rogers, Hugh 
y Charles Stodel.

Una obra que no 
dentro de lo mejor 
producción del gran

Rose

entra 
de la 
autor

que fué Oscar Wilde; pero 
que siempre significa un 
respiro para los amantes 
del bueri teatro, que ya nos 
garantiza de antemano su 
simple firma.

«NACE UNA CANCION»
ACE una canción” es el título de la película que po

dremos ver esta noche, a través del Segundo Programa 
de TVE y en su espacio “Cine club”.

Es una producción de nacionalidad norteamericana de 1948; 
con argumento basado en el cuento de Thomas Monroe; fotogra
fía de Gregg Toland; música de Emil Newmann;dirigida por Ho
ward Hawks; y protagonizada por Danny Kaye, Virginia Mayo, 
Benny Goodman, Tommy Dorsey, Lionel Hampton y Louis Arms
trong.

Los sesudos investigadores de la Fundación Totten llevan 
tantos años preparando una historia de la música, que tiene la 
particularidad de ir ilustrada con discos que completan el texto. 
Cuando la monumental obra toca a su fin, el profesor Fisby, que 
ha sido el encargado de estudiar la canción popular, ve que ha 
olvidado algo tan importante como parte de la canción moderna: 
el jazz. Para rellenar la laguna Fisby se pone en contacto con los 
maestros del género entre los que se encuentra una cantante que 
pertenece a una banda de delincuentes, perseguida por la policía 
y que se refugia en la sede de la fundación, soliviantando, como 
es natural, con sus ligeros modales, a los venerables profesores. 
La historia, mezcla de historia musical y de amor, tendrá un de
senlace feliz, tras una serie de aventuras bastante peligrosas para 
sus protagonistas.

En la película "Bola de fuego”, Howard Hawks había llevado 
ya este asunto al cine, que en cuanto a calidad era muy superior 
a esta segunda versión, que es la que todos hemos visto ya por 
televisión. Los aficonados a la música de jazz encontrarán un es
pecial atractivo en esta película, en la que desfilan algunos de 
los más célebres ejecutantes del género. La parte que no es musi
cal es infrior a ésta, aunque logra mejoraralgo en la segunda par
te de la trama, cuando se acerca el desenalce. Es de destacar, para 
esos aficionados al jazz, la participación de Louis Armstrong, 
Tommy Dorsey, Lionel Hampton, Charlie Barnet, Mel Powell, 
Buck and Bubles, Page Cavanaugh Trio, Russo and The Samba 
Kings y The Golden Gate Quartet.
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Por solicitud del arzobispo de Zaragoza

LUGO: Aparece el cadáver 
de un médico desaparecido

LUGO, 16 (Logos)— El cadáver del 
médico ferrolano Antonio Benítez, que 
desapareció el pasado día 7 cuando via
jaba en un vehículo de su propiedad des
de Monterroso a Ferrol, ha sido encon
trado en el municipio de Friol por Ra
miro Gay Forja, cazador,a las dos horas 
y media de la tarde de ayer. No se en 
contró, sin embargo, el automóvil que 
conducía.

Puesto en conocimiento de la Guar
dia Civil el descubrimiento, se procedió 
al levantamiento del cadáver.

Inmediatamente se personaron en el 
lugar Andrés Benítez, hijo de la víctima

y al igual que este, médico, así como 
sus dos cuñados.

Se descartaron inmediatamente algu
nas posibilidades como la del robo, por
que la víctima llevaba todavía el’reloj 
de oro, “que estaba funcionando per. 
fectamente pues era de pila". Llevaba 
encima asimismo la cartera con varios 
miles de pesetas. Cualquier motivación 
política ha quedado también sufiente- 
mente desmentida”, afirmó su hijo.

Se especula pues con la posibilidad 
de un asesinato, aunque hasta que sea 
practicada la autopsia no podrá afirmar
se nada concreto.

La madre Rafols vuelve a
la «causa de los santos»
(Viene de primera página)

Su Santidad el Papa, Juan Pablo II, 
ha decidido la revocación del decreto 
por el que se suspendía el proceso pa
ra la causa de beatificación de la Ma-

que el decreto papal anterior fue dic
tado. En tales condiciones, me pare
cía lo más normal que el proceso para 
investigar las causas de posible beati
ficación de la Madre Rafols siguiese”.

El arzobispo puso en la conver- 
dre Rafols, fundadora de las Hermanas sación especial interés en dejar claro, 
de la Caridad de Santa Ana. El citado
decreto había sido dictado en 1944, 
durante el pontificado de Pío XII

Las gestiones para la consecución 
de la retirada del decreto nacieron 
aquí, en Zaragoza, a instancias del 
arzobispo de la Diócesis, monseñor 
don Elias Yanes, según comunicó el 
Papa al cardenal prefecto de la Sagra
da Congregación para las causas de los 
Santos.

Puestos al habla ayer tarde con 
monseñor Elias Yanes, declaraba a 
“A/e” que su interés en el tema estaba 
motivado porque “considero que ha 
pasado ya el suficiente tiempo desde

para evitar posibles problemas poste
riores, que “la reapertura del proce
so no presupone nada, ni en un senti
do ni en otro. Tan solo que la inves
tigación sobre la existencia de causas 
para proceder a la beatificación de la 
Madre Rafols,continúa”.

—¿Por qué se dictaminó en 1944 
que el proceso quedase en suspenso?

—Bueno, la razón exacta y precisa 
ño la conozco en profundidad, pero 
hay que tener en cuenta que en un 
proceso de este tipo, se dan con fre
cuencia causas incidentales y acciden
tales que aconsejan su suspensión tem
poral Probablemente por ahí hay que

buscar el motivo o los motivos. De to
das formas, creo que lo importante 
ahora no es preguntarse por la razones 
de la anterior suspensión, sino congra
tularse de la reapertura.

—Una última pregunta. Monseñor, 
como persona con experiencia en estas 
materias, ¿puede calcular de forma 
aproximada cuánto tiempo pasará has
ta que la comisión investigadora eleve 
un primer dictamen?

—Eso es impredecible, pues cada 
proceso es un caso aislado. No existe 
una norma general ni unificadora. Ni 
siquiera de forma aproximada. La co
misión tiene su ritmo de trabajo y en su 
momento dictaminará.

Cabe señalar, por último, que este 
año se celebrará el segundo centena
rio del nacimiento de la Madre Rafols, 
motivo por lo que la Congregación de 
las Hermanas de la Caridad him acogi
do la noticia con especial alegría.

Una «heroína»
ZARAGOZA, 16 (ARA- 

GON/expres).— Juan Pablo 
II revocó el día 4 de diciem
bre de 1980 el Decreto por 
el que se suspendía el proce
so para la causa de bestifica- 
ción de la madre Rafols, 
fundadora de las Hermanas 
de la Caridad de Santa Ana. 
Este Decreto había sido pro
mulgado, en 1944^ durante 
el pontificado de Pío XII.

El levantamiento de la 
suspensión del proceso de 
beatificación se debe, funda
mentalmente, a monseñor 
Yanes junto con el resto de 
los obispos aragoneses, quie
nes escribieron una carta 
postulatoria al Papa pidién
dole el levantamiento del 
dilato, y lo mismo hicieron 
numerosos obispos españo
les de otras diócesis, en las 
que prestan sus servicios las 
Hermanas de la Caridad de 
Santa Ana.

La madre María Rafols 
nació en Viliafranca del Pa- 
nadés el 5 de noviembre 
de 1781. Fundó en 1804 
con otras once compañeras, 
bajo la dirección del pres
bítero Juan Bonal, en el 
Hospital Real y General de 
Nuestra Señora de Gracia de 
Zaragoza, la congregación 
de Hermanas de la Caridad 
de Santa Ana, siendo su 
primera superiora.

muerte de los justos el 30 
de agosto de 1853”, según se 
puede leer en una estampa 
dedicada a la madre Rafols.

En el año 1834 estuvo 
dos meses en la cárcel de 
Zaragoza. Las Hermanas Ro
sario Aznar y Manuela Eguía 
aseguraron que “no se sabe 
concretamente los motivos 
por los que fue encarcela
da, pero es casi seguro que 
fue por cuestiones políti
cas. La sentencia, por otra 
parte, fue absolutoria, la de
claraba inocente, pero, al 
mismo tiempo, decía:“Dada 
la mala situación política de 
la ciudad es conveniente que 
salga de la misma”.

Entonces, siguen dicien
do las dos hermanas antes 
mencionadas, “la madre Ra
fols pidió que la mandaran 
a Huesca, en donde existía 
otro Hospital fundado por 
hermanas de Zaragoza y Ca
taluña. Allí, en Huesca, es
tuvo 6 años, hasta que la 
dejaron volver a Zaragoza. 
Una vez en nuestra ciudad 
se volvió a ocupar de la in
clusa del Hospital zarago
zano, donde había pasado 
y pasó la mayor parte de 
vida, una vida dedicada a los 
niños”.

Guerra de la Independencia”
La causa de beatifica

ción de la madre Rafols se 
inició el día 1 de julio de 
1926, a iniciativa de la Con
gregación. El proceso infor
mativo diocesano se clausu
ró el 28 de enero de 1927. 
Este proceso consistió en 
pedir todo tipo de informa
ción sobre la madre Rafols 
a aquellas personas que ha
bían convivido y conocido

a la madre. El proceso apos
tólico se abrió el 30 de ma
yo de 1932 y terminó el 21 
dé mayo del 34. Y, final
mente, el 25 de junio de 
1940 son aprobados ambos 
procesos. Con ello quedaba 
introducida la causa de bea
tificación.

Pero en 1944 se produ
ce el dilata o suspensión de 
los trabajos de la causa por 
motivos ajenos a la misma.

HEROINA DE LA PATRIA

“En los Sitios de Zarago
za fueron tan grandes los 
servicios de caridad heroi
cas que prestó a la ciudad 
que la Patria, agradecida, la 
proclamó su heroína. Sufrió 
con paciencia, humildad y 
resignación admirables, la 
cárcel y el destierro, y acri
solada con penosa enferme
dad en la que dio ejemplos 
de todas virtudes, bendeci
da por todos, murió con la

MADRID, 16.

PROCESO DE
BEATIFICACION

Más adelante, las dos her
manas destacan que “esta
mos haciendo la historia de 
la madre Rafols, con todo 
tipo de documentos. Don 
José Ignacio Tellechea ya ha 
editado varios libros sobre 
los 50 primeros años de la 
Hermandad y continúa in
vestigando toda la vida y 
obra de nuestra madre fun
dadora, cuya figura se en
cuentra en el monumento 
del Portillo dedicado a la.s 
heroínas zaragozanas de la

La Madre Rafols en escultura de Pablo Serrano

Su proceso de beatificación 
fue suspendido en 1944 en 
el Pontificado de Pío XII, 
por «causas incidentales 
y accidentales» 
«Considero que ha pasado d 
tiempo suficiente para inves-
tigar las causas del anterior 
decreto papal»

Después, el 4 de diciembre 
de 1980, es cuando el 
Papa Juan Pablo II revoca 
el dilata sine die, para que 
pueda continuar el estudio

de la causa, gracias a la 
de los obispos aragoneses/ 
otros de diócesis en las í 
prestan sus servicios las 
manas de la Caridad.

Enero y sus símbolos

L término Chirrión, popularizado por Azorín, 
que no fue nunca un escritor popular, es una 

voz onomatopéyica que nombra al carro de dos rue
das cuyo eje gira con ellas. De ahí que le viniera bien 
al impávido maestro para referirse a los turnos de ios 
partidos políticos y a su gemera estridencia. ¿Qué 
ocurre cuando esas ruedas se atascan? Para resumir 
podría decirse que, cuando eso sucede, el pueblo, que 
es quien empuja el carro, suda la gota gorda. Ni para 
adelante ni para atrás.

El carro de la vida española, que renquea desde ha
ce mucho —desde que Quevedo miró los muros de la 
patria suya, al borde de los caminos—, está metido en 
un barrizal. Para acabar de arreglarlo siempre están 
discutiendo los carreteros. Las consecuencias son las 
mismas: el empeoramiento de la vida cotidiana, que 
es la que tenemos a mano, de momento.No ha hecho 
más que empezar el año y se van a producir dos subi
das simbólicas, importantísimas para miles y miles de 
personas decentes, que tienen su dinero contado.

(¿No consistirá eso de ser una persona decente en te 
ner el dinero contado?).

En enero va a subir la luz y van a subir los refres 
eos. La primera subida es inoportuna, ya que en 
vierno hace falta más luz que en verano, pero la ^e 
gunda es taimada, ya que se bebe menos que en ages 
to. Subir las tarifas eléctricas demuestra que los abne 
gados defensores del pueblo siempre pierden, per® 
bir las bebidas refrescantes denota un avieso cálcu 
Si bien se mira, esos vacuos refrescos que aumen a 
de precio tienen la misma composición que los P° 
ticos que consienten la subida: algo de sacarina, un 
cuantas burbujas y un poco de colorante. Ambas 
sas, las bebidas y los políticos, deben servirse • 

y,'
Mediado enero, asoman ya dos símbolos. ® 

a unos meses van a proliferar los nostálgicos del a 
pasado o las personas que descubran, modestamen < 
que para los españoles —desde que Quevedo m* 
los muros de la patria suya— todos los años son bis 
tos.

Manuel ALCANTAR^
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